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Clipping de Notícias – Prefeitura de São Sebastião 

 
Confira as notícias que foram vinculadas na imprensa em 7 a 9 de junho de 2024 

 

CLIPPING DE TV 

TV Vanguarda 
Jornal Vanguarda 

• Balsa reformada volta a operar entre São Sebastião e Ilhabela 

 

CLIPPING DE NOTÍCIAS 

G1 
São Sebastião 

• Balsa é reformada e volta a reforçar a travessia entre São Sebastião e Ilhabela 

 

Estadão 
São Sebastião 

• Governo entrega balsas no litoral e fala em parceira público-privada para o serviço de 

travessias 

 

Metrópoles 
São Sebastião 

• Tarcísio entrega balsas reformadas para travessias litorâneas 

 

Terra 
São Sebastião 

• Governo entrega balsas no litoral e fala em parceira público-privada para o serviço de 

travessias 

 

O Vale 
São Sebastião 

• Tarcísio entrega duas balsas em São Sebastião, neste sábado 

 

 

https://globoplay.globo.com/v/12662387/
https://g1.globo.com/sp/vale-do-paraiba-regiao/noticia/2024/06/08/balsa-e-reformada-e-volta-a-reforcar-a-travessia-entre-sao-sebastiao-e-ilhabela.ghtml
https://www.estadao.com.br/sao-paulo/governo-entrega-balsas-no-litoral-e-fala-em-parceira-publico-privada-para-o-servico-de-travessias/
https://www.estadao.com.br/sao-paulo/governo-entrega-balsas-no-litoral-e-fala-em-parceira-publico-privada-para-o-servico-de-travessias/
https://www.metropoles.com/sao-paulo/tarcisio-entrega-balsas-reformadas-para-travessias-litoraneas
https://www.terra.com.br/noticias/brasil/politica/governo-entrega-balsas-no-litoral-e-fala-em-parceira-publico-privada-para-o-servico-de-travessias,b26de63e9b95bf40e8ff1c727ce5bd5cqpimwfk1.html
https://www.terra.com.br/noticias/brasil/politica/governo-entrega-balsas-no-litoral-e-fala-em-parceira-publico-privada-para-o-servico-de-travessias,b26de63e9b95bf40e8ff1c727ce5bd5cqpimwfk1.html
https://sampi.net.br/bauru/noticias/amp/2837774/vale-do-paraiba/2024/06/tarcisio-entrega-duas-balsas-em-sao-sebastiao-neste-sabado
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GE.Globo 
São Sebastião 

• São Sebastião recebe 1ª etapa de tradicional circuito de base do surfe 

 

Waves 
São Sebastião 

• Matheus e Manu dominam a Baleia 

 

Portal R3 
São Sebastião 

• Circuito Litoral Norte SP participa do 7º Conexidades em São Sebastião 

 

Life Informa 
São Sebastião 

• Nova balsa para travessia entre São Sebastião e Ilhabela 

 

MSN 
São Sebastião 

• Governo de SP entrega balsas e fala em parceira público-privada para o serviço de 

travessias 

 

Região Noroeste 
São Sebastião 

• Prefeito de Jales, Luis Henrique, discursa no 7º Conexidades 

 

Mobilidade Sampa 
São Sebastião 

• Tarcísio de Freitas entrega balsas modernizadas e anuncia investimentos nas travessias 

litorâneas de SP 

 

Acontece no RS 
São Sebastião 

• Melhorias nos serviços de travessias litorâneas são anunciadas pelo governo do Estado 

em São Sebastião 

 

https://ge.globo.com/sp/vale-do-paraiba-regiao/surfe/noticia/2024/06/08/sao-sebastiao-recebe-1a-etapa-de-tradicional-circuito-de-base-do-surfe.ghtml
https://www.waves.com.br/cobertura-especial/hang-loose-surf-attack/hang-loose-surf-attack-matheus-e-manu-dominam-a-baleia/
https://www.portalr3.com.br/2024/06/07/circuito-litoral-norte-sp-participa-do-7-conexidades-em-sao-sebastiao/
https://informa.life/nova-balsa-para-travessia-entre-sao-sebastiao-e-ilhabela/
https://www.msn.com/pt-br/noticias/brasil/governo-de-sp-entrega-balsas-e-fala-em-parceira-p%C3%BAblico-privada-para-o-servi%C3%A7o-de-travessias/ar-BB1nSF6J
https://www.msn.com/pt-br/noticias/brasil/governo-de-sp-entrega-balsas-e-fala-em-parceira-p%C3%BAblico-privada-para-o-servi%C3%A7o-de-travessias/ar-BB1nSF6J
https://www.regiaonoroeste.com/materias/1087029/Prefeito_de_Jales__Luis_Henrique__discursa_no_7__Conexidades/
https://mobilidadesampa.com.br/2024/06/tarcisio-de-freitas-entrega-balsas-modernizadas-e-anuncia-investimentos-nas-travessias-litoraneas-de-sp/
https://mobilidadesampa.com.br/2024/06/tarcisio-de-freitas-entrega-balsas-modernizadas-e-anuncia-investimentos-nas-travessias-litoraneas-de-sp/
https://www.acontecenors.com.br/noticia/194931/melhorias-nos-servicos-de-travessias-litoraneas-sao-anunciadas-pelo-governo-do-estado-em-sao-sebastiao
https://www.acontecenors.com.br/noticia/194931/melhorias-nos-servicos-de-travessias-litoraneas-sao-anunciadas-pelo-governo-do-estado-em-sao-sebastiao


‘ 

• 7º CONEXIDADES chega ao fim com participação do governador Tarcísio de Freitas e 

homenagens à reconstrução de São Sebastião 

 

SuzanoTV 
São Sebastião 

• 7º CONEXIDADES chega ao fim com participação do governador Tarcísio de Freitas e 

homenagens à reconstrução de São Sebastião 

 

• Caçapava recebe certificado de Amiga da Juventude em evento em São Sebastião 

 

• Araraquara é representada na 7ª edição do Conexidades em São Sebastião 

 

012 News 
São Sebastião 

• São Sebastião inaugura Espaço Vida Marinha nesta sexta-feira 

 

• População de São Sebastião recebe novos equipamentos de tecnologia assistiva nesta 

sexta-feira 

 

• Circuito Litoral Norte SP participa do 7º Conexidades em São Sebastião 

 

• Governador Tarcísio participa neste sábado (8), do encerramento do Conexidades 

 

Radar Litoral 
São Sebastião 

• Policiais militares prendem procurados por tráfico no Varadouro e Canto do Mar 

 

• Governador volta a São Sebastião neste sábado para encerramento do Conexidades e 

entrega de reforma de balsa 

 

Repórter Online Litoral 
São Sebastião 

• SP entrega balsas modernizadas e confirma investimentos nas travessias litorâneas 

 

Notícias das Praias 
São Sebastião 

• Praia de Juquehy, em São Sebastião, sedia etapa do Circuito Tropical Beach Tennis 

 

https://www.acontecenors.com.br/noticia/194902/7o-conexidades-chega-ao-fim-com-participacao-do-governador-tarcisio-de-freitas-e-homenagens-a-reconstrucao-de-sao-sebastiao
https://www.acontecenors.com.br/noticia/194902/7o-conexidades-chega-ao-fim-com-participacao-do-governador-tarcisio-de-freitas-e-homenagens-a-reconstrucao-de-sao-sebastiao
https://suzano.tv/2024/06/7o-conexidades-chega-ao-fim-com-participacao-do-governador-tarcisio-de-freitas-e-homenagens-a-reconstrucao-de-sao-sebastiao/
https://suzano.tv/2024/06/7o-conexidades-chega-ao-fim-com-participacao-do-governador-tarcisio-de-freitas-e-homenagens-a-reconstrucao-de-sao-sebastiao/
https://suzano.tv/2024/06/cacapava-recebe-certificado-de-amiga-da-juventude-em-evento-em-sao-sebastiao/
https://suzano.tv/2024/06/araraquara-e-representada-na-7a-edicao-do-conexidades-em-sao-sebastiao/
https://www.012news.com.br/sao-sebastiao-inaugura-espaco-vida-marinha-nesta-sexta-feira/
https://www.012news.com.br/populacao-de-sao-sebastiao-recebe-novos-equipamentos-de-tecnologia-assistiva-nesta-sexta-feira/
https://www.012news.com.br/populacao-de-sao-sebastiao-recebe-novos-equipamentos-de-tecnologia-assistiva-nesta-sexta-feira/
https://www.012news.com.br/circuito-litoral-norte-sp-participa-do-7o-conexidades-em-sao-sebastiao/
https://www.012news.com.br/governador-tarcisio-participa-neste-sabado-8-do-encerramento-do-conexidades/
https://www.radarlitoral.com.br/noticias/24367/policiais-militares-prendem-procurados-por-trafico-no-varadouro-e-canto-do-mar
https://www.radarlitoral.com.br/noticias/24365/governador-volta-a-sao-sebastiao-neste-sabado-para-encerramento-do-conexidades-e-entrega-de-reforma-de-balsa
https://www.radarlitoral.com.br/noticias/24365/governador-volta-a-sao-sebastiao-neste-sabado-para-encerramento-do-conexidades-e-entrega-de-reforma-de-balsa
https://www.reporteronlinelitoral.com.br/sp-entrega-balsas-modernizadas-e-confirma-investimentos-nas-travessias-litoraneas/
https://noticiasdaspraias.com/2024/06/07/praia-de-juquehy-em-sao-sebastiao-sedia-etapa-do-circuito-tropical-beach-tennis/


‘ 

• Governador Tarcísio de Freitas participa do encerramento do Conexidades em São 

Sebastião 

 

• Governador Tarcísio de Freitas entrega balsas modernizadas e confirma novos 

investimentos na travessia São Sebastião-Ilhabela 

 

• Destilaria artesanal de gim conquista o mercado, ganha fama e vira atração turística em 

Barra do Sahy, na costa sul de São Sebastião 

 

SPRio+ 
São Sebastião 

• Michel Temer participa de evento que discute desenvolvimento de cidades em São 

Sebastião 

 

CBN Vale 
São Sebastião 

• Tarcísio visita São Sebastião para entrega de balsas neste sábado (7) 

 

• Michel Temer visita São Sebastião em evento sobre desenvolvimento de cidades 

 

Meon 
São Sebastião 

• Encerramento do 7º Conexidades tem homenagens em São Sebastião 

 

• Travessia Ilhabela-São Sebastião recebe balsa modernizada 

 

Agora Vale 
São Sebastião 

• Cidades do Litoral Norte aderem ao Sistema de Monitoramento por Satélites 

 

Tamoios News 
São Sebastião 

• Projeto “Restaura Litoral” financiado pela Concessionária Tamoios promove impacto 

positivo na comunidade e no meio ambiente 

 

• Movimentos sociais realizam replantio do mangue em manifesto no Dia do Meio Ambiente 

 

https://noticiasdaspraias.com/2024/06/07/governador-tarcisio-de-freitas-participa-do-encerramento-do-conexidades-em-sao-sebastiao/
https://noticiasdaspraias.com/2024/06/07/governador-tarcisio-de-freitas-participa-do-encerramento-do-conexidades-em-sao-sebastiao/
https://noticiasdaspraias.com/2024/06/08/governador-tarcisio-de-freitas-entrega-balsas-modernizadas-e-confirma-novos-investimentos-na-travessia-sao-sebastiao-ilhabela/
https://noticiasdaspraias.com/2024/06/08/governador-tarcisio-de-freitas-entrega-balsas-modernizadas-e-confirma-novos-investimentos-na-travessia-sao-sebastiao-ilhabela/
https://noticiasdaspraias.com/2024/06/09/destilaria-de-gim-vira-atracao-turistica-em-barra-do-sahy-na-costa-sul-de-sao-sebastiao/
https://noticiasdaspraias.com/2024/06/09/destilaria-de-gim-vira-atracao-turistica-em-barra-do-sahy-na-costa-sul-de-sao-sebastiao/
https://spriomais.com.br/2024/06/07/ex-presidente-michel-temer-participa-de-encontro-de-troca-de-ideiasconexidades-em-sao-sebastiao/
https://spriomais.com.br/2024/06/07/ex-presidente-michel-temer-participa-de-encontro-de-troca-de-ideiasconexidades-em-sao-sebastiao/
https://www.cbnvale.com.br/tarcisio-visita-sao-sebastiao-para-entrega-de-balsas-neste-sabado-7/
https://www.cbnvale.com.br/michel-temer-visita-sao-sebastiao-em-evento-sobre-desenvolvimento-de-cidades/
https://www.meon.com.br/noticias/litoral-norte/encerramento-do-7o-conexidades-tem-homenagens-em-sao-sebastiao
https://www.meon.com.br/noticias/litoral-norte/travessia-ilhabela-sao-sebastiao-recebe-balsas-modernizadas
https://agoravale.com.br/noticias/Meio-Ambiente/cidades-do-litoral-norte-aderem-ao-sistema-de-monitoramento-por-satelites
https://www.tamoiosnews.com.br/noticias/cidades/projeto-restaura-litoral-fianciado-pela-concessionaria-tamoios-promove-impacto-positivo-na-comunidade-e-no-meio-ambiente/
https://www.tamoiosnews.com.br/noticias/cidades/projeto-restaura-litoral-fianciado-pela-concessionaria-tamoios-promove-impacto-positivo-na-comunidade-e-no-meio-ambiente/
https://www.tamoiosnews.com.br/noticias/cidades/movimentos-sociais-realizam-replantio-do-mangue-em-manifesto-no-dia-do-meio-ambiente/
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• Deputado Maurício Neves se manifesta após ser acusado de fazer “movimentação 

sorrateira” contra prefeito de São Sebastião 

 

• Espaço Vida Marinha é inaugurado em São Sebastião 

 

• Michel Temer: “O poder legislativo é o retrato do Brasil e tem que ter representação das 

várias áreas da sociedade brasileira” 

 

Diário Caiçara 
São Sebastião 

• Governador Tarcísio entrega balsa reformada; reforço na travessia entre São Sebastião e 

Ilhabela pode ter PPP 

 

• 7º CONEXIDADES impulsiona taxa de ocupação hoteleira e economia do município de São 

Sebastião 

 

• Governador Tarcísio volta a São Sebastião neste sábado (8), encerra o Conexidades, 

entrega balsa e anuncia mais R$ 62 milhões para reforma de novas embarcações 

 

• Conexidades Mulher é sucesso de público em São Sebastião 

 

Portal Notícias do Litoral 
São Sebastião 

• Justiça Eleitoral decide a favor dos pré-candidatos Reinaldinho Moreira e Alex Damaceno 

em São Sebastião 

 

• Autoridades discutem os desafios da Gestão Pública durante o 7° CONEXIDADES em São 

Sebastião 

 

• Prefeitura de São Sebastião inaugura Espaço Vida Marinha nesta sexta-feira 

 

Portal TV Cariri 
São Sebastião 

• Representantes da Educação de São Sebastião vão apresentar trabalho em Universidade 

de Portugal 

 

• Projetos de escolas inovadoras em São Sebastião são destaque no painel principal do 

Conexidades 

 

https://www.tamoiosnews.com.br/noticias/cidades/deputado-mauricio-neves-se-manifesta-apos-ser-acusado-de-fazer-movimentacao-sorrateira-contra-prefeito-de-sao-sebastiao/
https://www.tamoiosnews.com.br/noticias/cidades/deputado-mauricio-neves-se-manifesta-apos-ser-acusado-de-fazer-movimentacao-sorrateira-contra-prefeito-de-sao-sebastiao/
https://www.tamoiosnews.com.br/noticias/cidades/espaco-vida-marinha-e-inaugurado-em-sao-sebastiao/
https://www.tamoiosnews.com.br/noticias/cidades/michel-temer-o-poder-legislativo-e-o-retrato-do-brasil-e-tem-que-ter-representacao-das-varias-areas-da-sociedade-brasileira/
https://www.tamoiosnews.com.br/noticias/cidades/michel-temer-o-poder-legislativo-e-o-retrato-do-brasil-e-tem-que-ter-representacao-das-varias-areas-da-sociedade-brasileira/
https://diariocaicara.com.br/governador-tarcisio-entrega-balsa-reformada-reforco-na-travessia-entre-sao-sebastiao-e-ilhabela-pode-ter-ppp/
https://diariocaicara.com.br/governador-tarcisio-entrega-balsa-reformada-reforco-na-travessia-entre-sao-sebastiao-e-ilhabela-pode-ter-ppp/
https://diariocaicara.com.br/7o-conexidades-impulsiona-taxa-de-ocupacao-hoteleira-e-economia-do-municipio-de-sao-sebastiao/
https://diariocaicara.com.br/7o-conexidades-impulsiona-taxa-de-ocupacao-hoteleira-e-economia-do-municipio-de-sao-sebastiao/
https://diariocaicara.com.br/governador-tarcisio-volta-a-sao-sebastiao-neste-sabado-8-encerra-o-conexidades-entrega-balsa-e-anuncia-mais-r-62-milhoes-para-reforma-de-novas-embarcacoes/
https://diariocaicara.com.br/governador-tarcisio-volta-a-sao-sebastiao-neste-sabado-8-encerra-o-conexidades-entrega-balsa-e-anuncia-mais-r-62-milhoes-para-reforma-de-novas-embarcacoes/
https://diariocaicara.com.br/conexidades-mulher-e-sucesso-de-publico-em-sao-sebastiao/
https://portalnoticiasdolitoral.com.br/2024/06/08/justica-eleitoral-decide-a-favor-dos-pre-candidatos-reinaldinho-moreira-e-alex-damaceno-em-sao-sebastiao/
https://portalnoticiasdolitoral.com.br/2024/06/08/justica-eleitoral-decide-a-favor-dos-pre-candidatos-reinaldinho-moreira-e-alex-damaceno-em-sao-sebastiao/
https://portalnoticiasdolitoral.com.br/2024/06/07/autoridades-discutem-os-desafios-da-gestao-publica-durante-o-7-conexidades-em-sao-sebastiao/
https://portalnoticiasdolitoral.com.br/2024/06/07/autoridades-discutem-os-desafios-da-gestao-publica-durante-o-7-conexidades-em-sao-sebastiao/
https://portalnoticiasdolitoral.com.br/2024/06/07/prefeitura-de-sao-sebastiao-inaugura-espaco-vida-marinha-nesta-sexta-feira/
https://portaltvcariri.com.br/noticia/139954/representantes-da-educacao-de-sao-sebastiao-vao-apresentar-trabalho-em-universidade-de-portugal
https://portaltvcariri.com.br/noticia/139954/representantes-da-educacao-de-sao-sebastiao-vao-apresentar-trabalho-em-universidade-de-portugal
https://portaltvcariri.com.br/noticia/139956/projetos-de-escolas-inovadoras-em-sao-sebastiao-sao-destaque-no-painel-principal-do-conexidades
https://portaltvcariri.com.br/noticia/139956/projetos-de-escolas-inovadoras-em-sao-sebastiao-sao-destaque-no-painel-principal-do-conexidades
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• Conexidades Mulher debate saúde e direitos da mulher negra, dos idosos e pessoas com 

deficiência 

 

• SP entrega balsas modernizadas e confirma investimentos nas travessias litorâneas 

 

• 7º CONEXIDADES chega ao fim com participação do governador Tarcísio de Freitas e 

homenagens à reconstrução de São Sebastião 

 

• Melhorias nos serviços de travessias litorâneas são anunciadas pelo governo do Estado 

em São Sebastião 

 

LN21 
São Sebastião 

• Representantes da Educação de São Sebastião vão apresentar trabalho em Universidade 

de Portugal 

 

• Projetos de escolas inovadoras em São Sebastião são destaque no painel principal do 

Conexidades 

 

• Conexidades Mulher debate saúde e direitos da mulher negra, dos idosos e pessoas com 

deficiência 

 

• Prefeitura de São Sebastião inaugura 'Espaço Vida Marinha' para promoção do turismo 

sustentável 

 

• 7º CONEXIDADES impulsiona taxa de ocupação hoteleira e economia do município de São 

Sebastião 

 

• Mais de 20 equipamentos de tecnologia assistiva são entregues em São Sebastião junto 

ao secretário estadual Marcos da Costa 

 

• SP entrega balsas modernizadas e confirma investimentos nas travessias litorâneas 

 

• 7º CONEXIDADES chega ao fim com participação do governador Tarcísio de Freitas e 

homenagens à reconstrução de São Sebastião 

 

• Melhorias nos serviços de travessias litorâneas são anunciadas pelo governo do Estado 

em São Sebastião 

 

 

https://portaltvcariri.com.br/noticia/139996/conexidades-mulher-debate-saude-e-direitos-da-mulher-negra-dos-idosos-e-pessoas-com-deficiencia
https://portaltvcariri.com.br/noticia/139996/conexidades-mulher-debate-saude-e-direitos-da-mulher-negra-dos-idosos-e-pessoas-com-deficiencia
https://portaltvcariri.com.br/noticia/140138/sp-entrega-balsas-modernizadas-e-confirma-investimentos-nas-travessias-litoraneas
https://portaltvcariri.com.br/noticia/140159/7o-conexidades-chega-ao-fim-com-participacao-do-governador-tarcisio-de-freitas-e-homenagens-a-reconstrucao-de-sao-sebastiao
https://portaltvcariri.com.br/noticia/140159/7o-conexidades-chega-ao-fim-com-participacao-do-governador-tarcisio-de-freitas-e-homenagens-a-reconstrucao-de-sao-sebastiao
https://portaltvcariri.com.br/noticia/140173/melhorias-nos-servicos-de-travessias-litoraneas-sao-anunciadas-pelo-governo-do-estado-em-sao-sebastiao
https://portaltvcariri.com.br/noticia/140173/melhorias-nos-servicos-de-travessias-litoraneas-sao-anunciadas-pelo-governo-do-estado-em-sao-sebastiao
https://ln21.com.br/noticia/34400/representantes-da-educacao-de-sao-sebastiao-vao-apresentar-trabalho-em-universidade-de-portugal
https://ln21.com.br/noticia/34400/representantes-da-educacao-de-sao-sebastiao-vao-apresentar-trabalho-em-universidade-de-portugal
https://ln21.com.br/noticia/34401/projetos-de-escolas-inovadoras-em-sao-sebastiao-sao-destaque-no-painel-principal-do-conexidades
https://ln21.com.br/noticia/34401/projetos-de-escolas-inovadoras-em-sao-sebastiao-sao-destaque-no-painel-principal-do-conexidades
https://ln21.com.br/noticia/34416/conexidades-mulher-debate-saude-e-direitos-da-mulher-negra-dos-idosos-e-pessoas-com-deficiencia
https://ln21.com.br/noticia/34416/conexidades-mulher-debate-saude-e-direitos-da-mulher-negra-dos-idosos-e-pessoas-com-deficiencia
https://ln21.com.br/noticia/34434/prefeitura-de-sao-sebastiao-inaugura-espaco-vida-marinha-para-promocao-do-turismo-sustentavel
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Fala São Sebastião 
São Sebastião 

• Profissionais do segmento náutico participam da Oficina de Boas Práticas para 

Observação de Baleias Jubarte e Outros Cetáceos em São Sebastião 

 

• Moradores do bairro Morro do Abrigo recebem atendimentos sobre benefícios 

socioassistenciais 

 

• Luau promete animar a Praia do Arrastão nesta sexta-feira 

 

• Conexidades Mulher enfoca importância do empoderamento e da união feminina na 

política e na sociedade 

 

• Representantes da Educação de São Sebastião vão apresentar trabalho em Universidade 

de Portugal 

 

• Projetos de escolas inovadoras em São Sebastião são destaque no painel principal do 

Conexidades 

 

• SEMAM realiza encontro com pescadores e Polícia Ambiental para tratar da pesca da 

tainha 

 

• Conexidades Mulher debate saúde e direitos da mulher negra, dos idosos e pessoas com 

deficiência 
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Balsa reformada volta a operar entre São Sebastião e Ilhabela 
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Balsa é reformada e volta a reforçar a travessia entre São Sebastião e Ilhabela 

 
 

O Governo do Estado de SP entregou, na tarde deste sábado (8), uma balsa reformada para a 

travessia entre São Sebastião e Ilhabela, no Litoral Norte. 

 

A balsa que retomou a operação neste sábado tem capacidade para 44 carros e 162 pedestres, 

sendo a maior entre as que fazem a travessia entre os dois municípios do litoral. 

 

Atualmente, a travessia entre São Sebastião e a Ilha é feita por seis embarcações, além de duas 

lanchas que atendem somente quem está a pé. 

 

A balsa entregue estava fora de operação desde o início do ano. Ela havia sido paralisada para 

reforma e manutenção. 

 

Agora, a expectativa de quem utiliza o serviço é que o tempo de espera diminua. O Cristiano 

Fernandes, que é servidor público e morador de Ilhabela, espera que o reforço reduza o tempo. 

 

"Sou morador de Ilhabela e eu acredito que sim, que vai melhorar sim. Todos nós, moradores, todo 

mundo que depende da travessia, precisa disso”, disse. 

 

A reforma da balsa custou R$ 6,8 milhões e, segundo o Estado, a expectativa é que até o mês que 

vem mais uma balsa seja entregue reformada. 

 

Em agosto, o Estado espera entregar a reforma dos flutuantes nos dois lados: em São Sebastião e 

em Ilhabela. Eles devem aumentar a capacidade de embarque e desembarque na travessia. 

 

De acordo com a secretária de Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística do Estado, Natália 

Resende, até a próxima temporada, a travessia vai estar operando com capacidade máxima. 

 



‘ 

"A gente sempre tem o cuidado de dar a ordem de serviço para sair quando a outra chega, para a 

gente não ter uma diminuição na eficiência da prestação de serviço. Ano que vem a gente não vai 

ter mais, então a gente fez todo o planejamento para melhorar a infraestrutura, melhorar a reforma 

e tirar esse gargalo que a gente sabe que tem e que estamos trabalhando para tirar totalmente”, 

explicou. 

 

Ainda durante a cerimônia de entrega, o governador Tarcísio de Freitas (Republicanos) disse que 

pretende adotar uma parceria público-privada para o serviço de travessia. 

 

"Estamos estruturando a parceria público-privada para ter uma gestão de uma maneira que a gente 

consiga ter o padrão tarifário que temos hoje, mas programar, num contrato de longo prazo, onde 

a gente tenha todas as servidões num único contrato”, afirmou. 
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Governo entrega balsas no litoral e fala em parceira público-privada para o serviço de 

travessias 

 
 

A gestão do governador de São Paulo, Tarcísio de Freitas (Republicanos), esteve neste sábado, 8, 

em São Sebastião, litoral norte do Estado, para entregar duas balsas que haviam sido recolhidas 

para a manutenção, em razão dos desgastes provocados pelo tempo. 

 

Uma das balsas, a FB-28, com capacidade para transportar 44 veículos e 162 pedestres, será 

utilizada para a travessia entre as cidades de Ilhabela e São Sebastião. A outra embarcação 

entregue, que vai operar o trajeto entre Santos e Guarujá, na Baixada Santista, pode carregar ao 

todo 20 veículos e 158 pedestres. 

 

Os custos para a manutenção das balsas, uma medida realizada pela Secretaria de Meio Ambiente, 

Infraestrutura e Logística, foi de R$ 15 milhões. No evento de entrega das veículos aquáticos, 

Tarcísio informou que outras nove embarcações do tipo serão reformadas, sob o custo de R$ 62 

milhões. 

 

“É menos tempo de espera, menos transtorno e mais turista que vai chegar. São balsas que foram 

ficando sucateadas ao longo do tempo e era necessário retirá-las, levar para o estaleiro e fazer a 

manutenção. Temos uma região que tem um potencial turístico enorme e, portanto, é preciso ter 

um serviço de melhor qualidade”, afirmou Tarcísio de Freitas. 

 

Tarcísio afirmou ainda que o governo estuda uma parceira público-privada para a realização do 

serviço de travessia. Atualmente, o governo é responsável por oito trechos. “A gente tem uma 

região com potencial turístico enorme, temos que trazer turistas para cá (São Sebastião) e, 

portanto, temos que ter um serviço de melhor qualidade”. 

 

Ainda de acordo com o governo, outras quatro embarcações, que estão em manutenção, têm 

previsão de serem entregues entre julho e setembro. O custo desta operação será de R$ 30,5 

milhões. 



‘ 

 

“São investimentos visando a segurança e a melhora na prestação dos serviços. Sabemos como 

isso afeta a vida dos usuários”, disse a secretária estadual de Meio Ambiente, Infraestrutura e 

Logística, Natália Resende, citando a entrega de outras cinco balsas no ano passado. 

 

O governo paulista também anunciou medidas para a gestão das balsas que operam nas travessias 

entre Santos-Guarujá, Guarujá-Bertioga, São Sebastião-Ilhabela e Cananéia-Ilha Comprida. 

 

A proposta é fazer a digitalização de informações, como força da maré, situação dos acessos e 

quantidade de veículos em espera, para agilizar as operações do transporte. A ideia é que o 

conteúdo seja compartilhado com os operadores da travessia por meio de uma plataforma digital. 
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Tarcísio entrega balsas reformadas para travessias litorâneas 

 
 

São Paulo — O governador Tarcísio de Freitas (Republicanos) entregou, neste sábado (8/6), duas 

balsas reformadas que vão reforçar as travessias entre São Sebastião e Ilhabela, no litoral norte, e 

entre Santos e Guarujá, na Baixada Santista. 

 

As embarcações foram tiradas de circulação no final do ano passado porque, de acordo com 

Tarcísio, estavam sucateadas e precisavam passar por manutenção — uma medida que, segundo 

Tarcísio, não era tomada há muito tempo. 

 

“A gente sabe que tirar uma balsa é um transtorno para a população, mas [a reforma] era 

fundamental para ter regularidade na prestação de serviço”, disse o governador durante solenidade 

em São Sebastião. Ele prometeu “menos tempo de espera” para o usuário. 

 

No final de maio, véspera do feriadão de Corpus Christi, a fila de espera pela balsa que faz a 

travessia entre São Sebastião e Ilhabela chegou a 3h30. O governo justificou o problema pelos 

fortes ventos que atingiram a região, a alta demanda do período e a manutenção em duas 

embarcações. 

 

Investimento 

O investimento nas reformas foi de R$ 15 milhões. Segundo o governo de São Paulo, um novo 

aporte de R$ 62 milhões será utilizado em mais melhorias no serviço. 

 

A embarcação FB-28 tem capacidade para 44 veículos e 162 pedestres e atuará na travessia entre 

São Sebastião e Ilhabela. 

 

Já a balsa FB-21, com capacidade para 20 veículos e 158 pedestres, vai atuar no transporte entre 

Santos e Guarujá. Segundo o governo, outras quatro embarcações em reforma serão entregues 

entre julho e setembro, com investimento somado de R$ 30,5 milhões. 
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Governo entrega balsas no litoral e fala em parceira público-privada para o serviço de 

travessias 

 
 

A gestão do governador de São Paulo, Tarcísio de Freitas (Republicanos), esteve neste sábado, 8, 

em São Sebastião, litoral norte do Estado, para entregar duas balsas que haviam sido recolhidas 

para a manutenção, em razão dos desgastes provocados pelo tempo. 

 

Uma das balsas, a FB-28, com capacidade para transportar 44 veículos e 162 pedestres, será 

utilizada para a travessia entre as cidades de Ilhabela e São Sebastião. A outra embarcação 

entregue, que vai operar o trajeto entre Santos e Guarujá, na Baixada Santista, pode carregar ao 

todo 20 veículos e 158 pedestres. 

 

Os custos para a manutenção das balsas, uma medida realizada pela Secretaria de Meio Ambiente, 

Infraestrutura e Logística, foi de R$ 15 milhões. No evento de entrega das veículos aquáticos, 

Tarcísio informou que outras nove embarcações do tipo serão reformadas, sob o custo de R$ 62 

milhões. 

 

"É menos tempo de espera, menos transtorno e mais turista que vai chegar. São balsas que foram 

ficando sucateadas ao longo do tempo e era necessário retirá-las, levar para o estaleiro e fazer a 

manutenção. Temos uma região que tem um potencial turístico enorme e, portanto, é preciso ter 

um serviço de melhor qualidade", afirmou Tarcísio de Freitas. 

 

Tarcísio afirmou ainda que o governo estuda uma parceira público-privada para a realização do 

serviço de travessia. Atualmente, o governo é responsável por oito trechos. "A gente tem uma região 

com potencial turístico enorme, temos que trazer turistas para cá (São Sebastião) e, portanto, 

temos que ter um serviço de melhor qualidade". 

 

Ainda de acordo com o governo, outras quatro embarcações, que estão em manutenção, têm 

previsão de serem entregues entre julho e setembro. O custo desta operação será de R$ 30,5 

milhões. 
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"São investimentos visando a segurança e a melhora na prestação dos serviços. Sabemos como 

isso afeta a vida dos usuários", disse a secretária estadual de Meio Ambiente, Infraestrutura e 

Logística, Natália Resende, citando a entrega de outras cinco balsas no ano passado. 

 

O governo paulista também anunciou medidas para a gestão das balsas que operam nas travessias 

entre Santos-Guarujá, Guarujá-Bertioga, São Sebastião-Ilhabela e Cananéia-Ilha Comprida. 

 

A proposta é fazer a digitalização de informações, como força da maré, situação dos acessos e 

quantidade de veículos em espera, para agilizar as operações do transporte. A ideia é que o 

conteúdo seja compartilhado com os operadores da travessia por meio de uma plataforma digital. 
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Tarcísio entrega duas balsas em São Sebastião, neste sábado 

 
 

O governador de São Paulo, Tarcísio de Freitas (Republicanos), entrega neste sábado (8), às 15h, 

em São Sebastião, duas embarcações modernizadas do sistema de travessias litorâneas. 

 

A agenda será no cumprida no Complexo Turístico da Rua da Praia (Praça de Eventos), no centro 

de São Sebastião. 

 

Segundo o governo, o investimento estadual na modernização das balsas foi de R$ 15 milhões. 

 

Na mesma cerimônia, Tarcísio vai liberar os próximos aportes para mais obras e melhorias no 

serviço de balsas coordenado pela Secretaria de Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística do 

Governo de São Paulo. 
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São Sebastião recebe 1ª etapa de tradicional circuito de base do surfe 

 
 

A Praia da Baleia, em São Sebastião, recebe neste fim de semana a primeira etapa do Hang Loose 

Surf Attack, tradicional circuito de base do surfe brasileiro. O evento teve início na última sexta-

feira, 7, e ocorre até este domingo, 9. 

 

Esta é a 36ª edição do circuito e deve reunir mais de 200 surfistas, nas categorias masculina e 

feminina do sub-12, sub-14 e sub-16. Atletas como Gabriel Medina, Adriano de Souza e Filipe Toledo 

já participaram do evento em anos anteriores. 

 

Esta etapa estava marcada, inicialmente, para os dias 17 e 19 de maio. Porém, foi adiada por causa 

das más condições climáticas. 

 

O Surf Attack define o ranking estadual de categorias de base de São Paulo. O evento é um 

importante marco no calendário do surf paulista para atletas de até 15 anos e 11 meses. O circuito 

vai distribuir mais de R$ 15 mil em prêmios, além de pranchas e kits com outros acessórios. 

 

As próximas etapas ocorrerão em Ilha Comprida, no Litoral Sul, e em São Sebastião, no Litoral Norte 

de São Paulo. 

 

Conscientização e aulas gratuitas de surf 

Além de muito surf, a primeira etapa do circuito terá ações socioambientais. Neste sábado, 8, à 

tarde, as crianças de comunidades do entorno das praias da Baleia e Camburi vão participar de 

uma atividade de educação ambiental e limpeza de praia. O público que estiver na Praia da Baleia 

assistindo ao Surf Attack também poderá participar e colaborar com a coleta de resíduos. 

 

Depois, com o suporte de professores do projeto Desengarrafando Mentes, as crianças vão 

participar de uma vivência, em que poderão aprender a surfar com as pranchas produzidas pelo 

projeto. 



‘ 

 

No domingo, 9, o público geral do evento terá a chance de vivenciar essa experiência. A equipe do 

Desengarrafando Mentes vai distribuir cestos para que os interessados coletem resíduos plásticos 

na praia, como canudos, garrafas, pratinhos e talheres, entre outros. Depois, basta trocar os 

resíduos coletados pela experiência de aprender a surfar com as pranchas produzidas pelo projeto. 

 

Após o término do evento, será possível saber o total de resíduos coletados durante as atividades. 
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Matheus e Manu dominam a Baleia 
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Circuito Litoral Norte SP participa do 7º Conexidades em São Sebastião 

 
 

O Circuito Litoral Norte de São Paulo está participando da 7ª edição do Conexidades. O encontro 

de agentes públicos e privados acontece até o próximo sábado (8) em São Sebastião, levando para 

a região debates relevantes sobre administração pública, gestão e parceria público-privada em prol 

de diversas áreas como Turismo, Saúde, Segurança, Meio Ambiente, entre outros. 

 

Além disso, o evento destaca dois dos temas que vêm sendo destacados pelo Consórcio Turístico 

como fomentadores do turismo de ano inteiro: observação de cetáceos e turismo náutico. 

 

Integrando as cidades de Bertioga, Caraguatatuba, Ilhabela, São Sebastião e Ubatuba, está presente 

no Conexidades no estande do AMVale – Associação de Municípios do Vale do Paraíba e Litoral 

Norte, apresentando os principais produtos, experiências e fornecedores regionais por meio de 

novos materiais aos participantes. A expectativa é de que cerca de 3 mil participantes passem pelo 

pavilhão nos cinco dias de evento, entre vereadores, prefeitos, gestores públicos, representantes 

dos governos estadual e federal, iniciativa privada e sociedade civil. 

 

“O Conexidades é uma iniciativa importante, que reúne todas as esferas do poder público e o setor 

privado para discutir políticas públicas relevantes para o Litoral Norte e o país, contribuindo para o 

desenvolvimento das cidades e do turismo, um dos principais motores da economia da nossa 

região”, afirma o presidente do Circuito Litoral Norte, Caio Matheus. 

 

Já a CEO do Conexidades, Silvia Melo, destaca a participação do consórcio turístico entre os mais 

de 100 estandes expositores desta edição. “Os consórcios turísticos, como o Circuito Litoral Norte, 

desempenham um papel crucial na promoção e no desenvolvimento do turismo regional. E sua 

participação, representando a região-sede deste ano, reforça o nosso compromisso em destacar a 

importância do turismo como motor de crescimento e inovação”. 

 

Conheça as principais experiências para desfrutar o melhor do Litoral Norte de São Paulo e acesse 

mais detalhes de cada município da região em: https://circuitolitoralnorte.tur.br/experiencias 
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Nova balsa para travessia entre São Sebastião e Ilhabela 

 
 

O Governo do Estado de São Paulo entregará neste sábado (8), às 15 horas, duas novas 

embarcações, a FB-21 e a FB-28, como parte do investimento total de R$ 15 milhões. A cerimônia 

ocorrerá próximo ao ponto de embarque da travessia entre São Sebastião e Ilhabela. 

 

A FB-21, após uma reforma completa, beneficiará a população que utiliza o sistema de travessia 

entre Santos e Guarujá. Já a FB-28 será destinada aos usuários que fazem a travessia entre São 

Sebastião e Ilhabela, proporcionando maior eficiência e conforto para os passageiros. 

 

Além da entrega das embarcações, o governador visitará as obras dos flutuantes de São Sebastião 

e Ilhabela, uma obra com investimento de R$ 13,4 milhões, prevista para ser concluída em agosto. 

Durante a visita, também serão anunciados R$ 62 milhões em novas reformas para mais nove 

embarcações que operam nas travessias litorâneas. 

 

Outra novidade é a introdução de um novo sistema de gestão de filas e a implementação de um 

dashboard integrado. Este sistema permitirá que os usuários recebam previsões e dados em tempo 

real, melhorando significativamente a experiência de travessia. 

 

Essas melhorias fazem parte de um pacote de R$ 243 milhões em investimentos anunciado pela 

secretária Natália Resende em setembro do ano passado, com o objetivo de modernizar e aumentar 

a eficiência das travessias litorâneas no estado. 
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Governo de SP entrega balsas e fala em parceira público-privada para o serviço de 

travessias 
 

A gestão do governador de São Paulo, Tarcísio de Freitas (Republicanos), esteve neste sábado, 8, 

em São Sebastião, litoral norte do Estado, para entregar duas balsas que haviam sido recolhidas 

para a manutenção, em razão dos desgastes provocados pelo tempo. 

 

Uma das balsas, a FB-28, com capacidade para transportar 44 veículos e 162 pedestres, será 

utilizada para a travessia entre as cidades de Ilhabela e São Sebastião. A outra embarcação 

entregue, que vai operar o trajeto entre Santos e Guarujá, na Baixada Santista, pode carregar ao 

todo 20 veículos e 158 pedestres. 

 

Os custos para a manutenção das balsas, uma medida realizada pela Secretaria de Meio Ambiente, 

Infraestrutura e Logística, foi de R$ 15 milhões. No evento de entrega das veículos aquáticos, 

Tarcísio informou que outras nove embarcações do tipo serão reformadas, sob o custo de R$ 62 

milhões. 

“É menos tempo de espera, menos transtorno e mais turista que vai chegar. São balsas que foram 

ficando sucateadas ao longo do tempo e era necessário retirá-las, levar para o estaleiro e fazer a 

manutenção. Temos uma região que tem um potencial turístico enorme e, portanto, é preciso ter 

um serviço de melhor qualidade”, afirmou Tarcísio de Freitas. 

 

Tarcísio afirmou ainda que o governo estuda uma parceira público-privada para a realização do 

serviço de travessia. Atualmente, o governo é responsável por oito trechos. “A gente tem uma 

região com potencial turístico enorme, temos que trazer turistas para cá (São Sebastião) e, 

portanto, temos que ter um serviço de melhor qualidade”. 

 

Ainda de acordo com o governo, outras quatro embarcações, que estão em manutenção, têm 

previsão de serem entregues entre julho e setembro. O custo desta operação será de R$ 30,5 

milhões. 

 

“São investimentos visando a segurança e a melhora na prestação dos serviços. Sabemos como 

isso afeta a vida dos usuários”, disse a secretária estadual de Meio Ambiente, Infraestrutura e 

Logística, Natália Resende, citando a entrega de outras cinco balsas no ano passado. 

 

O governo paulista também anunciou medidas para a gestão das balsas que operam nas travessias 

entre Santos-Guarujá, Guarujá-Bertioga, São Sebastião-Ilhabela e Cananéia-Ilha Comprida. 

 



‘ 

A proposta é fazer a digitalização de informações, como força da maré, situação dos acessos e 

quantidade de veículos em espera, para agilizar as operações do transporte. A ideia é que o 

conteúdo seja compartilhado com os operadores da travessia por meio de uma plataforma digital. 
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Prefeito de Jales, Luis Henrique, discursa no 7º Conexidades 

 
 

Um dos eventos mais importantes no cenário de gestão pública e inovação no Brasil, a 7ª edição 

do Conexidades, que reuniu agentes públicos e privados para discutir a modernização e 

desenvolvimento das cidades brasileiras, contou com a presença de ilustres autoridades do Estado 

de São Paulo e do prefeito Luis Henrique Moreira, da primeira-dama Alziane Rossafa Moreira e do 

chefe de gabinete José Angelo Caparroz Vieira. O chefe do executivo jalesense foi um dos prefeitos 

escolhidos para discursar no evento que teve como tema central: "Eficiência e Inovação para 

transformar cidades". 

 

O encontro realizado de 04 a 08 de junho, no Complexo Turístico, em São Sebastião, faz parte do 

calendário do Estado de São Paulo e é uma iniciativa da Multiplicidades em parceria com a União 

dos Vereadores do Estado de São Paulo (UVESP). Desde sua primeira edição, realizada em Ubatuba, 

em 2018, o Conexidades reuniu importantes figuras da iniciativa privada e dos poderes executivo, 

legislativo e judiciário de todo o Brasil para discutir temas que estão diretamente relacionados com 

o dia a dia da sociedade, como educação, segurança, saúde, tecnologia, turismo, infraestrutura, 

sustentabilidade, cultura, responsabilidade social, diversidade e política, entre outros. 

 

Desde então, o evento tem crescido ano a ano e hoje é um dos principais congressos de lideranças 

do país. Durante as seis edições já realizadas (Ubatuba, São Carlos, Olímpia, Guarujá, Jundiaí, além 

da edição on-line de 2020), já participaram mais de 20 mil pessoas, incluindo governadores, 

prefeitos, vereadores, secretários, deputados federais e estaduais, presidentes de associações 

nacionais, líderes regionais e sociedade civil. 

 

Nesta sétima edição participaram autoridades como: Felipe Augusto, Prefeito Municipal de São 

Sebastião, Michel Temer, Ex-Presidente do Brasil; Felício Ramuth, Vice-Governador do Estado de 

São Paulo, Sebastião Misiara, Presidente do Conselho Gestor da UVESP, Silvia Melo, CEO do 

Conexidades, Rafael Bruxellas Parra, Secretário-Executivo do Conselho da Federação da Secretaria 

de Relações Institucionais da Presidência da República, Gilberto Kassab, Secretário de Governo e 

Relações Institucionais do Estado de São Paulo, Roberto de Lucena, Secretário de Turismo e 

Viagens; Renato Martins Costa, Presidente do Tribunal de Contas do Estado de São Paulo, Letícia 



‘ 

Feres, Procuradora-Geral do Ministério Público de Contas do Estado de São Paulo, Gilson Conzatti, 

Presidente da União dos Vereadores do Brasil, Marcelo Barbieri, Presidente da Associação Paulista 

de Municípios, Reinaldinho Moreira, vice-prefeito de São Sebastião, Luiza Brunet, empresária e 

ativista, e Raquel Mendes, primeira-dama de São Sebastião. 

 

Durante o evento, as figuras públicas participaram de painéis e trocas de informações com os 

visitantes. O prefeito Luis Henrique foi um dos convidados a discursar na manhã da sexta-feira, dia 

07, além do prefeito de Guarulhos, Guti Costa, e de São Sebastião, Felipe Augusto que abordaram 

o tema: Município Simples – transformação digital, impactos na gestão. 

 

“Em sua 7ª edição, o Conexidades proporcionou debates enriquecedores e soluções inspiradoras 

para os desafios enfrentados pelos municípios. Tive o privilégio de ser um dos prefeitos escolhidos 

para falar sobre a nossa cidade, em especial sobre a importância da tecnologia na educação e em 

todos os setores da administração e também de acompanhar algumas inovações inspiradoras que 

pretendemos implantar em nosso município para melhorar cada dia mais a qualidade de vida da 

nossa população. Foi uma experiência honrosa e muito positiva que, com certeza, renderá bons 

frutos para Jales”. 
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Tarcísio de Freitas entrega balsas modernizadas e anuncia investimentos nas 

travessias litorâneas de SP 

 
 

O governador Tarcísio de Freitas entregou duas balsas modernizadas, em São Sebastião, no Litoral 

Norte, anunciando investimentos significativos nas travessias litorâneas de São Paulo. 

 

As balsas revitalizadas visam aprimorar o serviço e reduzir o tempo de espera, além de melhorar a 

experiência dos turistas. 

 

Com um investimento inicial de R$ 15 milhões, outras nove balsas serão reformadas, totalizando 

R$ 62 milhões em aportes. 

 

As embarcações modernizadas incluem a FB-28, que atenderá a travessia entre São Sebastião e 

Ilhabela e a FB-21, para o transporte entre Santos e Guarujá. 

 

Além disso, outras quatro balsas em reforma serão entregues em breve. 

 

O governo também está investindo em obras nos flutuantes de São Sebastião e Ilhabela, bem como 

na Estação da Praça da República, em Santos. 

 

O pacote de melhorias inclui um novo sistema de gestão de filas, já implantado em várias 

travessias, visando a agilizar o serviço e proporcionar uma experiência mais eficiente aos usuários. 

 

Todas essas ações fazem parte do compromisso do Governo de São Paulo com a modernização 

das travessias litorâneas, refletindo um investimento total de mais de R$ 120 milhões. 
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Melhorias nos serviços de travessias litorâneas são anunciadas pelo governo do 

Estado em São Sebastião 

 
 

Após o encerramento do 7º CONEXIDADES – Encontro Nacional de Parceiros Públicos e Privados, 

realizado em São Sebastião, o prefeito Felipe Augusto, o governador do Estado de São Paulo, 

Tarcísio de Freitas, e a secretária estadual de Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística, Natália 

Resende, entregaram, neste sábado (8), as embarcações reformadas e anunciaram as medidas de 

melhorias dos serviços das travessias de balsas litorâneas – travessia São Sebastião/Ilhabela. 

 

Entre as autoridades que participaram do cerimonial de entrega, o capitão de fragata, Silvio da 

Costa Proença, da Delegacia da Capitania dos Portos de São Sebastião – Marinha do Brasil, o 

governador do Estado de São Paulo, Tarcísio de Freitas, chefe de gabinete do governador, coronel 

André Porto, a secretária estadual de Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística, Natália Resende, e 

o vice-prefeito, Reinaldinho Moreira. 

 

“Temos que oferecer um serviço de melhor qualidade a população, sendo a parceria público-

privada, uma medida importante para que estes investimentos ocorreram em políticas públicas de 

infraestrutura”, afirmou Natália. 

 

“Temos uma região que tem um potencial turístico enorme e, portanto, é preciso ter um serviço de 

melhor qualidade. O governo do Estado executa tudo de melhor para São Sebastião e para o Litoral 

Norte”, afirmou Tarcísio. 

 

“As ações conjuntas entre os governos estadual e municipal mostram a força do Litoral Norte, 

numa economia crescente, e em melhorias para os cidadãos sebastianenses e ilhabelenses. 
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Esta foi mais uma entrega de benfeitorias do governador Tarcísio de Freitas e outras virão. O 

governo do Estado fez, faz e vai fazer muito mais por São Sebastião”, disse o prefeito Felipe 

Augusto. 

 

Foram entregues as balsas modernizadas, FB-28 e FB-21, para o sistema estadual de travessias 

litorâneas, sob investimentos de R$ 15 milhões da Secretaria de Meio Ambiente, Infraestrutura e 

Logística. Tarcísio também liberou a reforma de outras nove balsas, com aporte previsto de R$ 62 

milhões. 
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7º CONEXIDADES chega ao fim com participação do governador Tarcísio de Freitas e 

homenagens à reconstrução de São Sebastião 

 
 

A sétima edição do Conexidades chegou ao fim em São Sebastião. O encontro de agentes públicos 

bateu recorde de público, recebendo mais de cinco mil quinhentos participantes em cinco dias. Ao 

todo, o evento contou com 142 palestrantes em dois auditórios, mais de 100 expositores públicos 

e privados em um pavilhão de mais de 6.800 metros quadrados de área coberta. Só no auditório 

principal, foram apresentados mais de 30 painéis com assuntos como Mudanças Climáticas, 

Turismo Náutico, Nova Lei de Licitação, Agronegócio e Transformação Digital. 

 

Para compor a mesa da sessão solene de encerramento, estiveram presentes: Sebastião Misiara, 

presidente do Conselho Gestor da UVESP, Silvia Melo, CEO do CONEXIDADES, Tarcísio de Freitas, 

governador de São Paulo, Felipe Augusto, prefeito de São Sebastião, Reinaldinho Moreira, vice-

prefeito de São Sebastião, Roberto de Lucena, secretário de Turismo e Viagens do Estado de São 

Paulo, Coronel André Porto, chefe de gabinete do governador, Gilson Conzatti, presidente da UVB e 

José Roberto Maluf, diretor-presidente da Fundação Padre Anchieta. 

 

Missiara abriu sua fala comentando que pesquisas importantes foram feitas durante o evento, 

relacionadas aos temas tratados e à expectativa de acompanhar as mudanças. “Na verdade, são 

velhos problemas com propostas renovadas. É chegada a hora de rever o Pacto Federativo, que ele 

representa de histórico e estratégico para o futuro dos municípios”. 

 

Segundo o presidente do Conselho Gestor da UVESP, o governador do Estado mostra que está no 

caminho certo. “Tudo que está sendo preconizado pelo seu governo beneficia as pesquisas. É 

preciso um Estado menor para termos um Estado melhor”. 

 

Já o prefeito Felipe Augusto agradeceu por São Sebastião ter sido escolhida como sede do 

Conexidades, um evento que mostra que a cidade se organizou e se recuperou da maior tragédia 

de sua história, em referência ao desastre das chuvas em fevereiro de 2023.  
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“Após quase oito anos de mandato, após enfrentar todas as adversidades e conquistar todas as 

alegrias, eu saio muito contente, pois o Conexidades trouxe a imagem positiva de São Sebastião. 

Reunir figuras que são destaque no cenário estadual, nacional, no nosso município é algo nunca 

visto na nossa história”. 

 

O líder do Executivo municipal exaltou também a atuação do governador durante e após a tragédia, 

convocando a todos para uma salva de palmas em pé. Além disso, prestou homenagens ao coronel 

André Porto, que foi o ponto de contato do governo na cidade desde os resgates. 

 

Emoção e reconhecimento 

 

O encerramento do evento foi marcado por muitos tributos emocionantes aos responsáveis pela 

reestruturação de São Sebastião. E, dando continuidade às homenagens a Porto, Sebastião Misiara 

lembrou as palavras antes ditas por Dom Luciano e repetidas pelo Coronel “Solidariedade é a dor 

dos outros refletidas na gente”. 

 

E, na sequência, o cantor mirim Enzo Ignácio apresentou as músicas “Coração de Estudante” e “Um 

novo tempo” em alusão ao que o município do Litoral Norte de São Paulo passou e a esperança do 

que está por vir. 

 

Um dos grandes homenageados da ocasião, André Porto afirmou que: “São Sebastião está linda, 

pujante, está com um turismo maravilhoso. São Sebastião merece um evento como esse”. O chefe 

de gabinete também agradeceu o apoio dos secretários municipais e destacou que seu legado se 

mostra em três pilares: atendimento humanizado, individualizado e as pessoas sempre vão 

merecer um retorno seguro para os seus lares. 

 

Ainda falando sobre a escolha de São Sebastião para sediar o evento, Silvia Melo explicou o 

propósito da edição: “a gente queria fazer parte dessa história, queria dar a nossa contribuição”. 

Silvia complementou dizendo que os movimentos municipalistas, dos quais o Conexidades se 

inclui, tentaram mostrar caminhos aos prefeitos, vereadores e gestores para cumprirem o papel de 

melhorar a qualidade de vida de sua gente, pensando também em diminuir suas obrigações, 

contando sempre com a iniciativa privada. 

 

“Esse é o objetivo do Conexidades, que mais uma vez foi cumprido. Parceiros públicos e privados 

para que as políticas públicas cheguem mais perto de quem precisa. Aqui nós mostramos que 

nosso projeto, que é municipalista, não é exclusivo nem excludente. Ele é abrangente”, pontuou. 

 

Em conclusão, Silvia entregou o Troféu Conexidades ao Prefeito de São Sebastião. Para encerrar a 

cerimônia solene, o governador Tarcísio de Freitas comentou alguns temas relevantes que 

poderiam ser apresentados nesta ocasião, como a necessidade de se unir as esferas para a 

educação primária, a antecipação do pagamento da parcela do incentivo de gestão municipal, da 

estiagem nos municípios. Porém, o momento é de falar de recomeço, de esperança, tanto em São 

Sebastião, quanto no Rio Grande do Sul. 



‘ 

 

O governador evidenciou a solidariedade do brasileiro, apontando o quanto o país está agarrado à 

bandeira do Rio Grande do Sul. 

 

Disse que é muito importante estar em um evento que reúne lideranças do municipalismo e 

observar como está o município e compartilhar esse momento.  

 

“É bom estar aqui em São Sebastião e ver o seguinte: um novo tempo. São Sebastião começou de 

novo, com recuperação de estradas, obras de drenagem, obras de contenção, radar meteorológico, 

sirene, construção de habitações”. 

 

Além disso, exaltou sua felicidade em participar de um evento em São Sebastião, celebrando os 

laços que foram criados. “A gente vai sair daqui hoje mais feliz, mais esperançoso, mais a fim de 

construir um Estado de São Paulo cada vez mais forte. Mais a fim de caminhar juntos com nossos 

líderes, com nossos vereadores, com nossos prefeitos. Mais a fim de fazer a diferença. Porque se 

a gente conseguir levar política pública de qualidade, a gente vai fazer a diferença”. 

 

E finalizou: “São Paulo vai caminhar na direção certa, do equilíbrio das contas, da redução do 

custeio, da não manutenção daquilo que não serve mais, das privatizações, das concessões, da 

revisão dos benefícios tributários, daquilo que vai dar um lastro financeiro para a gente ser mais 

forte, investir mais. Porque se São Paulo é a locomotiva do Brasil, essa locomotiva vai andar cada 

vez mais rápido. E nós vamos caminhar junto com os municípios, porque isso é municipalismo de 

verdade”. 

 

Realização: Multiplicidades; Correalização: UVESP e Prefeitura de São Sebastião; Curadoria: 

Conexão Municipalista; Patrocínio: OM30, Senac, Chimicatti Advogados, Itaú, FDE, Sabesp e 

Prodesp. 

 

Mais informações em: conexidades.com.br 
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7º CONEXIDADES chega ao fim com participação do governador Tarcísio de Freitas e 

homenagens à reconstrução de São Sebastião 

 
 

A sétima edição do Conexidades chegou ao fim em São Sebastião. O encontro de agentes públicos 

bateu recorde de público, recebendo mais de cinco mil quinhentos participantes em cinco dias. Ao 

todo, o evento contou com 142 palestrantes em dois auditórios, mais de 100 expositores públicos 

e privados em um pavilhão de mais de 6.800 metros quadrados de área coberta. Só no auditório 

principal, foram apresentados mais de 30 painéis com assuntos como Mudanças Climáticas, 

Turismo Náutico, Nova Lei de Licitação, Agronegócio e Transformação Digital. 

 

Para compor a mesa da sessão solene de encerramento, estiveram presentes: Sebastião Misiara, 

presidente do Conselho Gestor da UVESP, Silvia Melo, CEO do CONEXIDADES, Tarcísio de Freitas, 

governador de São Paulo, Felipe Augusto, prefeito de São Sebastião, Reinaldinho Moreira, vice-

prefeito de São Sebastião, Roberto de Lucena, secretário de Turismo e Viagens do Estado de São 

Paulo, Coronel André Porto, chefe de gabinete do governador, Gilson Conzatti, presidente da UVB e 

José Roberto Maluf, diretor-presidente da Fundação Padre Anchieta. 

 

Missiara abriu sua fala comentando que pesquisas importantes foram feitas durante o evento, 

relacionadas aos temas tratados e à expectativa de acompanhar as mudanças. “Na verdade, são 

velhos problemas com propostas renovadas. É chegada a hora de rever o Pacto Federativo, que ele 

representa de histórico e estratégico para o futuro dos municípios”. 

 

Segundo o presidente do Conselho Gestor da UVESP, o governador do Estado mostra que está no 

caminho certo. “Tudo que está sendo preconizado pelo seu governo beneficia as pesquisas. É 

preciso um Estado menor para termos um Estado melhor”. 

 

Já o prefeito Felipe Augusto agradeceu por São Sebastião ter sido escolhida como sede do 

Conexidades, um evento que mostra que a cidade se organizou e se recuperou da maior tragédia 

de sua história, em referência ao desastre das chuvas em fevereiro de 2023. 

 



‘ 

“Após quase oito anos de mandato, após enfrentar todas as adversidades e conquistar todas as 

alegrias, eu saio muito contente, pois o Conexidades trouxe a imagem positiva de São Sebastião. 

Reunir figuras que são destaque no cenário estadual, nacional, no nosso município é algo nunca 

visto na nossa história”. 

 

O líder do Executivo municipal exaltou também a atuação do governador durante e após a tragédia, 

convocando a todos para uma salva de palmas em pé. Além disso, prestou homenagens ao coronel 

André Porto, que foi o ponto de contato do governo na cidade desde os resgates. 

 

Emoção e reconhecimento 

 

O encerramento do evento foi marcado por muitos tributos emocionantes aos responsáveis pela 

reestruturação de São Sebastião. E, dando continuidade às homenagens a Porto, Sebastião Misiara 

lembrou as palavras antes ditas por Dom Luciano e repetidas pelo Coronel “Solidariedade é a dor 

dos outros refletidas na gente”. 

 

E, na sequência, o cantor mirim Enzo Ignácio apresentou as músicas “Coração de Estudante” e “Um 

novo tempo” em alusão ao que o município do Litoral Norte de São Paulo passou e a esperança do 

que está por vir. 

 

Um dos grandes homenageados da ocasião, André Porto afirmou que: “São Sebastião está linda, 

pujante, está com um turismo maravilhoso. São Sebastião merece um evento como esse”. O chefe 

de gabinete também agradeceu o apoio dos secretários municipais e destacou que seu legado se 

mostra em três pilares: atendimento humanizado, individualizado e as pessoas sempre vão 

merecer um retorno seguro para os seus lares. 

 

Ainda falando sobre a escolha de São Sebastião para sediar o evento, Silvia Melo explicou o 

propósito da edição: “a gente queria fazer parte dessa história, queria dar a nossa contribuição”. 

Silvia complementou dizendo que os movimentos municipalistas, dos quais o Conexidades se 

inclui, tentaram mostrar caminhos aos prefeitos, vereadores e gestores para cumprirem o papel de 

melhorar a qualidade de vida de sua gente, pensando também em diminuir suas obrigações, 

contando sempre com a iniciativa privada. 

 

“Esse é o objetivo do Conexidades, que mais uma vez foi cumprido. Parceiros públicos e privados 

para que as políticas públicas cheguem mais perto de quem precisa. Aqui nós mostramos que 

nosso projeto, que é municipalista, não é exclusivo nem excludente. Ele é abrangente”, pontuou. 

 

Em conclusão, Silvia entregou o Troféu Conexidades ao prefeito de São Sebastião. Para encerrar a 

cerimônia solene, o governador Tarcísio de Freitas comentou alguns temas relevantes que 

poderiam ser apresentados nesta ocasião, como a necessidade de se unir as esferas para a 

educação primária, a antecipação do pagamento da parcela do incentivo de gestão municipal, da 

estiagem nos municípios. Porém, o momento é de falar de recomeço, de esperança, tanto em São 

Sebastião, quanto no Rio Grande do Sul. 



‘ 

 

O governador evidenciou a solidariedade do brasileiro, apontando o quanto o país está agarrado à 

bandeira do Rio Grande do Sul. 

 

Disse que é muito importante estar em um evento que reúne lideranças do municipalismo e 

observar como está o município e compartilhar esse momento. 

 

“É bom estar aqui em São Sebastião e ver o seguinte: um novo tempo. São Sebastião começou de 

novo, com recuperação de estradas, obras de drenagem, obras de contenção, radar meteorológico, 

sirene, construção de habitações”. 

 

Além disso, exaltou sua felicidade em participar de um evento em São Sebastião, celebrando os 

laços que foram criados. “A gente vai sair daqui hoje mais feliz, mais esperançoso, mais a fim de 

construir um Estado de São Paulo cada vez mais forte. Mais a fim de caminhar juntos com nossos 

líderes, com nossos vereadores, com nossos prefeitos. Mais a fim de fazer a diferença. Porque se 

a gente conseguir levar política pública de qualidade, a gente vai fazer a diferença”. 

 

E finalizou: “São Paulo vai caminhar na direção certa, do equilíbrio das contas, da redução do 

custeio, da não manutenção daquilo que não serve mais, das privatizações, das concessões, da 

revisão dos benefícios tributários, daquilo que vai dar um lastro financeiro para a gente ser mais 

forte, investir mais. Porque se São Paulo é a locomotiva do Brasil, essa locomotiva vai andar cada 

vez mais rápido. E nós vamos caminhar junto com os municípios, porque isso é municipalismo de 

verdade”. 

 

Realização: Multiplicidades; Correalização: UVESP e Prefeitura de São Sebastião; Curadoria: 

Conexão Municipalista; Patrocínio: OM30, Senac, Chimicatti Advogados, Itaú, FDE, Sabesp e 

Prodesp. 

 

_____________ 

 

Emoção e homenagens marcam o encerramento do 7º CONEXIDADES em São Sebastião 

 

Muita emoção e homenagens marcaram o último dia do 7º CONEXIDADES – Encontro Nacional de 

Parceiros Públicos e Privados, sob o tema ‘Eficiência e Inovação para Transformar Cidades’, 

realizado de 4 a 8 de junho, no Complexo Turístico da Rua da Praia, no Centro Histórico. 

 

A sessão solene de encerramento ocorreu no sábado (8), no salão principal do centro de 

exposições, em que durante cinco dias, autoridades dos poderes Executivo, Legislativo, Judiciário 

e de órgãos públicos privados de todo país discutiram problemas e soluções que refletem no dia a 

dia da população e das cidades, em painéis, debates e talk show, de motes, como Educação, 

Segurança, Saúde, Tecnologia, Turismo, Infraestrutura, Sustentabilidade, Mudanças Climáticas, 

Responsabilidade Social, Cultura, Diversidade, Políticas Públicas, Parcerias Público-Privadas (PPP), 
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ou seja, uma série de assuntos relevantes, em que a cidade de São Sebastião tornou-se a ‘Capital 

Nacional do Municipalismo’. 

 

Entre as autoridades presentes ao cerimonial de encerramento do encontro, o governador do 

Estado de São Paulo, Tarcísio de Freitas, o chefe de gabinete do governador, coronel André Porto, 

secretário de Turismo e Viagens do Estado de São Paulo, Roberto de Lucena, presidente da União 

de Vereadores do Estado de São Paulo (UVESP), Sebastião Misiara, CEO do CONEXIDADES, Silvia 

Melo, o vice-prefeito Reinaldinho Moreira e o prefeito de São Sebastião, Felipe Augusto. 

 

O ápice do término do evento foram as honrarias prestadas ao governador Tarcísio de Freitas e ao 

coronel André Porto. Placas de homenagens foram entregues a eles pela organização do evento e 

pelo prefeito Felipe Augusto, em agradecimento às ações políticas e de ajuda humanitária ao 

município de São Sebastião, devido à catástrofe climática de 19 de fevereiro de 2023. A cidade está 

em reconstrução, em tempo resposta recorde, com a união dos governos federal, estadual e 

municipal em auxílio ao povo sebastianense. 

 

“A gente queria fazer parte dessa história, uma humilde colaboração do Conexidades para a 

reconstrução de São Sebastião, movimentando a economia e apresentando temas de eficiência e 

inovação para transformar a cidade. Parabéns prefeito Felipe Augusto, você colocou o seu povo 

em primeiro lugar. Que o símbolo do Conexidades eternize você. São Sebastião vive um novo 

tempo”, afirmou a CEO, Silvia Melo. 

 

“Celebramos um novo tempo, o renascimento de São Sebastião. O Conexidades acertou na escolha 

da cidade e que escolha. Aprendemos em São Sebastião como o povo brasileiro é solidário, forte e 

estende a mão. Não temos só uma relação de estado e município. Nós temos uma relação de 

amizade pela vida toda. Felipe Augusto e Reinaldinho, o que vocês fizeram por São Sebastião, eu 

nunca vou esquecer. As portas do governo do Estado estarão sempre escancaradas para vocês e 

o povo sebastianense”, disse o governador Tarcísio de Freitas. 

 

“Desde o desastre natural das fortes chuvas que atingiram o município, em que o governador 

Tarcísio de Freitas me incumbiu da missão de ajudar São Sebastião, nas ações de reconstrução da 

cidade, sempre tive a convicção de três pilares políticos: atendimento humanizado, individualizado 

e do retorno seguro das pessoas para suas residências. Obrigado governador Tarcísio de Freitas, 

obrigado aos secretários municipais que trabalharam muito na reestruturação e meu muito 

obrigado ao meu amigo, prefeito Felipe Augusto. Somos todos São Sebastião”, enfatizou o 

homenageado, coronel André Porto. 

 

“O 7º Conexidades foi um grande sucesso e duas figuras ímpares foram importantíssimas para que 

isto acontecesse, Silvia Melo e Sebastião Misiara. Governador Tarcísio de Freitas e coronel André 

Porto, vocês têm o meu respeito, a minha admiração e de todos os cidadãos brasileiros de São 

Sebastião. Ao final de oito anos de mandato, após enfrentar todas as adversidades, após conquistar 

alegrias, eu saio muito contente, porque o Conexidades trouxe a imagem positiva de São Sebastião, 

juntamente com a continuidade da reconstrução. Eu só posso resumir, em duas palavras, tudo o 
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que foi feito pela cidade e pelo povo sebastianense: muito obrigado”, afirmou o prefeito, Felipe 

Augusto. 

 

O ator e cantor, Enzo Inácio, de 13 anos, foi a surpresa do cerimonial de agraciamento do 7º 

CONEXIDASES. Ele interpretou a música ‘Coração de Estudante’, composta por Milton Nascimento 

e Wagner Tiso e emocionou os homenageados e a plateia ao final do evento. 

 

_____________ 

 

Melhorias nos serviços de travessias litorâneas são anunciadas pelo governo do Estado em São 

Sebastião 

 

Após o encerramento do 7º CONEXIDADES – Encontro Nacional de Parceiros Públicos e Privados, 

realizado em São Sebastião, o prefeito Felipe Augusto, o governador do Estado de São Paulo, 

Tarcísio de Freitas, e a secretária estadual de Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística, Natália 

Resende, entregaram, neste sábado (8), as embarcações reformadas e anunciaram as medidas de 

melhorias dos serviços das travessias de balsas litorâneas – travessia São Sebastião/Ilhabela. 

 

Entre as autoridades que participaram do cerimonial de entrega, o capitão de fragata, Silvio da 

Costa Proença, da Delegacia da Capitania dos Portos de São Sebastião – Marinha do Brasil, o 

governador do Estado de São Paulo, Tarcísio de Freitas, chefe de gabinete do governador, coronel 

André Porto, a secretária estadual de Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística, Natália Resende, e 

o vice-prefeito, Reinaldinho Moreira. 

 

“Temos que oferecer um serviço de melhor qualidade a população, sendo a parceria público-

privada, uma medida importante para que estes investimentos ocorreram em políticas públicas de 

infraestrutura”, afirmou Natália. 

 

“Temos uma região que tem um potencial turístico enorme e, portanto, é preciso ter um serviço de 

melhor qualidade. O governo do Estado executa tudo de melhor para São Sebastião e para o Litoral 

Norte”, afirmou Tarcísio. 

 

“As ações conjuntas entre os governos estadual e municipal mostram a força do Litoral Norte, 

numa economia crescente, e em melhorias para os cidadãos sebastianenses e ilhabelenses. 

 

Esta foi mais uma entrega de benfeitorias do governador Tarcísio de Freitas e outras virão. O 

governo do Estado fez, faz e vai fazer muito mais por São Sebastião”, disse o prefeito Felipe 

Augusto. 

 

Foram entregues as balsas modernizadas, FB-28 e FB-21, para o sistema estadual de travessias 

litorâneas, sob investimentos de R$ 15 milhões da Secretaria de Meio Ambiente, Infraestrutura e 

Logística. Tarcísio também liberou a reforma de outras nove balsas, com aporte previsto de R$ 62 

milhões. 
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Caçapava recebe certificado de Amiga da Juventude em evento em São Sebastião 

 
 

A Prefeitura de Caçapava, por meio da Secretaria de Desenvolvimento Social, recebeu nesta quinta-

feira, 6 de junho, o Certificado de Município Amigo da Juventude, pela Secretaria de Estado da 

Justiça e Cidadania de São Paulo.  

 

A entrega aconteceu durante o 7º Conexidades, em São Sebastião. Caçapava foi escolhida entre 

os 645 municípios do Estado de São Paulo por fomentar o protagonismo jovem. 
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Araraquara é representada na 7ª edição do Conexidades em São Sebastião 

 
 

A cidade de São Sebastião, no Litoral Norte de São Paulo, sedia nesta semana, entre 4 e 8 de junho, 

a 7ª edição do “Conexidades – Encontro Nacional de Parceiros Públicos e Privados”, que neste ano 

tem como um dos focos principais o debate em torno da mudança climática e vem com o tema 

“Eficiência e inovação para transformar cidades”. 

 

O Conexidades reúne importantes figuras dos poderes Executivo, Legislativo e Judiciário de todo o 

Brasil para discutir de maneira clara e objetiva, temas que estão diretamente relacionados com o 

dia a dia de toda a sociedade, como: Educação, Segurança, Saúde, Tecnologia, Turismo, 

Infraestrutura, Sustentabilidade, Cultura Responsabilidade Social, Diversidade e, é claro, Política, 

entre tantos outros assuntos relevantes. 

 

Araraquara foi representada por Fábio Rodrigues, integrante da Coordenadoria de Participação 

Popular, que integra a Secretaria Municipal de Direitos Humanos e Participação Popular de 

Araraquara, participou do “Seminário Estadual de Políticas para Juventude” na cidade de São 

Sebastião. 

 

Ele falou sobre a importância do encontro. “Esse convite comprova o quanto o Estado reconhece 

tudo o que Araraquara fomentou através da Assessoria de Juventude e quantos jovens tiveram 

suas vidas transformadas pelas políticas públicas efetivas da nossa cidade. Temos uma plenária 

do Orçamento Participativo voltada para a juventude, temos o Jovem Cidadão e o programa Filhos 

do Sol, que são exemplos de comprometimento da nossa gestão com a juventude”, comentou. 

 

Fábio também exaltou o conteúdo abordado no seminário. “Este evento proporcionou discussões 

importantes sobre desenvolvimento urbano, sustentabilidade e políticas públicas inovadoras. Tive 

a oportunidade de trocar ideias e aprender com líderes de todo o país, fortalecendo nossa rede de 

conhecimento e parcerias. Agradeço o secretário da pasta, Marcelo Mazeta, e pela coordenadora 

Renata Fatah pela oportunidade de representar nossa secretaria nesse evento”, concluiu. 



‘ 

 

A realização do 7º Conexidades é da Multiplicidades; com correalização da Uvesp e Prefeitura de 

São Sebastião; curadoria da Conexão Municipalista; e patrocínio da OM30, Senac, Chimicatti 

Advogados, Itaú, FDE, Sabesp e Prodesp. A programação completa pode ser conferida no site 

https://conexidades.com.br/.  
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São Sebastião inaugura Espaço Vida Marinha nesta sexta-feira 

 
 

A Prefeitura de São Sebastião, por meio da Secretaria de Turismo (SETUR), inaugura o ‘Espaço Vida 

Marinha’ nesta sexta-feira (7), às 9h, no Quiosque 1 do Complexo Turístico da Rua da Praia, no 

Centro Histórico. 

 

A unidade foi idealizada em colaboração com o Projeto Baleia Jubarte, Projeto Baleia à Vista, 

Instituto Argonauta e Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade (ICMBio – 

Alcatrazes). 

 

O espaço servirá como um centro de informações sobre os atrativos turísticos que a cidade 

oferece. Os visitantes poderão saber mais sobre como fazer um passeio de observações de 

cetáceos pelo Canal de São Sebastião, agências que promovem passeios para o Arquipélago de 

Alcatrazes, entre outros pontos turísticos. 

 

O local também terá uma exposição sobre a vida marinha, com registros do fotógrafo Rafa 

Mesquita, além de contar com exposições de ossadas de golfinhos. 

 

Temporada de passagem de baleias 

 

A cada ano, as baleias jubartes migram para a costa brasileira em busca de águas mais quentes e 

rasas para acasalar e dar à luz aos seus filhotes. A temporada de avistamento das gigantes do mar 

pelo canal de São Sebastião vai de maio a agosto, mas a primeira jubarte de 2024 foi vista no Litoral 

Norte na terceira semana de abril. 

 

Em 2023, a temporada terminou com o recorde de 740 avistamentos no Canal de São Sebastião, e 

a expectativa para este ano é grande. 

 

Para mais informações sobre passeios voltados à avistagem de cetáceos, os interessados podem 

contatar a Secretaria de Turismo: (12) 3892-2620 ou acessar o site 

www.turismosaosebastiao.com.br/o-que-fazer/observacao-de-baleias.  

http://www.turismosaosebastiao.com.br/o-que-fazer/observacao-de-baleias


‘ 

 

Clipping de Notícias: 07/06 a 09/06/2024 

Editoria: Cidades  

Veículo: 012 News 

 

População de São Sebastião recebe novos equipamentos de tecnologia assistiva 

nesta sexta-feira 

 
 

A Prefeitura de São Sebastião, por meio das secretarias da Pessoa com Deficiência e do Idoso 

(SEPEDI), de Saúde (SESAU), Assuntos Jurídicos (SAJUR), Administração (SECAD), e Fundação de 

Saúde Pública de São Sebastião (FSPSS), pelo convênio firmado com a Associação de Assistência 

à Criança Deficiente (AACD), entregará, nesta sexta-feira (7), 21 equipamentos de tecnologia 

assistiva (TA). 

 

O evento tem a presença confirmada da secretária-executiva de Estado dos Direitos da Pessoa com 

Deficiência, Ana Paula Nedavaska. Ao todo, serão entregues dez cadeiras de banho, oito cadeiras 

de rodas, uma cadeira de rodas adaptada, um andador e uma cadeira de banho “parapódium”, 

utilizada para auxiliar na manutenção da postura em pé ou ortostática. 

 

As entregas ocorrerão no Centro de Reabilitação do Centro de Saúde ‘Josiane Pereira de Jesus’, no 

bairro Topolândia, a partir das 13h30. Esta será a nona entrega em oito anos de governo municipal, 

em que uma fila de 10 anos de espera foi zerada. Segundo a SEPEDI, mais de 1 mil equipamentos 

foram entregues neste período. 

 

“Quero agradecer imensamente ao prefeito Felipe Augusto, ao vice-prefeito Reinaldinho Moreira, e 

a toda a minha equipe da SEPEDI, pois este trabalho em conjunto do governo municipal muda a 

vida das pessoas”, afirmou Michele Hiraoka, secretária da Pessoa com Deficiência e do Idoso. 

 

A diretora de Políticas Públicas da SESAU, Carla Brasil, fala da importância desta entrega para os 

pacientes. “Dar acesso às tecnologias assistivas aos pacientes é de grande relevância, pois isso 

promove o aumento da independência, a melhora na qualidade de vida e inclusão social, além da 

redução de barreiras sociais. A gestão do prefeito Felipe Augusto e do vice-prefeito Reinaldinho 

tem como grande marca a preocupação e cuidado com a saúde, equidade, autonomia e a dignidade 

dos pacientes”. 

 

Programa de Tecnologia Assistiva 
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O Programa de Tecnologia Assistiva da Secretaria da Pessoa com Deficiência e do Idoso (SEPEDI) 

da Prefeitura de São Sebastião ocorre desde 2018. 

 

Mais informações sobre o programa podem ser obtidas diretamente na sede da SEPEDI, à Rua 

Vereador Mário Olegário Leite, 121, no Centro, de segunda a sexta-feira, das 8h às 17h, ou pelo 

telefone WhatsApp (12) 3892-4890, ou e-mail: sepedi@saosebastiao.sp.gov.br. 

 

AACD 

 

A AACD é uma organização sem fins lucrativos focada em garantir assistência médico-terapêutica 

de excelência em ortopedia e reabilitação. 

 

A instituição atende pessoas de todas as idades, recebendo pacientes via Sistema Único de Saúde 

(SUS), planos de saúde e particular. 

 

Atualmente, a AACD possui nove unidades espalhadas pelo Brasil, que contam com equipes 

multidisciplinares especializadas. Somente na cidade de São Paulo, o hospital ortopédico realiza 

cerca de 7 mil cirurgias por ano, sendo grande parte de alta complexidade. 

 

A instituição mantém ainda cinco oficinas ortopédicas, consideradas referência nacional na 

fabricação de órteses, próteses, adaptações para cadeiras de rodas e demais produtos 

ortopédicos. 
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Circuito Litoral Norte SP participa do 7º Conexidades em São Sebastião 

 
 

O Circuito Litoral Norte de São Paulo está participando da 7ª edição do Conexidades. O encontro 

de agentes públicos e privados acontece até o próximo sábado (8) em São Sebastião, levando para 

a região debates relevantes sobre administração pública, gestão e parceria público-privada em prol 

de diversas áreas como Turismo, Saúde, Segurança, Meio Ambiente, entre outros. 

 

Além disso, o evento destaca dois dos temas que vêm sendo destacados pelo Consórcio Turístico 

como fomentadores do turismo de ano inteiro: observação de cetáceos e turismo náutico. 

 

Integrando as cidades de Bertioga, Caraguatatuba, Ilhabela, São Sebastião e Ubatuba, está presente 

no Conexidades no estande do AMVale – Associação de Municípios do Vale do Paraíba e Litoral 

Norte, apresentando os principais produtos, experiências e fornecedores regionais por meio de 

novos materiais aos participantes. A expectativa é de que cerca de 3 mil participantes passem pelo 

pavilhão nos cinco dias de evento, entre vereadores, prefeitos, gestores públicos, representantes 

dos governos estadual e federal, iniciativa privada e sociedade civil. 

 

“O Conexidades é uma iniciativa importante, que reúne todas as esferas do poder público e o setor 

privado para discutir políticas públicas relevantes para o Litoral Norte e o país, contribuindo para o 

desenvolvimento das cidades e do turismo, um dos principais motores da economia da nossa 

região”, afirma o presidente do Circuito Litoral Norte, Caio Matheus. 

 

Já a CEO do Conexidades, Silvia Melo, destaca a participação do consórcio turístico entre os mais 

de 100 estandes expositores desta edição. “Os consórcios turísticos, como o Circuito Litoral Norte, 

desempenham um papel crucial na promoção e no desenvolvimento do turismo regional. E sua 

participação, representando a região-sede deste ano, reforça o nosso compromisso em destacar a 

importância do turismo como motor de crescimento e inovação”. 

 

Conheça as principais experiências para desfrutar o melhor do Litoral Norte de São Paulo e acesse 

mais detalhes de cada município da região em: https://circuitolitoralnorte.tur.br/experiencias 
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Governador Tarcísio participa neste sábado (8), do encerramento do Conexidades 

 
 

Neste sábado (8), o governo do estado de São Paulo e o Departamento Hidroviário entregarão duas 

balsas reformadas, para o sistema de travessias do litoral paulista. A embarcação, FB-21, atenderá 

o trecho Santos-Guarujá, e a FB-28, aos usuários do sistema São Sebastião-Ilhabela. 

 

A solenidade ocorrerá no Complexo Turístico da Rua da Praia, em São Sebastião, a partir das 15h 

e contará com a participação do governador  Tarcísio de Freitas, além da secretária de Meio 

Ambiente, Infraestrutura e Logística, Natália Resende, e a diretora do Departamento Hidroviário, 

Jamille Consulin. 

 

As autoridades também realizarão visita às obras dos flutuantes de São Sebastião e Ilhabela, 

previstos para entrega em agosto, e anunciarão reforma de mais nove embarcações para as 

travessias litorâneas, com custo de R$ 62 milhões. 

 

Também será entregue um novo sistema de gestão de filas e será anunciada a implantação de um 

novo dashboard integrado, que permitirá o compartilhamento de informações por todos os setores 

envolvidos na operação. O sistema fará com que o usuário receba previsões e dados em tempo 

real. 

 

Antes, ao meio-dia, na Rua da Praia, no Centro, o governador participa do encerramento do 

Conexidades – evento anual que reúne agentes públicos e privados para discutir a modernização e 

desenvolvimento das cidades brasileiras. Informações e imagem: Governo de SP com Costa Norte. 
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Policiais militares prendem procurados por tráfico no Varadouro e Canto do Mar 

 
 

A Polícia Militar prendeu, na tarde desta sexta-feira (7/6), dois procurados da justiça pelo crime de 

tráfico de drogas em São Sebastião. Um homem de 42 anos preso no Canto do Mar, na Costa Norte, 

e uma mulher de 28 anos, no Varadouro.  

 

Na ocorrência da Costa Norte, a equipe composta pelo cabo Alves e soldado Magdiel realizava 

patrulhamento quando deparou com um indivíduo que, ao perceber a viatura, tentou fugir. Após a 

abordagem foi constatado se tratar de procurado por tráfico. 

 

No Varadouro, a mulher estava em frente de uma casa quando foi abordada. Ela informou confirmo 

que havia um manado de prisão em aberto. Ambos foram levados para a delegacia da cidade e 

permaneceram presos. 
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Governador volta a São Sebastião neste sábado para encerramento do Conexidades e 

entrega de reforma de balsa 

 
 

O governador do Estado de São Paulo, Tarcísio de Freitas, estará novamente em São Sebastião 

neste sábado (8/6), ao meio-dia, na Rua da Praia, no Centro, para o encerramento do Conexidades 

- evento anual que reúne agentes públicos e privados para discutir a modernização e 

desenvolvimento das cidades brasileiras. Às 15h, no terminal de embarque da travessia São 

Sebastião-Ilhabela, ele fará a entrega da reforma da balsa FB-28 e também visita às obras dos 

flutuantes de atracação.  

 

Também está confrmada a presença da secretária de Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística, 

Natália Resende, e da diretora do Departamento Hidroviário, Jamille Consulin. O investimento total 

na reforma das balsas  FB-28 e FB-21 (da travessia Santos-Guarujá) foi de R$ 15 milhões. 

 

Investimento nas travessias 

 

Já a obra de reforma dos flutuantes de São Sebastião e Ilhabela tem investimento de R$ 13,4 

milhões e a entrega será em agosto. O Governo do Estado deverá anunciar mais R$ 62 milhões em 

novas reformas de mais nove embarcações para as travessias litorâneas. 

 

Também será entregue um novo sistema de gestão de filas e anunciada a implantação de um novo 

dashboard integrado que permitirá o compartilhamento de informações por todos os setores 

envolvidos na operação. O sistema fará com que o usuário receba previsões e dados em tempo 

real. Todas as melhorias fazem parte do pacote de R$ 243 milhões em investimentos anunciados 

pela secretária Natália Resende em setembro do ano passado. 

 

Visitas do governador à região 

 

No dia 19 de fevereiro deste ano - um ano após a catástrofe de São Sebastião - Tarcísio de Freitas 

esteve no bairro Baleia Verde para a entrega de 518 unidades habitacionais. Também em fevereiro, 

ele já havia feito a entrega de outros 186 apartamentos em Maresias.  



‘ 

 

Em março, o governador esteve em Ubatuba, onde anunciou a construção de três pontes em áreas 

atingidas por uma forte chuva, duas na Estrada da Folha Seca e uma no acesso à comunidade da 

Pipoca. 
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SP entrega balsas modernizadas e confirma investimentos nas travessias litorâneas 
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Praia de Juquehy, em São Sebastião, sedia etapa do Circuito Tropical Beach Tennis 

 
 

Considerado um dos principais eventos de beach tennis do Litoral Norte e do Vale do Paraíba, o 

Circuito Tropical Beach Tennis 2024 chega à Praia de Juquehy, na Costa Sul, a partir das 8h de 

sábado (8) e domingo (9), para agitar os amantes da modalidade. A 3ª Etapa do Circuito Tropical 

Beach Tennis 2024 espera a participação de 330 atletas. 

 

Haverá premiações em dinheiro para categorias Profissionais, A, B e C (Masculina e Feminina), 

totalizando R$ 7 mil aos vencedores. As categorias D e 40+ ganham troféus. 

 

O evento conta com apoio da Prefeitura de São Sebastião, por meio da Secretaria de Esportes 

(SEESP). O evento, patrocinado pela empresa Verde Campo, ocorreria nos dias 18 e 19 de maio e 

acabou sendo adiado por conta das condições climáticas. 

 

O torneio começou em novembro de 2020 e foi idealizado por Fernando Marcato, atleta da 

modalidade e morador de Mogi das Cruzes, que possui vasta experiência no segmento após passar 

uma década morando no exterior e aprender tudo sobre o esporte. 

 

“São Sebastião tem bons jogadores, principalmente em Boiçucanga, por ter uma associação para 

desenvolver atletas do Beach Tennis. O crescimento do Beach Tennis na cidade é notável. Este é 

um torneio aberto e vem muita gente de fora, por isso, sabemos que vai ser bem competitivo. 

Esperamos um verdadeiro espetáculo desse esporte que fascina cada vez mais pessoas”, 

completou o idealizador do circuito. 

 

O circuito fecha a conta com seis etapas classificatórias e uma sétima que será a Grand Final, onde 

os 12 melhores colocados de cada categoria disputarão a última etapa do ano. 
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Governador Tarcísio de Freitas participa do encerramento do Conexidades em São 

Sebastião 

 
 

Termina neste sábado, da 8, em São Sebastião, a programação do 7º Conexidades, evento que 

reúne agentes públicos na discussão de modernização das cidades brasileiras. A cerimônia de 

encerramento terá início às 11 horas e deverá contar com a presença do governador do estado, 

Tarcísio de Freitas. 

 

O governador após participar do Conexidades, por volta das 15 horas, fará a entrega da balsa FB-

28 que após ser reformada será colocada em operação na travessia São Sebastião-Ilhabela. O 

governador também deverá visitar às obras dos flutuantes de atracação. A secretária de Meio 

Ambiente, Infraestrutura e Logística, Natália Resende e a diretora do Departamento Hidroviário, 

Jamille Consulin, também estarão em São Sebastião. 

 

Nesta sexta(7), uma das atrações do Conexidades foi Michel Temer, o 37º presidente do Brasil. Ele 

contou um pouco da sua trajetória política e profissional. Participaram do bate papo Felipe Augusto, 

prefeito de São Sebastião;  Fabio Prieto, Secretário Estadual da Justiça e Cidadania; Marcos da 

Costa, Secretário dos Direitos da Pessoa com Deficiência do Estado de São Paulo; Roberto de 

Lucena, Secretário de Turismo e Viagens do Estado de São Paulo; Silvia Melo, CEO do Conexidade, 

entre outras autoridades. 

 

Temer comentou a frase “No Brasil é que se faz a América”, dizendo que fazer a América é progredir, 

e relembrou como seus pais casaram-se e começaram a ter filhos no Líbano, sendo que Temer, o 

filho temporão, nasceu no Brasil. “Aqui o 

estrangeiro chega e sente que é sua pátria”, afirmou. 

 

O evento Conexidades é promovido pela Multiplicidades; correalização da UVESP e Prefeitura de 

São Sebastião; curadoria da Conexão Municipalista e patrocínio da OM30, Senac, Chimicatti 

Advogados, Itaú, FDE, Sabesp e Prodesp e está sendo realizado na  Avenida Doutor Altino Arantes, 

no Centro Histórico de São Sebastião. 
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Um levantamento realizado pelo Centro de Informações Turísticas da Secretaria de Turismo 

(SETUR) de São Sebastião indicou que a taxa de ocupação em hotéis e pousadas da região central 

do município está em 100%, um reflexo da magnitude e o impacto do 7º CONEXIDADES, que ocorre 

até este sábado (8), no Complexo Turísticos da Rua da Praia. 

 

A alta demanda por acomodações durante o evento não só beneficiou os hotéis e pousadas, mas 

também teve um efeito positivo em toda a economia da região, refletindo em grande movimento 

nos restaurantes, bares, lojas e comércios em geral. Esse efeito é particularmente significativo 

durante o período de baixa temporada no Litoral Norte. 

 

De acordo com a organização do evento, foram registrados mais de 4 mil inscritos até o momento. 

Com isso, o município de São Sebastião se consolida cada vez mais como um polo importante para 

o turismo de negócios e eventos, além de reforçar seu compromisso com o desenvolvimento 

sustentável e o bem-estar de seus visitantes e moradores. 

 

O evento CONEXIDADES transcende as fronteiras dos municípios e promove a convergência entre 

representantes da esfera pública e da iniciativa privada, em busca de soluções inovadoras e 

colaborativas. Desde então, o evento tem crescido ano a ano e hoje é um dos principais congressos 

de lideranças do País. 

 

Durante as seis edições já realizadas (Ubatuba, São Carlos, Olímpia, Guarujá, Jundiaí, além da 

edição on-line de 2020), já participaram mais de 20 mil pessoas, incluindo governadores, prefeitos, 

vereadores, secretários, deputados federais e estaduais, presidentes de associações nacionais, 

líderes regionais e sociedade civil. 
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Governador Tarcísio de Freitas entrega balsas modernizadas e confirma novos 

investimentos na travessia São Sebastião-Ilhabela 

 
 

Em visita a cidade de São Sebastião, neste sábado(8), o governador Tarcísio de Freitas entregou 2 

balsas revitalizadas e anunciou R$ 62 milhões para mais melhorias no serviços 

 

O governador Tarcísio de Freitas entregou neste sábado (8), em São Sebastião, duas embarcações 

modernizadas para o sistema estadual de travessias litorâneas, sob investimentos de R$ 15 

milhões da Secretaria de Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística. Tarcísio também liberou a 

reforma de outras nove balsas, com aporte previsto de R$ 62 milhões. 

 

“É menos tempo de espera, menos transtorno e mais turista que vai chegar. São balsas que foram 

ficando sucateadas ao longo do tempo e era necessário retirá-las, levar para o estaleiro e fazer a 

manutenção. Temos uma região que tem um potencial turístico enorme e, portanto, é preciso ter 

um serviço de melhor qualidade”, afirmou Tarcísio. 

 

A embarcação FB-28 tem capacidade para 44 veículos e 162 pedestres e atuará na travessia entre 

São Sebastião e Ilhabela, no Litoral Norte. Já a balsa FB-21, com capacidade para 20 veículos e 158 

pedestres, vai atuar no transporte entre Santos e Guarujá, na Baixada Santista. Outras quatro 

embarcações em reforma serão entregues entre julho e setembro, com investimento somado de 

R$ 30,5 milhões. 

 

“Fizemos no ano passado a reforma de cinco embarcações. Além de toda a infraestrutura, fazendo 

reformas e melhorias. São investimentos visando a segurança e a melhora na prestação dos 

serviços. Sabemos como isso afeta a vida dos usuários”, disse a secretária estadual de Meio 

Ambiente, Infraestrutura e Logística, Natália Resende. 

 

As autoridades também visitaram as obras nos flutuantes de São Sebastião e Ilhabela, com 

previsão de entrega em agosto após investimento de mais de R$ 13 milhões. Também está em 

reforma a Estação da Praça da República, na travessia entre Santos e Vicente de Carvalho, com 

investimento de R$ 5,6 milhões. 



‘ 

 

Somadas, as ações entregues e em andamento representam um investimento de mais de R$ 120 

milhões, do total de R$ 243 milhões anunciados em setembro do ano passado. 

 

Melhorias de sistemas de balsas 

Dentro do pacote anunciado também está o novo sistema de gestão de filas, já em vigor nas 

travessias Santos-Guarujá, Guarujá-Bertioga, São Sebastião-Ilhabela e Cananéia-Ilha Comprida. 

 

O Governo de São Paulo auxilia os municípios na organização das filas de acesso aos embarques 

e abertura e fechamento de acessos, dando agilidade ao serviço. O Estado vai implantar um 

sistema inteligente de gestão em uma única plataforma digital, com atualização em tempo real. O 

painel será compartilhado pelos operadores da travessia com dados como força da maré, situação 

dos acessos e quantidade de veículos em espera. 

 

As entregas e anúncios são parte do esforço contínuo do Governo de São Paulo para a 

modernização das travessias litorâneas. Só no ano passado, R$ 34,6 milhões foram aplicados em 

reformas de cinco ferry boats, sendo dois para Santos-Guarujá e mais três para São Sebastião-

Ilhabela. Ainda foram feitas intervenções estruturantes como a construção de flutuante e reforma 

completa da Estação Vicente de Carvalho, em Guarujá, com aporte de R$ 15 milhões. 
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Destilaria artesanal de gim conquista o mercado, ganha fama e vira atração turística 

em Barra do Sahy, na costa sul de São Sebastião 

 
 

Uma mistura de loja e bar localizado na Av. Adelino Tavares, número 170 , Loja 09, na Praça Barra 

do Sahy, na Praia de Barra do Sahy, na costa sul de São Sebastião, no litoral norte paulista, virou o 

ponto de encontro dos amantes de um bom gim artesanal no litoral paulista. 

 

Na loja/bar funciona desde 2020 a sede do Single Fin Gin, a primeira e única destilaria de gim 

artesanal do litoral norte paulista.  O local transformou-se num ponto de atração turística para quem 

visita a costa sul sebastianense em busca de belas praias e adora drinks a base de gim. 

 

O negócio surgiu a partir da amizade de dois surfistas, que após rodarem o mundo, decidiram 

investir numa destilaria de gim em Barra do Sahy, um dos locais preferidos para surfar na 

adolescência, quando ambos moravam no interior paulista e desciam em direção até São Sebastião 

para pegar onda em Maresias, Cambury, Barra do Sahy e Baleia, na costa sul sebastianense. 

 

Mathias Lessmann e Miguel Arasaki são dois amigos da cidade de Valinhos, no interior de São 

Paulo, que durante a  adolescência viajavam juntos para praticar surfe nas praias de São Sebastião. 

Os dois viajaram o mundo, se reencontraram e desde 2020 são sócios da Single Fin Gin,  marca de 

gim artesanal instalada em Barra do Sahy, na costa sul de São Sebastião.  

 

Mathias Lessmann, hoje com 36 anos, é formado em Relações Internacionais pela Bond University 

na Austrália, onde residiu por 6 anos. Em seguida, passou dois anos velejando, inclusive, em uma 

expedição à Antártida, onde dirigiu o documentário: Nômades do Mar.   

 

Miguel Arasaki, de 37 anos, por sua vez, passou dez anos fora do país, de 2007 a 2017. Estudou 

Economia em Berlim,  fez carreira em comércio internacional, na Alemanha e depois nos Estados 

Unidos.  
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O tempo passou e em 2020, os dois se reencontraram e se tornaram sócios na primeira destilaria 

de gin no Litoral Norte Paulista, a Single Fin Gin, em São Sebastião.  Os dois amigos produzem o 

gin em Barra do Sahy, na costa sul sebastianense, onde além da destilaria, eles mantém uma loja 

para venda direta do produto.  

 

A loja fica na avenida Adenilo Tavares, nº 170, loja 9, em Barra do Sahy. O local transformou-se num 

ponto de visitação turística, já que muita gente visita o local para degustar, comprar e, também, 

conhecer como é produzido o single fin Gin.  

 

A Single Fin Gin produz há cerca de quatro anos seus destilados em um alambique de cobre em 

Barra do Sahy, em meio à deslumbrante Serra do Mar.  Antes de iniciarem a produção própria, os 

dois visitaram várias destilarias, entre elas, a Cape Byron, na Austrália, You & Yours, em San Diego, 

na Califórnia(EUA) e a Monkey 47, na Alemanha. 

 

Os dois sócios, também, investiram na escolha da garrafa que armazena o produto. Para 

desenvolver o design da garrafa contrataram o designer carioca Thiago Modesto. Os dois sócios e 

o designer carioca também ficaram responsáveis pela criação do rótulo que identifica o lote da 

garrafa comercializada.  

 

A destilaria produz no local três tipos de gin: Single Fin Gin, Barred Aged Gin e Ocean Gin e um licor 

Bergamoncello. Recentemente, foi lançada a marca de gin spritz, o Biarritz, comercializado em 

garrafas pequenas, com menor teor alcoólico e pronto para beber.  Os preços da garrafa variam de 

R$ 120,00 a R$ 180,00.  

 

Surfe 

 

Em uma entrevista concedida há dois anos para um material promocional da Secretaria de Turismo 

do Estado de São Paulo, os dois sócios explicaram como surgiu a Single Fin Gin. 

 

Mathias Lessmann contou que ele e Miguel se conhecem desde a adolescência quando viajavam 

ao Litoral Norte para praticar surfe nas praias da costa sul sebastianense.  “Desde os 14 anos 

frequentávamos a região para surfar.  O surfe foi a conexão com Barra do Sahy”, contou Mathias. 

Segundo ele, a opção por Barra do Sahy deve-se à exuberância da região e da vida sossegada e 

tranquila. 

 

Miguel relatou que viajou para várias partes do mundo para surfar e na Alemanha, onde morou 

alguns anos, conheceu uma receita de gin que procurou aprimorar durante 10 anos até usar na 

destilaria aberta em São Sebastião. 

 

Ele disse que procurou conhecer os ingredientes do gin que produz em cada um dos países que foi 

surfar. “A verbena(planta) conheci no Marrocos; a lavanda, na França, e o floral, na Indonésia”, 

contou.     
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O rótulo que identifica o lote de cada uma das garrafa, também, mantém a ligação com o surfe: tem 

sempre o nome de uma praia da região e o desenho de uma figura feminina, nua, deslizando sobre 

as ondas.  

 

A relação com o surfe continua. A Gin Fin Single mantém parceria com duas marcas ligadas ao 

surfe: a Deus Ex Machina, que produz pranchas e patrocina atletas como Carlos Bahia, Jefson Silva 

e Atalanta Batista, e a Backyard, de produtos de vestuário do universo do surf.  

 

A destilaria também colabora com a ONG ambiental North Shore Riders e a Sea Shepherd Brasil, 

doando 15% das vendas do Ocean Gin para proteção da vida marinha. 1% do faturamento das 

vendas é destinado ao plantio de árvores no país. 
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Michel Temer participa de evento que discute desenvolvimento de cidades em São 

Sebastião 

 
 

O ex-presidente da república, Michel Temer, participou nesta sexta-feira (7) da 7ª edição do 

encontro Conexidades- Eficiência e Inovação para transformar cidades, em São Sebastião. 

 

O evento promove a troca de ideias sobre temas relevantes para o desenvolvimento das cidades. 

Participaram representantes da iniciativa privada, prefeitos, vice-prefeitos e vereadores. 

 

Em palco montando no Complexo Turístico da Rua da Praia na cidade, Temer relembrou sua 

trajetória acadêmica, como advogadora e sua carreira na política. Ele foi o 37º Presidente do Brasil, 

após a ex-presidente Dilma Roussef perder o mandato por impeachment, em 2016. 

 

“É uma satisfação extraordinária poder dizer essas coisas e ser lembrado para dizê-las, porque 

quando você sai do poder normalmente as pessoas se esquecem. No meu caso, o café ainda tá 

quente“, disse Temer ao final do Talkshow. 

 

Sobre o Conexidades  

O Conexidades é um evento que possibilita o encontro e a troca de ideias entre representantes da 

iniciativa privada e prefeitos, vice-prefeitos, vereadores, na presença das principais entidades 

reguladoras do poder público. 

 

Empresas dos mais diversos setores também participam com propostas de soluções inovadoras 

para as cidades que encontram a oportunidade perfeita para realização de negócios. 

 



‘ 

 

Clipping de Notícias: 07/06 a 09/06/2024 

Editoria: Cidades  

Veículo: CBN Vale 

 

Tarcísio visita São Sebastião para entrega de balsas neste sábado (7) 

 
 

O governador de São Paulo, Tarcísio de Freitas (Republicanos), cumpre agenda em São Sebastião 

neste sábado (8), às 15h. Ele entregará duas embarcações para a travessia de balsas do litoral 

paulista e anunciará R$ 62 milhões em novas reformas. 

 

A visita contará com a presença da secretária de Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística, Natália 

Resende; e da diretora do Departamento Hidroviário, Jamille Consulin. 

 

Novas balsas 

 

Após passar por reforma completa e modernização, a balsa modelo FB-28 estará disponível para 

os usuários de São Sebastião e Ilhabela. 

 

Já a embarcação FB-21 será voltada a população que utiliza o sistema de travessia que interliga os 

municípios de Santos e Guarujá, na Baixada Santista. O investimento nas duas embarcações é de 

R$ 15 milhões. 

 

Outras reformas 

 

Durante a visita, o governador também fará uma visita às obras dos flutuantes de São Sebastião e 

Ilhabela, uma obra de R$ 13,4 milhões e que será entregue em agosto. 

 

Além disso, será anunciado um investimento de R$ 62 milhões em novas reformas de mais 9 

embarcações para as travessias litorâneas. 

 

Também será entregue um novo sistema de gestão de filas e anunciada a implantação de um novo 

dashboard integrado, que permitirá o compartilhamento de informações por todos os setores 

envolvidos na operação. Segundo o Governo de São Paulo, o sistema fará com que o usuário receba 

previsões e dados em tempo real. 
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As melhorias integram um pacote de R$ 243 milhões em investimentos anunciados em setembro 

do ano passado pela secretária de Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística, Natália Resende. 

 

Os municípios de Caraguatatuba, Ilhabela, São Sebastião e Ubatuba assinaram um termo de adesão 

ao Sistema de Monitoramento por Satélites do Governo de São Paulo. 

 

A tecnologia permite identificar a construção de novas edificações, supressão de vegetação, 

abertura de vias e movimentação de terra. 

 

A assinatura aconteceu na tarde desta quinta-feira (6), durante uma reunião do Conselho de 

Desenvolvimento da Região Metropolitana do Vale do Paraíba e do Litoral Norte. O encontro contou 

com a presença do vice-governador, Felício Ramuth (PSD), do secretário da pasta, Marcelo Branco, 

e do subsecretário de Desenvolvimento Urbano, José Police Neto. 
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Michel Temer visita São Sebastião em evento sobre desenvolvimento de cidades 

 
 

O ex-presidente da república, Michel Temer, visitou São Sebastião nesta sexta-feira (7). Ele 

participou da 7ª edição do encontro Conexidades – Eficiência e Inovação para transformar cidades. 

 

No evento, Temer participou de um talk show, onde relembrou sua trajetória acadêmica e política. 

 

O Conexidades teve início na última terça-feira (7) e continua até amanhã (8), com a proposta de 

unir os principais representantes do setor público e privado de todo o Brasil. 

 

Com foco em soluções inovadoras e colaborativas, o encontro busca transformar as cidades e 

promover o desenvolvimento em diversas áreas. 

 

Ao todo, a cidade espera receber entre 5 mil e 7 mil pessoas no pavilhão especialmente construído 

na Rua da Praia, no centro histórico, para o evento.  

 

O Conexidades, parte do calendário oficial do Estado de São Paulo, é organizado pela 

Multiplicidades em parceria com a União dos Vereadores do Estado de São Paulo (Uvesp). 

 

Este ano, o tema central é “Eficiência e Inovação para Transformar Cidades”, com uma 

programação extensa ao longo dos cinco dias. 

 

Sobre Michel Temer 

 

Michel Temer é um advogado, professor, escritor e político filiado ao MDB (Movimento Democrático 

Brasileiro) 

 

Foi o 37º presidente do Brasil. Em 2016, assumiu no lugar da ex-presidente Dilma Roussef (PT), que 

perdeu o mandato por impeachment. 
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Encerramento do 7º Conexidades tem homenagens em São Sebastião 

 
 

O encontro de agentes públicos bateu recorde de público, recebendo mais de cinco mil e quinhentos 

participantes em cinco dias. Ao todo, o evento contou com 142 palestrantes em dois auditórios, 

mais de 100 expositores públicos e privados em um pavilhão de mais de 6.800 metros quadrados 

de área coberta. Só no auditório principal, foram apresentados mais de 30 painéis com assuntos 

como Mudanças Climáticas, Turismo Náutico, Nova Lei de Licitação, Agronegócio e Transformação 

Digital. 

 

O prefeito Felipe Augusto agradeceu por São Sebastião ter sido escolhida como sede do 

Conexidades, um evento que mostra que a cidade se organizou e se recuperou da maior tragédia 

de sua história, em referência ao desastre das chuvas em fevereiro de 2023. 

 

“Após quase oito anos de mandato, após enfrentar todas as adversidades e conquistar todas as 

alegrias, eu saio muito contente, pois o Conexidades trouxe a imagem positiva de São Sebastião. 

Reunir figuras que são destaque no cenário estadual, nacional, no nosso município é algo nunca 

visto na nossa história”. 

 

O Governador Tarcísio de Freitas evidenciou a solidariedade do brasileiro, apontando o quanto o 

país está agarrado à bandeira do Rio Grande do Sul. Disse que é muito importante estar em um 

evento que reúne lideranças do municipalismo e observar como está o município e compartilhar 

esse momento. 

 

“É bom estar aqui em São Sebastião e ver o seguinte: um novo tempo. São Sebastião começou de 

novo, com recuperação de estradas, obras de drenagem, obras de contenção, radar meteorológico, 

sirene, construção de habitações”. 

 

Além disso, exaltou sua felicidade em participar de um evento em São Sebastião, celebrando os 

laços que foram criados. “A gente vai sair daqui hoje mais feliz, mais esperançoso, mais a fim de 

construir um Estado de São Paulo cada vez mais forte. Mais a fim de caminhar juntos com nossos 
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líderes, com nossos vereadores, com nossos prefeitos. Mais a fim de fazer a diferença. Porque se 

a gente conseguir levar política pública de qualidade, a gente vai fazer a diferença”. 

 

Muita emoção e homenagens marcaram o último dia do 7º CONEXIDADES – Encontro Nacional de 

Parceiros Públicos e Privados, sob o tema ‘Eficiência e Inovação para Transformar Cidades’, 

realizado de 4 a 8 de junho, no Complexo Turístico da Rua da Praia, no Centro Histórico. 
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Travessia Ilhabela-São Sebastião recebe balsa modernizada 

 
 

O governador Tarcísio de Freitas entregou neste sábado (8), em São Sebastião, duas embarcações 

modernizadas para o sistema estadual de travessias litorâneas, sob investimentos de R$ 15 

milhões da Secretaria de Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística. Tarcísio também liberou a 

reforma de outras nove balsas, com aporte previsto de R$ 62 milhões. 

 

“É menos tempo de espera, menos transtorno e mais turista que vai chegar. São balsas que foram 

ficando sucateadas ao longo do tempo e era necessário retirá-las, levar para o estaleiro e fazer a 

manutenção. Temos uma região que tem um potencial turístico enorme e, portanto, é preciso ter 

um serviço de melhor qualidade”, afirmou Tarcísio. 

 

A embarcação FB-28 tem capacidade para 44 veículos e 162 pedestres e atuará na travessia entre 

São Sebastião e Ilhabela, no Litoral Norte. Já a balsa FB-21, com capacidade para 20 veículos e 158 

pedestres, vai atuar no transporte entre Santos e Guarujá, na Baixada Santista. Outras quatro 

embarcações em reforma serão entregues entre julho e setembro, com investimento somado de 

R$ 30,5 milhões. 

 

“Fizemos no ano passado a reforma de cinco embarcações. Além de toda a infraestrutura, fazendo 

reformas e melhorias. São investimentos visando a segurança e a melhora na prestação dos 

serviços. Sabemos como isso afeta a vida dos usuários”, disse a secretária estadual de Meio 

Ambiente, Infraestrutura e Logística, Natália Resende. 

 

As autoridades também visitaram as obras nos flutuantes de São Sebastião e Ilhabela, com 

previsão de entrega em agosto após investimento de mais de R$ 13 milhões. Também está em 

reforma a Estação da Praça da República, na travessia entre Santos e Vicente de Carvalho, com 

investimento de R$ 5,6 milhões. 

 

Somadas, as ações entregues e em andamento representam um investimento de mais de R$ 120 

milhões, do total de R$ 243 milhões anunciados em setembro do ano passado. 
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Melhorias de sistemas de balsas 

 

Dentro do pacote anunciado também está o novo sistema de gestão de filas, já em vigor nas 

travessias Santos-Guarujá, Guarujá-Bertioga, São Sebastião-Ilhabela e Cananéia-Ilha Comprida. 

 

O Governo de São Paulo auxilia os municípios na organização das filas de acesso aos embarques 

e abertura e fechamento de acessos, dando agilidade ao serviço. O Estado vai implantar um 

sistema inteligente de gestão em uma única plataforma digital, com atualização em tempo real. O 

painel será compartilhado pelos operadores da travessia com dados como força da maré, situação 

dos acessos e quantidade de veículos em espera. 

 

As entregas e anúncios são parte do esforço contínuo do Governo de São Paulo para a 

modernização das travessias litorâneas. Só no ano passado, R$ 34,6 milhões foram aplicados em 

reformas de cinco ferry boats, sendo dois para Santos-Guarujá e mais três para São Sebastião-

Ilhabela. Ainda foram feitas intervenções estruturantes como a construção de flutuante e reforma 

completa da Estação Vicente de Carvalho, em Guarujá, com aporte de R$ 15 milhões. 
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Cidades do Litoral Norte aderem ao Sistema de Monitoramento por Satélites 

 
 

Durante a reunião do Conselho de Desenvolvimento da Região Metropolitana do Vale do Paraíba e 

do Litoral Norte, nesta quinta-feira (6), a Secretaria de Desenvolvimento Urbano e Habitação (SDUH) 

anunciou a adesão de quatro municípios do Litoral Norte ao Sistema de Monitoramento de Áreas 

Suscetíveis (SMAS). O encontro reuniu integrantes do Conselho e contou com a presença do vice-

governador, Felício Ramuth, do secretário da pasta, Marcelo Branco, e do subsecretário de 

Desenvolvimento Urbano, José Police Neto. 

 

A partir da assinatura do termo de adesão, as cidades de Caraguatatuba, Ilhabela, São Sebastião e 

Ubatuba passam a utilizar a ferramenta, sem custo às prefeituras, para acompanhar áreas de 

ocupação irregular ou áreas de risco, identificar a construção de novas edificações, supressão de 

vegetação, abertura de vias e movimentação de terra. 

 

O vice-governador destacou que o sistema possibilita a realização de um trabalho de prevenção 

nas áreas monitoradas e que a expansão é uma meta da gestão estadual. "Iniciamos a adesão pelo 

nosso Litoral Norte, com os quatro primeiros municípios dos 52 que vamos monitorar. O próximo 

passo é a expansão para todos os municípios do estado de São Paulo. Então, o primeiro objetivo é 

garantir nesses 52 municípios a parceria com prefeitos e prefeitas, para evitarmos situações de 

ocupações de áreas irregulares e a abertura de novos loteamentos em áreas de risco. É um trabalho 

de prevenção a médio e longo prazo muito importante", explicou Felício Ramuth. 

 

O sistema foi lançado oficialmente em dezembro de 2023 e viabilizado pelo Instituto Geográfico 

Cartográfico (IGC), órgão vinculado à SDUH. Ele possui área de cobertura inicial de 12,5 mil km² e 

abrange os municípios do Litoral Norte, Baixada Santista e Grande São Paulo. A ferramenta foi 

contratada como um complemento ao monitoramento do Programa Brasil Mais, da Polícia Federal, 

que já acompanhava parte do território e com quem a SDUH formou parceria para ter acesso aos 

dados.. 

 

A partir de agora, os municípios terão acesso ao sistema e, a partir das notificações em suas áreas, 

poderão verificar se a construção ou corte florestal apontado tem as devidas licenças ou se é 

irregular. Desde outubro de 2023 até abril de 2024, foram emitidos 5.056 alertas, referentes a 1,87 

mil hectares de área, sendo 439 destes alertas no Litoral Norte, totalizando 112,7 hectares de área 
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impactados. Durante a reunião do Conselho, os técnicos presentes também debateram temas de 

interesse local discutidos nas câmaras temáticas e a preparação para as Conferências das 

Cidades, que serão realizadas em âmbito municipal, estadual e nacional. 
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Projeto “Restaura Litoral” financiado pela Concessionária Tamoios promove impacto 

positivo na comunidade e no meio ambiente 

 
 

O projeto Restaura Litoral, desenvolvido pelo Instituto de Conservação Costeira (ICC) e financiado 

pela Concessionária Tamoios, tem gerado um impacto positivo significativo na comunidade e no 

meio ambiente ao longo dos últimos meses. Durante esse período, foram realizados estudos 

aprofundados sobre cicatrizes ambientais, metodologias de restauração e legislações pertinentes, 

proporcionando uma base sólida para ações efetivas e sustentáveis. 

 

Uma das principais iniciativas do ICC é o apoio à Amovila, a Associação de Moradores da Vila do 

Sahy. Esse apoio tem sido crucial para a educação e o fortalecimento da comunidade escolar, que 

está aprendendo a lidar com as cicatrizes e os riscos ambientais iminentes na região. 

 

Além disso, o ICC oferece suporte à Coopersus, uma cooperativa de reciclagem, promovendo 

práticas sustentáveis e incentivando a economia circular na comunidade. Essas ações melhoram 

a gestão de resíduos e criam oportunidades de trabalho & renda para os moradores locais. 

 

Clique no link e veja o vídeo sobre o projeto na região: 

https://www.youtube.com/watch?v=ILdFNkHtm2w  
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Movimentos sociais realizam replantio do mangue em manifesto no Dia do Meio 

Ambiente 

 
 

No Dia Mundial do Meio Ambiente, comemorado na quarta-feira (5), em defesa das praias e dos 

manguezais, movimentos sociais e populares realizaram manifesto no Centro de São Sebastião. O 

ato público teve início no período da tarde com replantio de mais de 200 mudas no mangue do 

Colhereiro (próximo a área de embarque da balsa), onde os cidadãos afirmam que “está ocorrendo 

grande ataque a um importante bioma da cidade”. 

 

Segundo a presidente do Sindserv (Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de São 

Sebastião), Angélica Garcia, que participou do movimento, “é um escândalo chegar ao local de 

grande riqueza natural e ver tratores, caminhões, empilhadeiras esmagando o manguezal e jogando 

entulhos para sufocar a vegetação nativa e os animais. Os governos que precisam cuidar acabam 

sendo os que mais contribuem com a destruição”, afirma. 

 

“Estão matando o mangue para construir”, destaca Humberto Sales, Caiçara de São Sebastião e 

que integra o movimento em defesa do território da Baía do Araçá, que também está sob forte 

ameaça da especulação imobiliária e de grandes empreendimentos. “O mangue traz oxigênio, é 

importante para a pesca, é um berçário de crustáceos, de aves, de moluscos, espécies endêmicas, 

que só tem aqui, além da diversidade enorme de plantas. É preciso cuidar”, completa. 

 

Cidadãos do movimento Carga Viva NÃO também estiveram presentes e ressaltaram que o papel 

dos governos deveria ser implantar um plano efetivo de preservação da área com fiscalização, 

principalmente pelo histórico de tentativas de ampliação do porto e outras investidas que “tentam 

levar o paraíso natural à ruina, ainda mais quando se sabe de projeto de empresas offshore para a 

área”. 

 

Durante o manifesto, foi realizada uma denúncia na Polícia Militar Ambiental para que se amplie a 

fiscalização e se impeça qualquer tentativa de destruição da natureza. Esta ação reforçou o que foi 

unânime nas falas dos presentes nesse Dia Mundial do Meio Ambiente, que é “preciso ter uma 

cidade realmente sustentável, com ações eficientes que vão além de discursos e argumentações 

por parte de autoridades”. 
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Neste Dia Mundial do Meio Ambiente, os movimentos se posicionam totalmente contrários a 

Proposta de Emenda Constitucional (PEC) nº 3 de 2022, apelidada de PEC das Praias, que prevê a 

transferência integral de imóveis localizados em terrenos de Marinha. Para os manifestantes, o que 

está em tramitação no Congresso é outro risco para a região do Litoral Norte de São Paulo e abre 

uma “brecha enorme para a privatização”. 
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Deputado Maurício Neves se manifesta após ser acusado de fazer “movimentação 

sorrateira” contra prefeito de São Sebastião 

 
 

O Deputado Federal e Presidente Estadual do Progressistas, Maurício Neves, divulgou uma nota 

nesta sexta-feira (7), após ser denunciado pelo prefeito de São Sebastião, Felipe Augusto, por fazer 

“movimentação sorrateira” para o atingi-lo politicamente. 

 

Durante a 7ª edição do Conexidades, evento que reúne representantes do poder público e da 

iniciativa privada de todo o Brasil em busca de soluções inovadoras e colaborativas para várias 

áreas, o prefeito Felipe Augusto entregou uma placa de reconhecimento da Prefeitura de São 

Sebastião (SP), ao coronel André Porto pelo trabalho exercido por ele, de recuperação na cidade 

após o desastre da Vila Sahy, como divulgado na rede social do próprio homenageado. 

 

No discurso de entrega da placa, Felipe Augusto se manifestou dizendo que uma “movimentação 

sorrateira, organizada pelo Presidente do PP Estadual, para poder me atingir politicamente e, ao 

atingir o André Porto atingiu nossos munícipes”. A movimentação considerada pelo Prefeito como 

sorrateira e que teria sido organizada por Maurício Neves seria sobre o Título de Cidadão 

Sebastianense que foi negado ao coronel André Porto. Entretanto, a votação que não aprovou a 

entrega do título foi realizada pela Câmara Municipal de São Sebastião (SP) no dia 07 de maio de 

2024, onde somente seis vereadores votaram a favor, sendo que para a aprovação são necessários 

oito votos. 

 

O coronel André Porto foi designado pelo governador Tarcísio de Freitas para coordenar as ações 

do Estado após a tragédia que matou 64 pessoas e deixou centenas desalojadas e desabrigadas, 

devido às fortes chuvas que aconteceram no feriado de carnaval de 2023. Porém, após uma matéria 

do jornalista Helton Romano ser publicada, foi divulgado que a prefeitura de São Sebastião custeou 

mais de 550 diárias em hotéis para o coronel Porto e mais dois agentes do Governo do Estado, 

entre março do ano passado e janeiro deste ano. Ao todo, as despesas somaram R$ 216 mil. 
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Tal valor gasto foi um dos motivos que levou o vereador Ercílio, um dos integrantes da Câmara 

Municipal, a votar contra o Título de Cidadão Sebastianense. Já o vereador Pixoxó, que também 

votou contra, questionou “o que o Coronel Porto fez pela cidade de São Sebastião para receber o 

título? E concluiu dizendo que “ele exerce a sua função e recebe para isso”. 

 

Com a repercussão do caso, Maurício Neves, divulgou uma nota à imprensa, na íntegra, sobre o 

caso: 

 

“Nota à Imprensa 

 

Como Presidente Estadual do Progressistas e Deputado Federal de São Sebastião, afirmo que o 

Prefeito Felipe Augusto espalha inverdades em ano eleitoral e tenta politizar a dor da tragédia que 

São Sebastião sofreu. 

 

Trabalhei e continuo trabalhando muito para ajudar São Sebastião na recuperação da cidade após 

as fortes chuvas do ano passado. Desde o primeiro momento fui o único deputado presente na 

cidade para ajudar nas buscas e na arrecadação de alimentos, água e colchões para os 

desabrigados. 

 

Transferi meu gabinete para São Sebastião, para junto com o Governador Tarcísio buscar soluções 

para recuperar estradas, reconstruir casas, conceder incentivos aos comerciantes que perderam 

tudo e reconstruir escolas e hospitais. 

 

A atitude do Prefeito demonstra o desespero frente aos recentes acontecimentos. Estamos em ano 

eleitoral, e como todos sabem, nosso grupo faz oposição ao seu governo, que é ineficiente e 

cercado de denúncias de irregularidades. 

 

Independente do que fala o Prefeito, nosso compromisso é com São Sebastião. Vamos acionar 

judicialmente o prefeito pelas inverdades proferidas. 

 

Deputado Mauricio Neves 

Presidente Estadual do Progressistas” 
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Espaço Vida Marinha é inaugurado em São Sebastião 

 
 

Foi inaugurado nesta sexta-feira (7), em São Sebastião, o “Espaço Vida Marinha”. Localizado no 

Quiosque 1 do Complexo Turístico da Rua da Praia, no Centro Histórico do município, este novo 

espaço promete ser uma atração imperdível para turistas e moradores. 

 

O ‘Espaço Vida Marinha’ é fruto de uma parceria entre a Prefeitura e diversas entidades dedicadas 

à conservação e ao estudo da vida marinha como o Instituto Baleia Jubarte, o Projeto Baleia à Vista, 

o Instituto Argonauta e o Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade (ICMBio – 

Alcatrazes). Este esforço conjunto visa proporcionar uma experiência educativa e de 

conscientização ambiental aos visitantes, destacando a rica biodiversidade marinha da região. 

 

O local vai promover o turismo sustentável em São Sebastião, atuando como um centro de 

informações turísticas, trazendo informações sobre passeios de observação de cetáceos no Canal 

de São Sebastião e no Arquipélago de Alcatrazes; além da exposição sobre a vida marinha, que 

inclui registros fotográficos do fotógrafo Rafa Mesquita; exposições de ossadas de golfinhos e 

vértebras de baleias jubartes, oferecendo uma perspectiva educacional sobre a anatomia e a 

ecologia destes mamíferos marinhos. 

 

Os representantes e os integrantes do Instituto Baleia Jubarte, do Projeto Baleia à Vista, do Instituto 

Argonauta e do ICMBio – Alcatrazes marcaram presença na abertura, assim como a secretária de 

turismo de São Sebastião, Adriana Augusto Balbo, e o prefeito Felipe Augusto. 

 

O espaço pode ser visitado todos os dias, das 9h às 18h. 

 

Temporada de passagem de baleias 

 

A cada ano, as baleias jubartes migram para a costa brasileira em busca de águas mais quentes e 

rasas para acasalar e dar à luz aos seus filhotes. A temporada de avistamento das gigantes do mar 

pelo canal de São Sebastião vai de maio a agosto, mas a primeira jubarte de 2024 foi vista no Litoral 

Norte na terceira semana de abril. 
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Em 2023, a temporada terminou com o recorde de 740 avistamentos no Canal de São Sebastião, e 

a expectativa para este ano é grande. 

 

Para mais informações sobre passeios voltados à avistagem de cetáceos, os interessados podem 

contatar a Secretaria de Turismo: (12) 3892-2620 ou acessar o site 

www.turismosaosebastiao.com.br/o-que-fazer/observacao-de-baleias. 
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Michel Temer: “O poder legislativo é o retrato do Brasil e tem que ter 

representação das várias áreas da sociedade brasileira” 

 
 

Michel Temer, o 37º presidente do Brasil, participou da 7ª Edição do Conexidades realizada em São 

Sebastião e relembrou sua trajetória de vida, a infância em Tietê, tendo nascido numa chácara no 

interior de São Paulo, sendo que caminhava quatro quilômetros para ir à escola. Quis aprender a 

tocar piano após assistir um filme sobre Chopin, mas ao invés disso foi inscrito numa escola de 

datilografia, pois não havia escola de piano na cidade. 

 

Ele comentou a frase “No Brasil é que se faz a América”, dizendo que fazer a América é progredir, 

e relembrou como seus pais casaram-se e começaram a ter filhos no Líbano, sendo que Temer, o 

filho temporão, nasceu no Brasil. “Aqui o estrangeiro chega e sente que é sua pátria”, afirmou. 

 

Questionado sobre qual foi a lição da infância que serviu para a vida, e qual momento da infância 

separou o menino do homem, Temer respondeu: “Éramos muito unidos, mas houve um momento 

de separação aos 16 anos”, contou Temer, dizendo que foi enviado pelo pai para São Paulo para 

fazer o curso clássico, voltado a humanas, que não existia na sua cidade. Temer afirmou que sua 

vida foi pautada pela virtude da temperança. 

 

A seguir ele contou como a faculdade de Direito o forjou. Logo no primeiro ano foi candidato a 

segundo tesoureiro, e foi o mais votado, tendo conseguido mais votos por ter dois irmãos em anos 

mais avançados. Seguiu fazendo campanha para outros cargos, não ganhou, mas seguiu em frente. 

 

Na adolescência pensava em ser escritor. “Eu imaginava que poderia ser escritor quando estava no 

curso ginasial”, disse. Uma professora o incentivava e achava que ele tinha jeito. Aos 13, 14 anos 

já tinha lido vários clássicos da literatura que o encantaram. Depois o mundo o levou a escrever 

livros técnicos. Ao final se realizou ao escrever poemas, já na vice-presidência, assim acabou 

publicando um livro e realizou o sonho de ser escritor. 
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Ele seguiu falando sobre seu breve encontro com Juscelino Kubitscheck, homem que dizia que o 

Brasil precisava de pacificação, e não de radicalização. “O que não significa que não possa ter 

divergências temáticas, divergência de ideias, mas tem que fazer isso nos termos da Constituição 

Federal, que determina a paz”, afirmou. “A democracia envolve exatamente a contrariedade, a 

contradição, a divergência. Por isso que a oposição é importante na democracia, porque a oposição 

ajuda a governar”, completou, dando como exemplo o gabinete das sombras no Reino Unido. 

 

O tema abordado a seguir foi sua vida acadêmica: montou escritório de Direito em 1967, mas foi 

roubado pela academia, quando foi convidado para dar aulas por um mês na universidade. Ele 

lembrou como estava nervoso e como era mais novo que os estudantes, porém, ao final, foi 

aplaudido pelos alunos, o que o motivou na carreira universitária. 

 

Foram mencionados momentos de sua carreira com realizações que aconteceram nos anos 80, 

durante o governo de Franco Montoro: Delegacia de Defesa da Mulher, apuração de crimes raciais, 

defesa de Direitos Autorais e Conselhos Comunitários de Segurança. Temer contou como foi a 

primeira Delegacia de Defesa da Mulher do mundo, pois mulheres reclamavam do atendimento 

disponibilizado até então. Falou que algumas ideias, como a criação dos CONSEGs, são modestas, 

porém tem grande repercussão. 

 

A seguir, ele relembrou o período que passou na Câmara, dizendo que na época tinha uma visão 

elitista da representação popular, e que não achava todos os representantes ali preparados para 

reconstituir o estado brasileiro. Porém, após ser convidado para um evento realizado por um 

deputado de uma cidade pequena do interior paulista, se deparou com milhares de pessoas e 

aprendeu na prática o que é o fenômeno da representação popular, dizendo que o povo tem que 

estar representado no Congresso. “O poder legislativo é o retrato do Brasil, e para ser o retrato do 

Brasil tem que ter representação das várias áreas da sociedade brasileira”, afirmou. “Eu só consegui 

fazer as grandes reformas que eu fiz porque eu tinha o apoio do Congresso Nacional. Quem 

governa o país não é o presidente sozinho”, falou. 

 

Seguindo sua trajetória política, ele relembra como se tornou Vice-Presidente da República, já 

pensando em encerrar sua vida pública, porém os fatos foram se encaminhando para que sua 

trajetória se prolongasse, sendo que se tornou Presidente em 2016. 

 

Ele foi instigado a completar a frase “Ser presidente do Brasil é…”. “Não é fácil, mas é preciso ter 

formação. E a primeira formação é a formação democrática. A segunda formação é o cumprimento 

rigoroso do texto constitucional”, disse, afirmando que a vontade do povo está expressa no texto 

constitucional. 

 

Temer contou que recebeu um conselho na época: aproveitar sua impopularidade para fazer o que 

era preciso, o que envolvia direito do trabalhador, previdência social, teto para gastos públicos, a 

fim de diminuir a dívida pública. Falou que fez a reformulação do sistema trabalhista com diálogo, 

tendo a equipe visitado centrais sindicais e demorado seis meses para formatar um projeto para 
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mandar ao Congresso. Ele disse que uma notícia atribuiu a queda do desemprego à Reforma 

Trabalhista, alegando que quando se produz uma lei ela leva tempo para fazer efeito. 

 

Questionado sobre a contradição das campanhas “Fora Temer”, “Fica Temer” e “Volta Temer”,  o 

ex-presidente contou que não se abalou com a campanha “Fora Temer”, que ocorreu durante seu 

mandato. O “Fica Temer” surgiu porque as pessoas achavam que os candidatos não valiam a pena 

durante as eleições de 2018. O “Volta Temer” seria a recordação e reconhecimento de seu governo. 

 

A seguir, Temer comparou o número populacional entre diferentes países e lembrou que o Brasil 

tem grande quantidade de recursos, destacando a água e a agricultura, o que pode aumentar a 

posição relevante do país no mundo. 

 

Temer falou ainda do lema da bandeira “Ordem e Progresso”, dizendo que os dois caminham juntos. 

“Para você ter progresso, você tem que ter ordem. Ordem significa cumprir o sistema normativo, 

para você ter segurança jurídica”, afirmou. 

 

Questionado sobre algum erro que cometeu na carreira e o que aprendeu com ele, Temer disse que 

não se arrepende das escolhas que fez. “Acredito que quanto mais você cresce na vida, quanto 

mais você ocupa cargos relevantes, mais modesto você deve ser. A modéstia e a discrição são 

fundamentais”, opinou. 
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Governador Tarcísio entrega balsa reformada; reforço na travessia entre São 

Sebastião e Ilhabela pode ter PPP 

 
 

O Governo do Estado de SP entregou, na tarde deste sábado (8/6), uma balsa reformada para a 

travessia entre São Sebastião e Ilhabela, no Litoral Norte. 

 

A balsa que retomou a operação neste sábado tem capacidade para 44 carros e 162 pedestres, 

sendo a maior entre as que fazem a travessia entre os dois municípios do litoral. 

 

Atualmente, a travessia entre São Sebastião e a Ilha é feita por seis embarcações, além de duas 

lanchas que atendem somente quem está a pé. 

 

A balsa entregue estava fora de operação desde o início do ano. Ela havia sido paralisada para 

reforma e manutenção. 

 

Agora, a expectativa de quem utiliza o serviço é que o tempo de espera diminua. 

 

A reforma da balsa custou R$ 6,8 milhões e, segundo o Estado, a expectativa é que até o mês que 

vem mais uma balsa seja entregue reformada. 

 

Em agosto, o Estado espera entregar a reforma dos flutuantes nos dois lados: em São Sebastião e 

em Ilhabela. 

 

Eles devem aumentar a capacidade de embarque e desembarque na travessia. 

 

De acordo com a secretária de Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística do Estado, Natália 

Resende, até a próxima temporada, a travessia vai estar operando com capacidade máxima. 

 



‘ 

Ainda durante a cerimônia de entrega, o governador Tarcísio de Freitas (Republicanos) disse que 

pretende adotar uma parceria público-privada para o serviço de travessia. 

 

“Estamos estruturando a parceria público-privada para ter uma gestão de uma maneira que a gente 

consiga ter o padrão tarifário que temos hoje, mas programar, num contrato de longo prazo, onde 

a gente tenha todas as servidões num único contrato”, afirmou. 
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7º CONEXIDADES impulsiona taxa de ocupação hoteleira e economia do município 

de São Sebastião 

 
 

Um levantamento realizado pelo Centro de Informações Turísticas da Secretaria de Turismo 

(SETUR) de São Sebastião indicou que a taxa de ocupação em hotéis e pousadas da região central 

do município está em 100%, um reflexo da magnitude e o impacto do 7º CONEXIDADES, que ocorre 

até este sábado (8), no Complexo Turísticos da Rua da Praia. 

 

A alta demanda por acomodações durante o evento não só beneficiou os hotéis e pousadas, mas 

também teve um efeito positivo em toda a economia da região, refletindo em grande movimento 

nos restaurantes, bares, lojas e comércios em geral. Esse efeito é particularmente significativo 

durante o período de baixa temporada no Litoral Norte. 

 

De acordo com a organização do evento, foram registrados mais de 4 mil inscritos. 

 

Com isso, o município de São Sebastião se consolida cada vez mais como um polo importante para 

o turismo de negócios e eventos, além de reforçar seu compromisso com o desenvolvimento 

sustentável e o bem-estar de seus visitantes e moradores. 

 

O evento CONEXIDADES transcende as fronteiras dos municípios e promove a convergência entre 

representantes da esfera pública e da iniciativa privada, em busca de soluções inovadoras e 

colaborativas. Desde então, o evento tem crescido ano a ano e hoje é um dos principais congressos 

de lideranças do País. 

 

Durante as seis edições já realizadas (Ubatuba, São Carlos, Olímpia, Guarujá, Jundiaí, além da 

edição on-line de 2020), já participaram mais de 20 mil pessoas, incluindo governadores, prefeitos, 

vereadores, secretários, deputados federais e estaduais, presidentes de associações nacionais, 

líderes regionais e sociedade civil. 
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Governador Tarcísio volta a São Sebastião neste sábado (8), encerra o Conexidades, 

entrega balsa e anuncia mais R$ 62 milhões para reforma de novas embarcações 

 
 

Neste sábado (8/6), o governo do estado de São Paulo e o Departamento Hidroviário entregarão 

duas balsas reformadas, para o sistema de travessias do litoral paulista. As embarcações, FB-21, 

que atenderá o trecho Santos-Guarujá, e a FB-28, aos usuários do sistema São Sebastião-Ilhabela. 

 

A solenidade ocorrerá no Complexo Turístico da Rua da Praia, em São Sebastião, a partir das 15h. 

Estarão presentes o governador Tarcísio de Freitas, a secretária de Meio Ambiente, Infraestrutura 

e Logística, Natália Resende, e a diretora do Departamento Hidroviário, Jamille Consulin. 

 

As autoridades também realizarão visita às obras dos flutuantes de São Sebastião e Ilhabela, 

previstos para entrega em agosto, e anunciarão reforma de mais nove embarcações para as 

travessias litorâneas, com custo de R$ 62 milhões. 

 

Também será entregue um novo sistema de gestão de filas e será anunciada a implantação de um 

novo dashboard integrado, que permitirá o compartilhamento de informações por todos os setores 

envolvidos na operação. O sistema fará com que o usuário receba previsões e dados em tempo 

real. 

 

Antes, ao meio-dia, na Rua da Praia, no Centro, o governador participa do encerramento do 

Conexidades – evento anual que reúne agentes públicos e privados para discutir a modernização e 

desenvolvimento das cidades brasileiras. Informações e imagem: Governo de SP com Costa Norte 
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Conexidades Mulher é sucesso de público em São Sebastião 

 
 

Pelo segundo ano, o CONEXIDADES apresenta o “Conexidades Mulher”, um espaço dedicado aos 

assuntos pertinentes ao público feminino, levando conhecimento e orientações, fortalecendo as 

ações de vereadoras, prefeitas e primeiras-damas. O início dos trabalhos aconteceu no segundo 

dia do 7º CONEXIDADES, com sessão solene de abertura ao som do sax de Derico, tocando o hino 

nacional com acompanhamento de seu irmão ao piano. 

 

Com plateia lotada, Silvia Melo, CEO do CONEXIDADES; Valéria Bolsonaro, Secretária de Políticas 

para Mulher do Estado de São Paulo; Luciani Cristina Martinelli Gimenes, vice-prefeita de Guapiaçu; 

Luana Pocay, Presidente da Associação das Primeiras-Damas do Estado de São Paulo; Dalva 

Christofoletti, Fundadora do Movimento de Mulheres Municipalistas e da Confederação Nacional 

dos Municípios (CNM); Luiza Brunet, palestrante e ativista de questões das Mulheres e Juliana 

Farah, vice-presidente da Comissão Semeadoras do Agro, compuseram o palco para abertura 

oficial do evento. 

 

Silvia Melo comentou sobre o crescimento do evento nesses sete anos, agradecendo a parceria de 

muitas mulheres que sempre apoiaram o encontro e a felicidade da criação de um espaço especial, 

agora no segundo ano, dedicado às mulheres, que hoje são 52% do eleitorado brasileiro. 

 

A Secretária de Estado Valéria Bolsonaro, no cargo há apenas um mês, colocou a pasta à 

disposição dos municípios, para juntos criarem ações com foco na população feminina, em 

parceria com áreas transversais como saúde, educação, entre outras. Ressaltou que, pela primeira 

vez, o governo do estado tem a preocupação de criar uma secretaria para ações junto e 

especificamente a população feminina. 

 

Luciane Cristina Gimenes trouxe em sua fala a situação da violência contra a mulher, que passa 

inclusive dentro do quadro de representação política e Luiza Brunet dividiu com o público presente 
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parte de sua história, onde violência e abusos estiveram presentes e porque, hoje, faz questão de 

ser uma ativista e busca não apenas do respeito, mas da paridade real. 

 

Dalva Christofoletti contou os desafios que enfrentou por ter sido vanguardista e suas ideias e 

ideais e Luana Pocay, reforça que o momento é de contestação e valorização da mulher, que é força 

motriz da sociedade, e que as primeiras-damas não podem ser mais só uma presença figurativa. 

 

Realização: Multiplicidades; Correalização: UVESP e Prefeitura de São Sebastião; Curadoria: 

Conexão Municipalista; Patrocínio: OM30, Senac, Chimicatti Advogados, Itaú, FDE, Sabesp e 

Prodesp. 

 

Serviço 

 

7º CONEXIDADES – Encontro Nacional de Parceiros Públicos & Privados 

Data: de 4 a 8 de junho de 2024 

Local: Complexo Turístico da Rua da Praia 

Endereço: Avenida Doutor Altino Arantes – Centro Histórico 

 

Confira a programação completa em https://conexidades.com.br/. 
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Justiça Eleitoral decide a favor dos pré-candidatos Reinaldinho Moreira e Alex 

Damaceno em São Sebastião 

 
 

A Justiça Eleitoral da 132ª Zona Eleitoral de São Sebastião julgou, na última segunda-feira (3), 

improcedente a representação movida pelo Diretório Municipal do Movimento Democrático 

Brasileiro (MDB). A ação acusava o pré-candidato a prefeito Reinaldo Alves Moreira Filho e o pré-

candidato a vereador Alex Damasceno de realizarem propaganda eleitoral antecipada no Facebook, 

alegação refutada pelo tribunal com base na análise das provas apresentadas defesa. 

 

A representação movida pelo diretório municipal do MDB, afirmava que os representados, Reinaldo 

Alves Moreira Filho e Alex Damasceno, veicularam conteúdo que configuraria propaganda eleitoral 

antecipada. O MDB argumentou que uma publicação na rede social promovia a candidatura dos 

acusados antes do período permitido pela legislação eleitoral. 

 

Defesa e Manifestação do Ministério Público 

 

Os acusados, representados por uma equipe de advogados liderada por Arthur Luis Mendonça 

Rollo, defenderam-se alegando que a publicação não continha um pedido explícito de votos, mas 

apenas mencionava a futura candidatura e exaltava qualidades pessoais, o que é permitido pela lei. 

O Ministério Público Eleitoral corroborou essa defesa, recomendando a improcedência da 

representação. Em seu parecer, o MP destacou que a publicação não infringia as normas eleitorais, 

já que não fazia um pedido direto de votos. 

 

O juiz eleitoral Vitor Hugo Aquino de Oliveira, ao proferir a sentença, reafirmou a importância da 

liberdade de expressão dentro do Estado Democrático de Direito. Ele concluiu que a publicação 

mencionada limitava-se a promover a pré-candidatura dos representados, um ato permitido pelo 

artigo 36-A da Lei das Eleições, desde que não houvesse um pedido explícito de voto. 

“A publicação apenas informava sobre uma reunião com o futuro candidato Alex Damasceno, sem 

qualquer conteúdo apelativo ou pedido direto de votos. Assim, não se pode considerar que houve 

propaganda eleitoral antecipada,” afirmou o juiz em sua decisão. 
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A decisão foi recebida com alívio pelos representados e seus apoiadores. Reinaldo Alves Moreira 

Filho comentou: “Sempre acreditamos na Justiça Eleitoral e na correção de nossas ações. 

Continuaremos a nos preparar para as eleições dentro dos limites da lei.” 

 

Enquanto os partidos se preparam para o período oficial de campanha, que começa em 16 de 

agosto, este caso serve como um lembrete das regras rígidas que regem a propaganda eleitoral no 

Brasil. A Justiça Eleitoral permanece vigilante, garantindo que todos os candidatos cumpram as 

normas estabelecidas, mantendo a integridade do processo democrático. 

 

À medida que as eleições se aproximam, a observância das leis eleitorais torna-se crucial para 

garantir a equidade e a lisura do pleito. A sentença da 132ª Zona Eleitoral de São Sebastião reflete 

a aplicação rigorosa das leis eleitorais e a defesa da liberdade de expressão, destacando o 

equilíbrio necessário entre a promoção de candidaturas e o respeito às normas que garantem 

eleições justas e democráticas. Com o julgamento favorável aos representados, a campanha 

eleitoral segue em São Sebastião, agora com um entendimento mais claro dos limites legais da 

propaganda eleitoral. 
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Autoridades discutem os desafios da Gestão Pública durante o 7° CONEXIDADES em 

São Sebastião 

 
 

Encerrando o segundo dia de debates, o 7º CONEXIDADES apresentou o tema “Desafios da Gestão 

Pública”, com as participações de Rodrigo Garcia, advogado e ex-governador do Estado de São 

Paulo; Lucas Pocay, prefeito de Ourinhos; Marco Vinholi, diretor técnico do Sebrae SP; Dilador 

Borges, prefeito Araçatuba; Felipe Augusto, prefeito de São Sebastião; Marcelo Otaviano, prefeito 

de Monte Azul Paulista; Fernando Galvão, ex-prefeito de Bebedouro; Erika Affonso, vereadora de 

Bananal; Sebastião Misiara, presidente do Conselho Gestor da UVESP e Silvia Melo, CEO do 

CONEXIDADES.  

 

Marco Vinholi inicia a mediação do debate e passa a palavra para Rodrigo Garcia. “O mundo hoje 

está de cabeça para o ar, o mundo não vai bem e é bom a gente olhar um pouco isso: guerra, 

mudança climática, um pós-pandemia que desorganizou muitas as ações dos serviços públicos. 

Eu tive a oportunidade de morar fora do país o ano passado e de visitar muitos países na América, 

nos continentes europeu e asiático e vi de perto as mudanças que a pandemia promoveu em cada 

um desses países que eu conhecia antes. E quando voltei eles estavam completamente diferentes, 

assim como de alguma maneira o nosso país está”, contou. “Se antes a gente viveu a puxada da 

economia chinesa crescendo 10% ao ano, hoje a Ásia puxa o seu freio de mão, se organiza 

internamente e isso afeta o mundo inteiro. Quando a gente olha a economia do mundo com graves 

problemas, um crescimento médio baixo, nós olhamos para o nosso Brasil, a nossa situação é mais 

desafiadora ainda”, completou.  

 

Ele continuou dizendo que se o crescimento do país continuar no mesmo ritmo dos últimos 20 

anos, nós podemos pensar em ser um país mais ou menos igualitário e desenvolvido daqui a 30 

anos. “Quando a gente olha a economia do mundo, olha a economia do Brasil e transfere isso para 

a realidade de cada cidade, de cada estado e do nosso país, a gente vê que o desafio ainda é muito 

maior”, contou, dizendo que somos impactados por fatores externos que muitas vezes não temos 

controle. 
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“Não há fórmula mágica para o Brasil voltar a crescer se o maior concorrente do crescimento 

econômico do Brasil, que é gerado pela iniciativa privada, pelos empreendedores, é o próprio 

governo, que toma todo o dinheiro da economia para se financiar, e quando o empresário vai aqui 

de São Sebastião tirar um capital de giro no banco, ele vai pagar 18%, 20% ao ano. É impossível do 

Brasil crescer com essa armadilha fiscal que hoje, infelizmente, o governo federal se vê no meio”, 

ressaltou, falando da importância de se adotar atitudes concretas e dizendo que sempre tem jeito 

de solucionar essas questões. Durante sua explanação ele falou ainda de como a tecnologia vai 

impactar os empregos e os serviços públicos. “Acho que um dos segredos de São Paulo é a gente 

ter gestores públicos comprometidos, a gente ter governos do Estado que de alguma maneira não 

mudaram a sua agenda”, completou.  

 

O próximo a falar foi Lucas Pocay, que contou sua trajetória na Prefeitura de Ourinhos. “Todo 

prefeito, quando chega no começo de sua gestão, o primeiro ponto é o planejamento, é você saber 

onde você quer chegar”, iniciou, comentando que dois mandatos, 8 anos, são suficientes para 

mudar a cultura de uma cidade, e que a cultura não se relaciona apenas às artes, mas também a 

uma cultura cidadã, de participação da gestão pública.  

 

“Nós enfrentamos desafios de décadas, resolvemos problemas antigos, como a destinação final 

do lixo, como a questão da água, que nós tínhamos uma única estação de tratamento de água, e 

depois de 60 anos, fizemos a segunda estação, como a questão da saúde como um todo, a questão 

da iluminação pública, segurança pública. Então, são vários fatores que precisam ter esses 

investimentos, só que eles feitos com planejamento. Não tem o dinheiro para tudo, só que se não 

fizer desta maneira, com a participação de todos, não consegue dar os próximos passos. Porque 

precisa do apoio dos governos, precisa do apoio da Câmara Municipal, e precisa do apoio, 

principalmente da confiança, da população, para colocar em prática aquilo que foi proposto durante 

a campanha”, comentou. 

 

“Enquanto nós não tivermos um projeto de país para o Brasil, nós vamos ficar à mercê de ideologias 

de governos de esquerda e de direita sem ter um compromisso central de que, independentemente 

de qual governo estiver lá, vai ter um diálogo permanente e que todos os cidadãos saibam qual o 

caminho e onde querem chegar”, completou, finalizando com um vídeo sobre a cidade de Ourinhos. 

 

A palavra então é passada para o prefeito de São Sebastião, Felipe Augusto, que seguiu contando 

sobre as mudanças da cidade durante seu mandato, sobre as dificuldades que enfrentou e sobre o 

aumento de estruturas básicas como saneamento e escolas. Depois da tragédia, com a magnitude 

dos acontecimentos, tudo mudou e foi necessário o apoio dos outros governos para reconstruir. 

“Eu percebi que o mandato tinha recomeçado, eu não podia deixar a população desamparada”, 

disse, sob aplausos dos presentes. A solidariedade dos brasileiros foi o combustível para reiniciar. 

“Eu tinha feito unidade escolar que estava destruída”, disse, elencando outras estruturas arruinadas 

pelas chuvas. O prefeito falou também de dificuldades financeiras nesse período, que foram 

vencidas com a liberação de dinheiro para os cofres de São Sebastião, o que iniciou o maior pacote 

de obras da história na cidade. 
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Após uma breve explanação de Rodrigo Garcia, a palavra foi passada a Erika Affonso. “O 

parlamento é de suma importância porque dá voz a quem de fato tem voz, que é o vereador”, disse. 

“É ele quem de fato lida com as mazelas da população”, completou falando sobre a importância do 

Parlamento Regional do Vale da Paraíba, que juntamente com a Secretaria de Desenvolvimento 

Regional tiveram um olhar diferenciado para a região de Bananal. Ela falou sobre a importância da 

acessibilidade, uma conquista do município. “Vocês fizeram política para os mais vulneráveis”, 

disse, dirigindo-se à Garcia. “Eu ajudei a construir minha cidade de mãos dadas com vocês”, 

finalizou. 

 

Marcelo Otaviano foi questionado sobre quais são os desafios para os consórcios avançarem mais. 

“O consórcio traz a dificuldade de todos transformada em uma ação conjunta”, disse, dizendo que 

eficiência e inovação é um dos desafios maiores para os consórcios. Ele falou da necessidade de 

ter políticas públicas regionalizadas e que o consórcio do qual faz parte está com um projeto de 

eliminar os aterros sanitários e para isso considera importante a parceria público-privada. “O que a 

gente almeja mais é que a gente consiga avançar”, afirmou. “O desafio é com essa força regional 

levar os consórcios para mais políticas públicas”, finalizou. 

 

Rodrigo Garcia foi questionado sobre a descarbonização no Estado de São Paulo. “É difícil 

materializar a questão da descarbonização se a gente não olhar a questão da mobilidade e começar 

por aí que é onde o poder público tem condições de influenciar”, falou. “É com tecnologia no campo 

que o Brasil dá um show pro mundo, mas ainda falta esse pedaço de como descarbonizar de 

maneira organizada, monetizar essa descarbonização e devolver esse dinheiro pra sociedade 

brasileira. O poder público pode ajudar obrigando, criando políticas públicas, financiando e talvez 

caminhando nessa estrada, que é a única que o Brasil tem pra ser um país verdadeiramente 

desenvolvido em relação aos demais”, completou. 

 

Fernando Galvão foi o próximo a ser chamado e falou sobre o tema do evento. “Não existe inovação 

ou eficiência em governos se o líder não for eficiente e inovador? Não existe”, falou. “Nós somos 

seres humanos, as obras são materiais, a essência de uma gestão está na cabeça do seu líder e da 

sua equipe. Não existe outra forma”, completou. “Aqui tem prefeitos com 80% de aprovação. Estão 

deixando seus mandatos com 80% de aprovação, entre ótimo e bom. É claro que vão fazer suas 

sucessões, é claro, porque a essência deles é inovadora, transformadora e eficiente, porque se não 

fossem, nunca teria 80% de aprovação no final do seu governo”, continuou. 

 

Dilador Borges foi o próximo a falar, e contou um pouco da sua gestão em Araçatuba. “Nós temos 

que trabalhar pensando em agregar. Graças a essa boa convivência você sempre se fortalece e 

quando você vai em busca de alguns projetos para a região, você vai muito mais encorpado”, 

contou. “Araçatuba hoje é uma cidade diferente”, falou. “Conseguimos alinhar o município e logo 

em seguida veio a pandemia, que foi um sacrifício para todos. Mas consegui alinhar o município e 

vou deixar a minha cidade em uma condição muito melhor do que peguei”. Borges finalizou com 

um vídeo sobre Araçatuba.  
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Realização: Multiplicidades; Correalização: UVESP e Prefeitura de São Sebastião; Curadoria: 

Conexão Municipalista; Patrocínio: OM30, Senac, Chimicatti Advogados, Itaú, FDE, Sabesp e 

Prodesp. 

 

Serviço 

 

7º CONEXIDADES – Encontro Nacional de Parceiros Públicos & Privados 

Data: de 4 a 8 de junho de 2024 

Local: Complexo Turístico da Rua da Praia 

Endereço: Avenida Doutor Altino Arantes – Centro Histórico 
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Prefeitura de São Sebastião inaugura Espaço Vida Marinha nesta sexta-feira 

 
 

A Prefeitura de São Sebastião, por meio da Secretaria de Turismo (SETUR), inaugura o ‘Espaço Vida 

Marinha’ na próxima sexta-feira (7), às 9h, no Quiosque 1 do Complexo Turístico da Rua da Praia, 

no Centro Histórico. 

 

A unidade foi idealizada em colaboração com o Projeto Baleia Jubarte, Projeto Baleia à Vista, 

Instituto Argonauta e Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade (ICMBio – 

Alcatrazes). 

 

O espaço servirá como um centro de informações sobre os atrativos turísticos que a cidade 

oferece. Os visitantes poderão saber mais sobre como fazer um passeio de observações de 

cetáceos pelo Canal de São Sebastião, agências que promovem passeios para o Arquipélago de 

Alcatrazes, entre outros pontos turísticos. 

 

O local também terá uma exposição sobre a vida marinha, com registros do fotógrafo Rafa 

Mesquita, além de contar com exposições de ossadas de golfinhos. 

 

Temporada de passagem de baleias 

 

A cada ano, as baleias jubartes migram para a costa brasileira em busca de águas mais quentes e 

rasas para acasalar e dar à luz aos seus filhotes. A temporada de avistamento das gigantes do mar 

pelo canal de São Sebastião vai de maio a agosto, mas a primeira jubarte de 2024 foi vista no Litoral 

Norte na terceira semana de abril.   

 

Em 2023, a temporada terminou com o recorde de 740 avistamentos no Canal de São Sebastião, e 

a expectativa para este ano é grande. 

 

Para mais informações sobre passeios voltados à avistagem de cetáceos, os interessados podem 

contatar a Secretaria de Turismo: (12) 3892-2620 ou acessar o site 

www.turismosaosebastiao.com.br/o-que-fazer/observacao-de-baleias. 
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Representantes da Educação de São Sebastião vão apresentar trabalho em 

Universidade de Portugal 

 
 

Representantes da Secretaria da Educação de São Sebastião (SEDUC) foram selecionadas para 

apresentar um trabalho na IX Jornada em Estudos da Criança. O evento é promovido pelo 

‘Programa Doutoral em Estudos da Criança’ do Centro de Investigação em Estudos da Criança 

(CIEC) do Instituto de Educação da Universidade do Minho, em Braga, Portugal. 

 

O trabalho intitulado ‘A criança investigadora e o processo de formação continuada de docentes da 

rede de São Sebastião-SP’ foi escrito pela coordenadora pedagógica da Educação Infantil da 

SEDUC, Solange Estanislau dos Santos; pela docente de Arte da rede municipal, Jana Fragata; e 

pela diretora do departamento de ensino, Rosana Salvini. 

 

Juntas, elas apresentarão um relato de experiência do processo formativo que a equipe de 

educação infantil da SEDUC de São Sebastião vem desenvolvendo com docentes e gestores das 

Creches e Escolas Municipais de Educação Infantil. 

 

O objetivo é implementar uma proposta pedagógica baseada nas Pedagogias Participativas, 

estimulando o caráter investigativo da docência e criando contextos que abordem a complexidade 

do pensamento das crianças e suas interações com o mundo. 

 

Rosana Salvini explicou sobre o intuito do trabalho. “Alguns movimentos já foram identificados e 

estamos consolidando as diversas estratégias de documentação que aprimorem o nosso olhar e 

possamos apoiar as crianças e bebês na produção de metáforas e do pensamento complexo por 

meio de investigações e de organização dos espaços e materiais que sofistiquem e impulsionem 

as possibilidades de pesquisas das crianças e bebês, vistos como sujeitos de direitos, que 

produzem história e culturas infantis.” 

 

O evento será de forma on-line nos dias 12, 13 e 14 de junho. Já a apresentação será no dia 13 de 

junho às 15h. 
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Projetos de escolas inovadoras em São Sebastião são destaque no painel principal 

do Conexidades 

 
 

Iniciando a programação do terceiro dia do 7º Conexidades, na última quinta-feira (6), o painel 

principal do evento trouxe para o público a temática ‘Projetos de Escolas Inovadoras e Tecnológicas 

na Rede Estadual de Ensino’, dando destaque às escolas de São Sebastião. 

 

O time que compôs o painel foi presidido pelo presidente da Fundação para o Desenvolvimento da 

Educação (FDE), Jean Pierre Neto; pela secretária da Educação de São Sebastião, Marta Braz; por 

Luiz Fernando Machado, prefeito de Jundiaí (S)P; e pelo presidente da União de Vereadores de São 

Paulo (Uvesp), Sebastião Misiara. 

 

Durante sua palestra, Jean Pierre Neto abordou sobre as ações realizadas pela FDE, focando 

principalmente nos projetos de unidades escolares inovadoras, como a Escola Estadual Plínio 

Gonçalves de Oliveira Santos, construída em Juquehy após a tragédia que atingiu o município em 

fevereiro de 2023. 

 

A obra teve duração de oito meses e ficou pronta em tempo recorde, um terço do previsto para 

obras do mesmo porte. Sua construção teve um investimento que soma R$ 13,8 milhões e contou 

com uma proposta arquitetônica inovadora e sustentável, com obras de alvenaria para instalação 

de espaços modulares e pré-fabricados, o que trouxe agilidade para as obras. 

 

Também foi apresentando o projeto de mais uma escola e creche municipal no mesmo bairro, 

seguindo o mesmo padrão da unidade escolar estadual. O investimento total previsto é de R$ 42,7 

milhões, com aporte de mais de R$ 30 milhões do governo estadual e o restante como contrapartida 

da Prefeitura de São Sebastião através do terreno cedido para a construção. 
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Conexidades Mulher debate saúde e direitos da mulher negra, dos idosos e pessoas 

com deficiência 

 
 

O Conexidades Mulher iniciou a roda de conversa da manhã desta sexta-feira (7), com uma 

homenagem à servidora pública de São Sebastião, Eulalia Xavier Machado, chefe de Divisão de 

Eventos da Prefeitura de São Sebastião. 

 

A servidora foi homenageada pela CEO do Conexidades, Silvia Melo, que destacou todo cuidado e 

dedicação de ‘Lala’ - como é conhecida - na decoração que destacava a temática da mulher negra 

em seus diversos papeis na sociedade. 

 

A primeira roda de conversa contou com a participação da fisioterapeuta dermatofuncional, Aline 

Yamamoto; da coordenadora de Câmara de Projetos Estratégicos, Kelly Chimicatti e da psicóloga, 

conselheira da União Afro Brasil e coordenadora do Núcleo de Gênero e Etinia da Virada Feminina, 

Cidinha Raiz dentro da temática ‘Desigualdades - o perfil da saúde da mulher negra no Brasil e a 

importância da abordagem no sistema integral | Perspectivas jurídicas’. 

 

As participantes falaram sobre a importância da mulher negra ser respeitada em todos os âmbitos 

sociais, em especial, dentro do Sistema Único de Saúde (SUS). 

 

Cida Raiz destacou a árdua luta das mulheres negras por seus direitos. “Não queremos igualdade, 

mas o respeito ao diferente. O Brasil foi constituído por mãos negras e só queremos o direito de 

termos nosso lugar respeitado na sociedade”, destacou. 

 

Dados expostos durante o debate mostraram índices que refletem esta desigualdade, quando 

registram que 71% da população extremamente pobre são negras e apenas 29% brancas. 

 

O debate também destacou a importância da denúncia contra o racismo ser efetivada em órgãos 

públicos. 
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A diretora de Políticas Públicas da Secretaria de Saúde de São Sebastião, Carla Brasil, informa que 

denúncias de racismo vivenciadas nas unidades do SUS do município podem ser feitas pelo 

telefone 162. 

 

O Conexidades Mulher também contou com a roda de conversa ‘Minha vida, Minhas escolhas | A 

história de uma empreendedora social frente ao instituto Velho Amigo’, que teve a participação da 

fundadora e presidente do instituto, Regina Moraes, e da fundadora do Movimento Mulheres 

Municipalistas, Dalva Christofolettti. 

 

As palestrantes falaram o direito do idoso a também ser respeitado em seu papel social. 

 

Regina Moraes, que fundou o Instituto Velho Amiga há 25 anos, avalia que o Brasil vem avançando 

neste sentido nos últimos anos. 

 

“Consciência, esperança e acreditar que temos um Brasil melhor e que tem aprendido a respeitar 

mais a pessoa idosa. Esta é a certeza que temos que ter mediante este avanço e seguir com a 

nossa luta, pois um dia todos seremos idosos”, afirmou. 

 

A manhã foi finalizada com a roda de conversa ‘Articulação, interação e criatividade nas políticas 

sociais’, que contou com a colaboração e presença de Ilka Fleury, membro do Conselho Curador da 

Fundação Dorina Nowill para cegos; da primeira-dama de Igarapava, Mônica Mattar e da primeira-

dama do município de Monte Azul Paulista, Patrícia Zeitom. 

 

Esta última roda de conversa foi uma exposição dos diversos trabalhos destes municípios voltados 

à inclusão social de idosos e pessoas em situação de vulnerabilidade social. 
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SP entrega balsas modernizadas e confirma investimentos nas travessias litorâneas 

 
 

O governador Tarcísio de Freitas entregou neste sábado (8), em São Sebastião, duas embarcações 

modernizadas para o sistema estadual de travessias litorâneas, sob investimentos de R$ 15 

milhões da Secretaria de Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística. Tarcísio também liberou a 

reforma de outras nove balsas, com aporte previsto de R$ 62 milhões. 

 

“É menos tempo de espera, menos transtorno e mais turista que vai chegar. São balsas que foram 

ficando sucateadas ao longo do tempo e era necessário retirá-las, levar para o estaleiro e fazer a 

manutenção. Temos uma região que tem um potencial turístico enorme e, portanto, é preciso ter 

um serviço de melhor qualidade”, afirmou Tarcísio. 

 

A embarcação FB-28 tem capacidade para 44 veículos e 162 pedestres e atuará na travessia entre 

São Sebastião e Ilhabela, no Litoral Norte. Já a balsa FB-21, com capacidade para 20 veículos e 158 

pedestres, vai atuar no transporte entre Santos e Guarujá, na Baixada Santista. Outras quatro 

embarcações em reforma serão entregues entre julho e setembro, com investimento somado de 

R$ 30,5 milhões. 

 

“Fizemos no ano passado a reforma de cinco embarcações. Além de toda a infraestrutura, fazendo 

reformas e melhorias. São investimentos visando a segurança e a melhora na prestação dos 

serviços. Sabemos como isso afeta a vida dos usuários”, disse a secretária estadual de Meio 

Ambiente, Infraestrutura e Logística, Natália Resende. 

 

As autoridades também visitaram as obras nos flutuantes de São Sebastião e Ilhabela, com 

previsão de entrega em agosto após investimento de mais de R$ 13 milhões. Também está em 

reforma a Estação da Praça da República, na travessia entre Santos e Vicente de Carvalho, com 

investimento de R$ 5,6 milhões. 

 

Somadas, as ações entregues e em andamento representam um investimento de mais de R$ 120 

milhões, do total de R$ 243 milhões anunciados em setembro do ano passado. 
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Melhorias de sistemas de balsas 

Dentro do pacote anunciado também está o novo sistema de gestão de filas, já em vigor nas 

travessias Santos-Guarujá, Guarujá-Bertioga, São Sebastião-Ilhabela e Cananéia-Ilha Comprida. 

 

O Governo de São Paulo auxilia os municípios na organização das filas de acesso aos embarques 

e abertura e fechamento de acessos, dando agilidade ao serviço. O Estado vai implantar um 

sistema inteligente de gestão em uma única plataforma digital, com atualização em tempo real. O 

painel será compartilhado pelos operadores da travessia com dados como força da maré, situação 

dos acessos e quantidade de veículos em espera. 

 

As entregas e anúncios são parte do esforço contínuo do Governo de São Paulo para a 

modernização das travessias litorâneas . Só no ano passado, R$ 34,6 milhões foram aplicados em 

reformas de cinco ferry boats, sendo dois para Santos-Guarujá e mais três para São Sebastião-

Ilhabela. Ainda foram feitas intervenções estruturantes como a construção de flutuante e reforma 

completa da Estação Vicente de Carvalho, em Guarujá, com aporte de R$ 15 milhões. 
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7º CONEXIDADES chega ao fim com participação do governador Tarcísio de Freitas e 

homenagens à reconstrução de São Sebastião 

 
 

A sétima edição do Conexidades chegou ao fim em São Sebastião. O encontro de agentes públicos 

bateu recorde de público, recebendo mais de cinco mil quinhentos participantes em cinco dias. Ao 

todo, o evento contou com 142 palestrantes em dois auditórios, mais de 100 expositores públicos 

e privados em um pavilhão de mais de 6.800 metros quadrados de área coberta. Só no auditório 

principal, foram apresentados mais de 30 painéis com assuntos como Mudanças Climáticas, 

Turismo Náutico, Nova Lei de Licitação, Agronegócio e Transformação Digital. 

 

Para compor a mesa da sessão solene de encerramento, estiveram presentes: Sebastião Misiara, 

presidente do Conselho Gestor da UVESP, Silvia Melo, CEO do CONEXIDADES, Tarcísio de Freitas, 

governador de São Paulo, Felipe Augusto, prefeito de São Sebastião, Reinaldinho Moreira, vice-

prefeito de São Sebastião, Roberto de Lucena, secretário de Turismo e Viagens do Estado de São 

Paulo, Coronel André Porto, chefe de gabinete do governador, Gilson Conzatti, presidente da UVB e 

José Roberto Maluf, diretor-presidente da Fundação Padre Anchieta. 

 

Missiara abriu sua fala comentando que pesquisas importantes foram feitas durante o evento, 

relacionadas aos temas tratados e à expectativa de acompanhar as mudanças. “Na verdade, são 

velhos problemas com propostas renovadas. É chegada a hora de rever o Pacto Federativo, que ele 

representa de histórico e estratégico para o futuro dos municípios”. 

 

Segundo o presidente do Conselho Gestor da UVESP, o governador do Estado mostra que está no 

caminho certo. “Tudo que está sendo preconizado pelo seu governo beneficia as pesquisas. É 

preciso um Estado menor para termos um Estado melhor”. 

 

Já o prefeito Felipe Augusto agradeceu por São Sebastião ter sido escolhida como sede do 

Conexidades, um evento que mostra que a cidade se organizou e se recuperou da maior tragédia 

de sua história, em referência ao desastre das chuvas em fevereiro de 2023.  
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“Após quase oito anos de mandato, após enfrentar todas as adversidades e conquistar todas as 

alegrias, eu saio muito contente, pois o Conexidades trouxe a imagem positiva de São Sebastião. 

Reunir figuras que são destaque no cenário estadual, nacional, no nosso município é algo nunca 

visto na nossa história”. 

 

O líder do Executivo municipal exaltou também a atuação do governador durante e após a tragédia, 

convocando a todos para uma salva de palmas em pé. Além disso, prestou homenagens ao coronel 

André Porto, que foi o ponto de contato do governo na cidade desde os resgates. 

 

Emoção e reconhecimento 

 

O encerramento do evento foi marcado por muitos tributos emocionantes aos responsáveis pela 

reestruturação de São Sebastião. E, dando continuidade às homenagens a Porto, Sebastião Misiara 

lembrou as palavras antes ditas por Dom Luciano e repetidas pelo Coronel “Solidariedade é a dor 

dos outros refletidas na gente”. 

 

E, na sequência, o cantor mirim Enzo Ignácio apresentou as músicas “Coração de Estudante” e “Um 

novo tempo” em alusão ao que o município do Litoral Norte de São Paulo passou e a esperança do 

que está por vir. 

 

Um dos grandes homenageados da ocasião, André Porto afirmou que: “São Sebastião está linda, 

pujante, está com um turismo maravilhoso. São Sebastião merece um evento como esse”. O chefe 

de gabinete também agradeceu o apoio dos secretários municipais e destacou que seu legado se 

mostra em três pilares: atendimento humanizado, individualizado e as pessoas sempre vão 

merecer um retorno seguro para os seus lares. 

 

Ainda falando sobre a escolha de São Sebastião para sediar o evento, Silvia Melo explicou o 

propósito da edição: “a gente queria fazer parte dessa história, queria dar a nossa contribuição”. 

Silvia complementou dizendo que os movimentos municipalistas, dos quais o Conexidades se 

inclui, tentaram mostrar caminhos aos prefeitos, vereadores e gestores para cumprirem o papel de 

melhorar a qualidade de vida de sua gente, pensando também em diminuir suas obrigações, 

contando sempre com a iniciativa privada. 

 

“Esse é o objetivo do Conexidades, que mais uma vez foi cumprido. Parceiros públicos e privados 

para que as políticas públicas cheguem mais perto de quem precisa. Aqui nós mostramos que 

nosso projeto, que é municipalista, não é exclusivo nem excludente. Ele é abrangente”, pontuou. 

 

Em conclusão, Silvia entregou o Troféu Conexidades ao Prefeito de São Sebastião. Para encerrar a 

cerimônia solene, o governador Tarcísio de Freitas comentou alguns temas relevantes que 

poderiam ser apresentados nesta ocasião, como a necessidade de se unir as esferas para a 

educação primária, a antecipação do pagamento da parcela do incentivo de gestão municipal, da 

estiagem nos municípios. Porém, o momento é de falar de recomeço, de esperança, tanto em São 

Sebastião, quanto no Rio Grande do Sul. 



‘ 

 

O governador evidenciou a solidariedade do brasileiro, apontando o quanto o país está agarrado à 

bandeira do Rio Grande do Sul. 

 

Disse que é muito importante estar em um evento que reúne lideranças do municipalismo e 

observar como está o município e compartilhar esse momento.  

 

“É bom estar aqui em São Sebastião e ver o seguinte: um novo tempo. São Sebastião começou de 

novo, com recuperação de estradas, obras de drenagem, obras de contenção, radar meteorológico, 

sirene, construção de habitações”. 

 

Além disso, exaltou sua felicidade em participar de um evento em São Sebastião, celebrando os 

laços que foram criados. “A gente vai sair daqui hoje mais feliz, mais esperançoso, mais a fim de 

construir um Estado de São Paulo cada vez mais forte. Mais a fim de caminhar juntos com nossos 

líderes, com nossos vereadores, com nossos prefeitos. Mais a fim de fazer a diferença. Porque se 

a gente conseguir levar política pública de qualidade, a gente vai fazer a diferença”. 

 

E finalizou: “São Paulo vai caminhar na direção certa, do equilíbrio das contas, da redução do 

custeio, da não manutenção daquilo que não serve mais, das privatizações, das concessões, da 

revisão dos benefícios tributários, daquilo que vai dar um lastro financeiro para a gente ser mais 

forte, investir mais. Porque se São Paulo é a locomotiva do Brasil, essa locomotiva vai andar cada 

vez mais rápido. E nós vamos caminhar junto com os municípios, porque isso é municipalismo de 

verdade”. 

 

Realização: Multiplicidades; Correalização: UVESP e Prefeitura de São Sebastião; Curadoria: 

Conexão Municipalista; Patrocínio: OM30, Senac, Chimicatti Advogados, Itaú, FDE, Sabesp e 

Prodesp. 

 

Mais informações em: conexidades.com.br  
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Melhorias nos serviços de travessias litorâneas são anunciadas pelo governo do 

Estado em São Sebastião 

 
 

Após o encerramento do 7º CONEXIDADES – Encontro Nacional de Parceiros Públicos e Privados, 

realizado em São Sebastião, o prefeito Felipe Augusto, o governador do Estado de São Paulo, 

Tarcísio de Freitas, e a secretária estadual de Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística, Natália 

Resende, entregaram, neste sábado (8), as embarcações reformadas e anunciaram as medidas de 

melhorias dos serviços das travessias de balsas litorâneas – travessia São Sebastião/Ilhabela. 

 

Entre as autoridades que participaram do cerimonial de entrega, o capitão de fragata, Silvio da 

Costa Proença, da Delegacia da Capitania dos Portos de São Sebastião – Marinha do Brasil, o 

governador do Estado de São Paulo, Tarcísio de Freitas, chefe de gabinete do governador, coronel 

André Porto, a secretária estadual de Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística, Natália Resende, e 

o vice-prefeito, Reinaldinho Moreira. 

 

“Temos que oferecer um serviço de melhor qualidade a população, sendo a parceria público-

privada, uma medida importante para que estes investimentos ocorreram em políticas públicas de 

infraestrutura”, afirmou Natália. 

 

“Temos uma região que tem um potencial turístico enorme e, portanto, é preciso ter um serviço de 

melhor qualidade. O governo do Estado executa tudo de melhor para São Sebastião e para o Litoral 

Norte”, afirmou Tarcísio. 

 

“As ações conjuntas entre os governos estadual e municipal mostram a força do Litoral Norte, 

numa economia crescente, e em melhorias para os cidadãos sebastianenses e ilhabelenses. 

 

Esta foi mais uma entrega de benfeitorias do governador Tarcísio de Freitas e outras virão. O 

governo do Estado fez, faz e vai fazer muito mais por São Sebastião”, disse o prefeito Felipe 

Augusto. 
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Foram entregues as balsas modernizadas, FB-28 e FB-21, para o sistema estadual de travessias 

litorâneas, sob investimentos de R$ 15 milhões da Secretaria de Meio Ambiente, Infraestrutura e 

Logística. Tarcísio também liberou a reforma de outras nove balsas, com aporte previsto de R$ 62 

milhões. 
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Representantes da Educação de São Sebastião vão apresentar trabalho em 

Universidade de Portugal 

 
 

Representantes da Secretaria da Educação de São Sebastião (SEDUC) foram selecionadas para 

apresentar um trabalho na IX Jornada em Estudos da Criança. O evento é promovido pelo 

‘Programa Doutoral em Estudos da Criança’ do Centro de Investigação em Estudos da Criança 

(CIEC) do Instituto de Educação da Universidade do Minho, em Braga, Portugal. 

 

O trabalho intitulado ‘A criança investigadora e o processo de formação continuada de docentes da 

rede de São Sebastião-SP’ foi escrito pela coordenadora pedagógica da Educação Infantil da 

SEDUC, Solange Estanislau dos Santos; pela docente de Arte da rede municipal, Jana Fragata; e 

pela diretora do departamento de ensino, Rosana Salvini. 

 

Juntas, elas apresentarão um relato de experiência do processo formativo que a equipe de 

educação infantil da SEDUC de São Sebastião vem desenvolvendo com docentes e gestores das 

Creches e Escolas Municipais de Educação Infantil. 

 

O objetivo é implementar uma proposta pedagógica baseada nas Pedagogias Participativas, 

estimulando o caráter investigativo da docência e criando contextos que abordem a complexidade 

do pensamento das crianças e suas interações com o mundo. 

 

Rosana Salvini explicou sobre o intuito do trabalho. “Alguns movimentos já foram identificados e 

estamos consolidando as diversas estratégias de documentação que aprimorem o nosso olhar e 

possamos apoiar as crianças e bebês na produção de metáforas e do pensamento complexo por 

meio de investigações e de organização dos espaços e materiais que sofistiquem e impulsionem 

as possibilidades de pesquisas das crianças e bebês, vistos como sujeitos de direitos, que 

produzem história e culturas infantis.” 

 

O evento será de forma on-line nos dias 12, 13 e 14 de junho. Já a apresentação será no dia 13 de 

junho às 15h. 
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Projetos de escolas inovadoras em São Sebastião são destaque no painel principal 

do Conexidades 

 
 

Iniciando a programação do terceiro dia do 7º Conexidades, na última quinta-feira (6), o painel 

principal do evento trouxe para o público a temática ‘Projetos de Escolas Inovadoras e Tecnológicas 

na Rede Estadual de Ensino’, dando destaque às escolas de São Sebastião. 

 

O time que compôs o painel foi presidido pelo presidente da Fundação para o Desenvolvimento da 

Educação (FDE), Jean Pierre Neto; pela secretária da Educação de São Sebastião, Marta Braz; por 

Luiz Fernando Machado, prefeito de Jundiaí (S)P; e pelo presidente da União de Vereadores de São 

Paulo (Uvesp), Sebastião Misiara. 

 

Durante sua palestra, Jean Pierre Neto abordou sobre as ações realizadas pela FDE, focando 

principalmente nos projetos de unidades escolares inovadoras, como a Escola Estadual Plínio 

Gonçalves de Oliveira Santos, construída em Juquehy após a tragédia que atingiu o município em 

fevereiro de 2023. 

 

A obra teve duração de oito meses e ficou pronta em tempo recorde, um terço do previsto para 

obras do mesmo porte. Sua construção teve um investimento que soma R$ 13,8 milhões e contou 

com uma proposta arquitetônica inovadora e sustentável, com obras de alvenaria para instalação 

de espaços modulares e pré-fabricados, o que trouxe agilidade para as obras. 

 

Também foi apresentando o projeto de mais uma escola e creche municipal no mesmo bairro, 

seguindo o mesmo padrão da unidade escolar estadual. O investimento total previsto é de R$ 42,7 

milhões, com aporte de mais de R$ 30 milhões do governo estadual e o restante como contrapartida 

da Prefeitura de São Sebastião através do terreno cedido para a construção. 
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Conexidades Mulher debate saúde e direitos da mulher negra, dos idosos e pessoas 

com deficiência 

 
 

O Conexidades Mulher iniciou a roda de conversa da manhã desta sexta-feira (7), com uma 

homenagem à servidora pública de São Sebastião, Eulalia Xavier Machado, chefe de Divisão de 

Eventos da Prefeitura de São Sebastião. 

 

A servidora foi homenageada pela CEO do Conexidades, Silvia Melo, que destacou todo cuidado e 

dedicação de ‘Lala’ - como é conhecida - na decoração que destacava a temática da mulher negra 

em seus diversos papeis na sociedade. 

 

A primeira roda de conversa contou com a participação da fisioterapeuta dermatofuncional, Aline 

Yamamoto; da coordenadora de Câmara de Projetos Estratégicos, Kelly Chimicatti e da psicóloga, 

conselheira da União Afro Brasil e coordenadora do Núcleo de Gênero e Etinia da Virada Feminina, 

Cidinha Raiz dentro da temática ‘Desigualdades - o perfil da saúde da mulher negra no Brasil e a 

importância da abordagem no sistema integral | Perspectivas jurídicas’. 

 

As participantes falaram sobre a importância da mulher negra ser respeitada em todos os âmbitos 

sociais, em especial, dentro do Sistema Único de Saúde (SUS). 

 

Cida Raiz destacou a árdua luta das mulheres negras por seus direitos. “Não queremos igualdade, 

mas o respeito ao diferente. O Brasil foi constituído por mãos negras e só queremos o direito de 

termos nosso lugar respeitado na sociedade”, destacou. 

 

Dados expostos durante o debate mostraram índices que refletem esta desigualdade, quando 

registram que 71% da população extremamente pobre são negras e apenas 29% brancas. 

 

O debate também destacou a importância da denúncia contra o racismo ser efetivada em órgãos 

públicos. 



‘ 

 

A diretora de Políticas Públicas da Secretaria de Saúde de São Sebastião, Carla Brasil, informa que 

denúncias de racismo vivenciadas nas unidades do SUS do município podem ser feitas pelo 

telefone 162. 

 

O Conexidades Mulher também contou com a roda de conversa ‘Minha vida, Minhas escolhas | A 

história de uma empreendedora social frente ao instituto Velho Amigo’, que teve a participação da 

fundadora e presidente do instituto, Regina Moraes, e da fundadora do Movimento Mulheres 

Municipalistas, Dalva Christofolettti. 

 

As palestrantes falaram o direito do idoso a também ser respeitado em seu papel social. 

 

Regina Moraes, que fundou o Instituto Velho Amiga há 25 anos, avalia que o Brasil vem avançando 

neste sentido nos últimos anos. 

 

“Consciência, esperança e acreditar que temos um Brasil melhor e que tem aprendido a respeitar 

mais a pessoa idosa. Esta é a certeza que temos que ter mediante este avanço e seguir com a 

nossa luta, pois um dia todos seremos idosos”, afirmou. 

 

A manhã foi finalizada com a roda de conversa ‘Articulação, interação e criatividade nas políticas 

sociais’, que contou com a colaboração e presença de Ilka Fleury, membro do Conselho Curador da 

Fundação Dorina Nowill para cegos; da primeira-dama de Igarapava, Mônica Mattar e da primeira-

dama do município de Monte Azul Paulista, Patrícia Zeitom. 

 

Esta última roda de conversa foi uma exposição dos diversos trabalhos destes municípios voltados 

à inclusão social de idosos e pessoas em situação de vulnerabilidade social. 
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Prefeitura de São Sebastião inaugura 'Espaço Vida Marinha' para promoção do 

turismo sustentável 

 
 

Na manhã desta sexta-feira (7), a Prefeitura de São Sebastião, por meio da Secretaria de Turismo 

(SETUR), inaugurou o 'Espaço Vida Marinha'. Localizado no Quiosque 1 do Complexo Turístico da 

Rua da Praia, no Centro Histórico do município, este novo espaço promete ser uma atração 

imperdível para turistas e moradores. 

 

O 'Espaço Vida Marinha' é fruto de uma parceria entre a Prefeitura e diversas entidades dedicadas 

à conservação e ao estudo da vida marinha como o Instituto Baleia Jubarte, o Projeto Baleia à Vista, 

o Instituto Argonauta e o Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade (ICMBio – 

Alcatrazes). Este esforço conjunto visa proporcionar uma experiência educativa e de 

conscientização ambiental aos visitantes, destacando a rica biodiversidade marinha da região. 

 

O local vai promover o turismo sustentável em São Sebastião, atuando como um centro de 

informações turísticas, trazendo informações sobre passeios de observação de cetáceos no Canal 

de São Sebastião e no Arquipélago de Alcatrazes; além da exposição sobre a vida marinha, que 

inclui registros fotográficos do fotógrafo Rafa Mesquita; exposições de ossadas de golfinhos e 

vértebras de baleias jubartes, oferecendo uma perspectiva educacional sobre a anatomia e a 

ecologia destes mamíferos marinhos. 

 

Os representantes e os integrantes do Instituto Baleia Jubarte, do Projeto Baleia à Vista, do Instituto 

Argonauta e do ICMBio – Alcatrazes marcaram presença na abertura, assim como a secretária de 

turismo de São Sebastião, Adriana Augusto Balbo, o vice-prefeito Reinaldinho Moreira e o prefeito 

Felipe Augusto. 

 

“Fico muito feliz por toda essa união do Poder Público com as instituições. Uma união de todas 

essas pessoas, com foco na preservação e no turismo sustentável e responsável. Temos estrutura 

completa e agora pronta para atender o público e os amantes dessas gigantes do mar”, disse a 

secretária de turismo de São Sebastião, Adriana Augusto Balbo. 
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“O 'Espaço Vida Marinha' representa um passo importante na promoção da conscientização 

ambiental e da preservação da vida marinha em São Sebastião. Estamos aqui para fomentar o 

turismo em nossa cidade. Contem sempre com a Prefeitura de São Sebastião, com o nosso 

empenho e compromisso com o turismo sustentável e a conservação da biodiversidade, para que 

possamos continuar avançando nas políticas públicas na área de Meio Ambiente e do Turismo. 

Nossa missão é de contribuir, avançar e continuar defendendo o meio ambiente”, ressaltou o 

prefeito Felipe Augusto.  

 

O espaço pode ser visitado todos os dias, das 9h às 18h. 

 

Temporada de passagem de baleias 

 

A cada ano, as baleias jubartes migram para a costa brasileira em busca de águas mais quentes e 

rasas para acasalar e dar à luz aos seus filhotes. A temporada de avistamento das gigantes do mar 

pelo canal de São Sebastião vai de maio a agosto, mas a primeira jubarte de 2024 foi vista no Litoral 

Norte na terceira semana de abril.  

 

Em 2023, a temporada terminou com o recorde de 740 avistamentos no Canal de São Sebastião, e 

a expectativa para este ano é grande. 

 

Para mais informações sobre passeios voltados à avistagem de cetáceos, os interessados podem 

contatar a Secretaria de Turismo: (12) 3892-2620 ou acessar o site 

www.turismosaosebastiao.com.br/o-que-fazer/observacao-de-baleias  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.turismosaosebastiao.com.br/o-que-fazer/observacao-de-baleias
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7º CONEXIDADES impulsiona taxa de ocupação hoteleira e economia do município de 

São Sebastião 

 
 

Um levantamento realizado pelo Centro de Informações Turísticas da Secretaria de Turismo 

(SETUR) de São Sebastião indicou que a taxa de ocupação em hotéis e pousadas da região central 

do município está em 100%, um reflexo da magnitude e o impacto do 7º CONEXIDADES, que ocorre 

até este sábado (8), no Complexo Turísticos da Rua da Praia. 

 

A alta demanda por acomodações durante o evento não só beneficiou os hotéis e pousadas, mas 

também teve um efeito positivo em toda a economia da região, refletindo em grande movimento 

nos restaurantes, bares, lojas e comércios em geral. Esse efeito é particularmente significativo 

durante o período de baixa temporada no Litoral Norte. 

 

De acordo com a organização do evento, foram registrados mais de 4 mil inscritos até o momento. 

 

Com isso, o município de São Sebastião se consolida cada vez mais como um polo importante para 

o turismo de negócios e eventos, além de reforçar seu compromisso com o desenvolvimento 

sustentável e o bem-estar de seus visitantes e moradores. 

 

O evento CONEXIDADES transcende as fronteiras dos municípios e promove a convergência entre 

representantes da esfera pública e da iniciativa privada, em busca de soluções inovadoras e 

colaborativas. Desde então, o evento tem crescido ano a ano e hoje é um dos principais congressos 

de lideranças do País. 

 

Durante as seis edições já realizadas (Ubatuba, São Carlos, Olímpia, Guarujá, Jundiaí, além da 

edição on-line de 2020), já participaram mais de 20 mil pessoas, incluindo governadores, prefeitos, 

vereadores, secretários, deputados federais e estaduais, presidentes de associações nacionais, 

líderes regionais e sociedade civil. 
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Mais de 20 equipamentos de tecnologia assistiva são entregues em São Sebastião 

junto ao secretário estadual Marcos da Costa 

 
 

A Prefeitura de São Sebastião, por meio das secretarias da Pessoa com Deficiência e do Idoso 

(SEPEDI), de Saúde (SESAU), Assuntos Jurídicos (SAJUR), Administração (SECAD), e Fundação de 

Saúde Pública de São Sebastião (FSPSS), pelo convênio firmado com a Associação de Assistência 

à Criança Deficiente (AACD), entregaram, nesta sexta-feira (7), 21 equipamentos de tecnologia 

assistiva (TA).  

 

O evento contou com a presença do secretário de Estado dos Direitos da Pessoa com Deficiência, 

Marcos da Costa, do prefeito Felipe Augusto, do vice-prefeito Reinaldinho Moreira, da secretária de 

Saúde de São Sebastião Laysa Pires, da secretária da SEPEDI, Michele Hiraoka, do vereador, do 

vereador Edivaldo Pereira Santos (Teimoso), de servidores municipais e comunidade local. 

 

No total, foram entregues dez cadeiras de banho, oito cadeiras de rodas, uma cadeira de rodas 

adaptada, um andador e uma cadeira de banho “parapódium”, utilizada para auxiliar na manutenção 

da postura em pé ou ortostática.  

 

Marcos da Costa contou que também é uma pessoa amputada e hoje, graças ao trabalho de 

fisioterapeutas, tem uma prótese e compartilha que este não foi um processo fácil. 

 

“Estes são equipamentos que fazem a diferença na vida das pessoas. Sofri um acidente, precisei 

também usar cadeira de rodas, depois andador. Passei por todo este processo e sei o quanto é 

difícil. A data de hoje celebra um dia muito especial para São Sebastião com esta entrega. 

Parabenizo ao prefeito Felipe Augusto, ao vice-prefeito Reinaldinho Moreira e a toda equipe de 

Reabilitação por este lindo e tão importante trabalho”, destacou o secretário.  

 

O vice-prefeito Reinaldinho Moreira também destacou a importância do engajamento e 

comprometimento de todas as equipes envolvidas no processo de reabilitação destes pacientes.  
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“Vocês não verão isso em outros municípios. Este avanço que conseguimos realizar, junto à 

parceria com a AACD tem feito toda diferença no dia a dia dos nossos pacientes. Registro aqui 

minha imensa gratidão a toda equipe da Reabilitação e a todos que transformam nossas ideias em 

prática. Tenho certeza de que vocês são a maior equipe de Reabilitação do Estado de São Paulo”, 

afirmou Reinaldinho.  

 

O munícipe Sérgio Luis dos Santos, 52 anos, morador do Topo Varadouro, foi um dos contemplados 

com uma cadeira de rodas. O paciente ficou extremamente grato por todo suporte que vem 

recebendo do governo municipal durante seu processo de recuperação. “Agradeço demais a ajuda 

de todos, porque sei o quanto vocês têm corrido atrás de auxílio para me ajudarem da melhor forma. 

Muito obrigada a todos os profissionais que me acolhem aqui no Centro de Reabilitação por toda 

dedicação e carinho comigo”, ressaltou Sérgio. 

 

Já o paciente José Valdeque, 58 anos, morador da Enseada, recebeu uma cadeira de banho e um 

parapódium. “Eu adorei tudo que ganhei. Ambos os equipamentos irão me ajudar bastante na 

minha rotina. Esta foi a primeira vez que participei de uma cerimônia junto ao prefeito e autoridades 

e me senti muito especial e importante”, contou.  

 

As entregas foram feitas no Centro de Reabilitação do Centro de Saúde ‘Josiane Pereira de Jesus’, 

no bairro Topolândia, Esta foi a nona entrega em oito anos de governo municipal, em que uma fila 

de 10 anos de espera foi zerada. Segundo a SEPEDI, mais de 1 mil equipamentos já foram 

entregues.  

 

Programa de Tecnologia Assistiva  

 

O Programa de Tecnologia Assistiva da Secretaria da Pessoa com Deficiência e do Idoso (SEPEDI) 

da Prefeitura de São Sebastião ocorre desde 2018.  

 

Mais informações sobre o programa podem ser obtidas diretamente na sede da SEPEDI, à Rua 

Vereador Mário Olegário Leite, 121, no Centro, de segunda a sexta-feira, das 8h às 17h, ou pelo 

telefone WhatsApp (12) 3892-4890, ou e-mail:  sepedi@saosebastiao.sp.gov.br . 

 

AACD  

 

A AACD é uma organização sem fins lucrativos focada em garantir assistência médico-terapêutica 

de excelência em ortopedia e reabilitação. A instituição atende pessoas de todas as idades, 

recebendo pacientes via Sistema Único de Saúde (SUS), planos de saúde e particular.  

 

Atualmente, a AACD possui nove unidades espalhadas pelo Brasil, que contam com equipes 

multidisciplinares especializadas. Somente na cidade de São Paulo, o hospital ortopédico realiza 

cerca de 7 mil cirurgias por ano, sendo grande parte de alta complexidade. A instituição mantém 

ainda cinco oficinas ortopédicas, consideradas referência nacional na fabricação de órteses, 

próteses, adaptações para cadeiras de rodas e demais produtos ortopédicos. 
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SP entrega balsas modernizadas e confirma investimentos nas travessias litorâneas 

 
 

O governador Tarcísio de Freitas entregou neste sábado (8), em São Sebastião, duas embarcações 

modernizadas para o sistema estadual de travessias litorâneas, sob investimentos de R$ 15 

milhões da Secretaria de Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística. Tarcísio também liberou a 

reforma de outras nove balsas, com aporte previsto de R$ 62 milhões. 

 

“É menos tempo de espera, menos transtorno e mais turista que vai chegar. São balsas que foram 

ficando sucateadas ao longo do tempo e era necessário retirá-las, levar para o estaleiro e fazer a 

manutenção. Temos uma região que tem um potencial turístico enorme e, portanto, é preciso ter 

um serviço de melhor qualidade”, afirmou Tarcísio. 

 

A embarcação FB-28 tem capacidade para 44 veículos e 162 pedestres e atuará na travessia entre 

São Sebastião e Ilhabela, no Litoral Norte. Já a balsa FB-21, com capacidade para 20 veículos e 158 

pedestres, vai atuar no transporte entre Santos e Guarujá, na Baixada Santista. Outras quatro 

embarcações em reforma serão entregues entre julho e setembro, com investimento somado de 

R$ 30,5 milhões. 

 

“Fizemos no ano passado a reforma de cinco embarcações. Além de toda a infraestrutura, fazendo 

reformas e melhorias. São investimentos visando a segurança e a melhora na prestação dos 

serviços. Sabemos como isso afeta a vida dos usuários”, disse a secretária estadual de Meio 

Ambiente, Infraestrutura e Logística, Natália Resende. 

 

As autoridades também visitaram as obras nos flutuantes de São Sebastião e Ilhabela, com 

previsão de entrega em agosto após investimento de mais de R$ 13 milhões. Também está em 

reforma a Estação da Praça da República, na travessia entre Santos e Vicente de Carvalho, com 

investimento de R$ 5,6 milhões. 

 

Somadas, as ações entregues e em andamento representam um investimento de mais de R$ 120 

milhões, do total de R$ 243 milhões anunciados em setembro do ano passado. 
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Melhorias de sistemas de balsas 

Dentro do pacote anunciado também está o novo sistema de gestão de filas, já em vigor nas 

travessias Santos-Guarujá, Guarujá-Bertioga, São Sebastião-Ilhabela e Cananéia-Ilha Comprida. 

 

O Governo de São Paulo auxilia os municípios na organização das filas de acesso aos embarques 

e abertura e fechamento de acessos, dando agilidade ao serviço. O Estado vai implantar um 

sistema inteligente de gestão em uma única plataforma digital, com atualização em tempo real. O 

painel será compartilhado pelos operadores da travessia com dados como força da maré, situação 

dos acessos e quantidade de veículos em espera. 

 

As entregas e anúncios são parte do esforço contínuo do Governo de São Paulo para a 

modernização das travessias litorâneas . Só no ano passado, R$ 34,6 milhões foram aplicados em 

reformas de cinco ferry boats, sendo dois para Santos-Guarujá e mais três para São Sebastião-

Ilhabela. Ainda foram feitas intervenções estruturantes como a construção de flutuante e reforma 

completa da Estação Vicente de Carvalho, em Guarujá, com aporte de R$ 15 milhões. 
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7º CONEXIDADES chega ao fim com participação do governador Tarcísio de Freitas e 

homenagens à reconstrução de São Sebastião 

 
 

A sétima edição do Conexidades chegou ao fim em São Sebastião. O encontro de agentes públicos 

bateu recorde de público, recebendo mais de cinco mil quinhentos participantes em cinco dias. Ao 

todo, o evento contou com 142 palestrantes em dois auditórios, mais de 100 expositores públicos 

e privados em um pavilhão de mais de 6.800 metros quadrados de área coberta. Só no auditório 

principal, foram apresentados mais de 30 painéis com assuntos como Mudanças Climáticas, 

Turismo Náutico, Nova Lei de Licitação, Agronegócio e Transformação Digital. 

 

Para compor a mesa da sessão solene de encerramento, estiveram presentes: Sebastião Misiara, 

presidente do Conselho Gestor da UVESP, Silvia Melo, CEO do CONEXIDADES, Tarcísio de Freitas, 

governador de São Paulo, Felipe Augusto, prefeito de São Sebastião, Reinaldinho Moreira, vice-

prefeito de São Sebastião, Roberto de Lucena, secretário de Turismo e Viagens do Estado de São 

Paulo, Coronel André Porto, chefe de gabinete do governador, Gilson Conzatti, presidente da UVB e 

José Roberto Maluf, diretor-presidente da Fundação Padre Anchieta. 

 

Missiara abriu sua fala comentando que pesquisas importantes foram feitas durante o evento, 

relacionadas aos temas tratados e à expectativa de acompanhar as mudanças. “Na verdade, são 

velhos problemas com propostas renovadas. É chegada a hora de rever o Pacto Federativo, que ele 

representa de histórico e estratégico para o futuro dos municípios”. 

 

Segundo o presidente do Conselho Gestor da UVESP, o governador do Estado mostra que está no 

caminho certo. “Tudo que está sendo preconizado pelo seu governo beneficia as pesquisas. É 

preciso um Estado menor para termos um Estado melhor”. 

 

Já o prefeito Felipe Augusto agradeceu por São Sebastião ter sido escolhida como sede do 

Conexidades, um evento que mostra que a cidade se organizou e se recuperou da maior tragédia 

de sua história, em referência ao desastre das chuvas em fevereiro de 2023.  

 



‘ 

“Após quase oito anos de mandato, após enfrentar todas as adversidades e conquistar todas as 

alegrias, eu saio muito contente, pois o Conexidades trouxe a imagem positiva de São Sebastião. 

Reunir figuras que são destaque no cenário estadual, nacional, no nosso município é algo nunca 

visto na nossa história”. 

 

O líder do Executivo municipal exaltou também a atuação do governador durante e após a tragédia, 

convocando a todos para uma salva de palmas em pé. Além disso, prestou homenagens ao coronel 

André Porto, que foi o ponto de contato do governo na cidade desde os resgates. 

 

Emoção e reconhecimento 

 

O encerramento do evento foi marcado por muitos tributos emocionantes aos responsáveis pela 

reestruturação de São Sebastião. E, dando continuidade às homenagens a Porto, Sebastião Misiara 

lembrou as palavras antes ditas por Dom Luciano e repetidas pelo Coronel “Solidariedade é a dor 

dos outros refletidas na gente”. 

 

E, na sequência, o cantor mirim Enzo Ignácio apresentou as músicas “Coração de Estudante” e “Um 

novo tempo” em alusão ao que o município do Litoral Norte de São Paulo passou e a esperança do 

que está por vir. 

 

Um dos grandes homenageados da ocasião, André Porto afirmou que: “São Sebastião está linda, 

pujante, está com um turismo maravilhoso. São Sebastião merece um evento como esse”. O chefe 

de gabinete também agradeceu o apoio dos secretários municipais e destacou que seu legado se 

mostra em três pilares: atendimento humanizado, individualizado e as pessoas sempre vão 

merecer um retorno seguro para os seus lares. 

 

Ainda falando sobre a escolha de São Sebastião para sediar o evento, Silvia Melo explicou o 

propósito da edição: “a gente queria fazer parte dessa história, queria dar a nossa contribuição”. 

Silvia complementou dizendo que os movimentos municipalistas, dos quais o Conexidades se 

inclui, tentaram mostrar caminhos aos prefeitos, vereadores e gestores para cumprirem o papel de 

melhorar a qualidade de vida de sua gente, pensando também em diminuir suas obrigações, 

contando sempre com a iniciativa privada. 

 

“Esse é o objetivo do Conexidades, que mais uma vez foi cumprido. Parceiros públicos e privados 

para que as políticas públicas cheguem mais perto de quem precisa. Aqui nós mostramos que 

nosso projeto, que é municipalista, não é exclusivo nem excludente. Ele é abrangente”, pontuou. 

 

Em conclusão, Silvia entregou o Troféu Conexidades ao Prefeito de São Sebastião. Para encerrar a 

cerimônia solene, o governador Tarcísio de Freitas comentou alguns temas relevantes que 

poderiam ser apresentados nesta ocasião, como a necessidade de se unir as esferas para a 

educação primária, a antecipação do pagamento da parcela do incentivo de gestão municipal, da 

estiagem nos municípios. Porém, o momento é de falar de recomeço, de esperança, tanto em São 

Sebastião, quanto no Rio Grande do Sul. 
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O governador evidenciou a solidariedade do brasileiro, apontando o quanto o país está agarrado à 

bandeira do Rio Grande do Sul. 

 

Disse que é muito importante estar em um evento que reúne lideranças do municipalismo e 

observar como está o município e compartilhar esse momento.  

 

“É bom estar aqui em São Sebastião e ver o seguinte: um novo tempo. São Sebastião começou de 

novo, com recuperação de estradas, obras de drenagem, obras de contenção, radar meteorológico, 

sirene, construção de habitações”. 

 

Além disso, exaltou sua felicidade em participar de um evento em São Sebastião, celebrando os 

laços que foram criados. “A gente vai sair daqui hoje mais feliz, mais esperançoso, mais a fim de 

construir um Estado de São Paulo cada vez mais forte. Mais a fim de caminhar juntos com nossos 

líderes, com nossos vereadores, com nossos prefeitos. Mais a fim de fazer a diferença. Porque se 

a gente conseguir levar política pública de qualidade, a gente vai fazer a diferença”. 

 

E finalizou: “São Paulo vai caminhar na direção certa, do equilíbrio das contas, da redução do 

custeio, da não manutenção daquilo que não serve mais, das privatizações, das concessões, da 

revisão dos benefícios tributários, daquilo que vai dar um lastro financeiro para a gente ser mais 

forte, investir mais. Porque se São Paulo é a locomotiva do Brasil, essa locomotiva vai andar cada 

vez mais rápido. E nós vamos caminhar junto com os municípios, porque isso é municipalismo de 

verdade”. 

 

Realização: Multiplicidades; Correalização: UVESP e Prefeitura de São Sebastião; Curadoria: 

Conexão Municipalista; Patrocínio: OM30, Senac, Chimicatti Advogados, Itaú, FDE, Sabesp e 

Prodesp. 

 

Mais informações em: conexidades.com.br  
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Melhorias nos serviços de travessias litorâneas são anunciadas pelo governo do 

Estado em São Sebastião 

 
 

Após o encerramento do 7º CONEXIDADES – Encontro Nacional de Parceiros Públicos e Privados, 

realizado em São Sebastião, o prefeito Felipe Augusto, o governador do Estado de São Paulo, 

Tarcísio de Freitas, e a secretária estadual de Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística, Natália 

Resende, entregaram, neste sábado (8), as embarcações reformadas e anunciaram as medidas de 

melhorias dos serviços das travessias de balsas litorâneas – travessia São Sebastião/Ilhabela. 

 

Entre as autoridades que participaram do cerimonial de entrega, o capitão de fragata, Silvio da 

Costa Proença, da Delegacia da Capitania dos Portos de São Sebastião – Marinha do Brasil, o 

governador do Estado de São Paulo, Tarcísio de Freitas, chefe de gabinete do governador, coronel 

André Porto, a secretária estadual de Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística, Natália Resende, e 

o vice-prefeito, Reinaldinho Moreira. 

 

“Temos que oferecer um serviço de melhor qualidade a população, sendo a parceria público-

privada, uma medida importante para que estes investimentos ocorreram em políticas públicas de 

infraestrutura”, afirmou Natália. 

 

“Temos uma região que tem um potencial turístico enorme e, portanto, é preciso ter um serviço de 

melhor qualidade. O governo do Estado executa tudo de melhor para São Sebastião e para o Litoral 

Norte”, afirmou Tarcísio. 

 

“As ações conjuntas entre os governos estadual e municipal mostram a força do Litoral Norte, 

numa economia crescente, e em melhorias para os cidadãos sebastianenses e ilhabelenses. 

 

Esta foi mais uma entrega de benfeitorias do governador Tarcísio de Freitas e outras virão. O 

governo do Estado fez, faz e vai fazer muito mais por São Sebastião”, disse o prefeito Felipe 

Augusto. 
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Foram entregues as balsas modernizadas, FB-28 e FB-21, para o sistema estadual de travessias 

litorâneas, sob investimentos de R$ 15 milhões da Secretaria de Meio Ambiente, Infraestrutura e 

Logística. Tarcísio também liberou a reforma de outras nove balsas, com aporte previsto de R$ 62 

milhões. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



‘ 

 

Clipping de Notícias: 07/06 a 09/06/2024 

Editoria: Cidades  

Veículo: Fala São Sebastião 

 

Profissionais do segmento náutico participam da Oficina de Boas Práticas para 

Observação de Baleias Jubarte e Outros Cetáceos em São Sebastião 

 
 

A Prefeitura de São Sebastião, por meio da Secretaria de Turismo (SETUR), em parceria com o 

Projeto Baleia Jubarte e o Projeto Baleia à Vista, realizaram a Oficina de Boas Práticas para 

Observação de Baleias Jubarte e Outros Cetáceos, na última segunda-feira (3), no Teatro Municipal. 

 

O objetivo da ação foi de capacitar, gratuitamente, agências, operadores de turismo e marinas que 

atuam no segmento náutico da região, visando a conservação e proteção dos cetáceos por meio 

da educação e sensibilização dos participantes, promovendo esse novo produto turístico de forma 

responsável. Ao todo, 96 pessoas foram capacitadas. 

 

Assuntos como a vida desses cetáceos, instruções sobre como agir ao avistar uma baleia e as 

normas de avistagem estabelecidas pelo Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos 

Renováveis (Ibama) foram os destaques abordados. 

 

A Presidente da PROSAN (Pro Sahy Associação Náutica), Rosana Menezes dos Santos, participou 

da oficina e destacou a importância da ação. “Foi de excelente aproveitamento, principalmente 

porque faço parte de uma associação que trabalha exclusivamente em ambiente oceânico e temos 

contato constante com diversos cetáceos, dentre outros animais marinhos. Aprender mais sobre 

eles torna o avistamento mais seguro e de melhor aproveitamento tanto para nós, quanto para os 

nossos clientes do turismo.”, ressalta. 

 

O proprietário da empresa Capitan Bola Passeios, Carlos Roberto dos Santos Junior, também 

marcou presença na Oficina junto aos seus dois marinheiros. “Seguiremos realizando os passeios 

com todos bem informados sobre as regras de avistagem, garantindo que as saídas para 

avistamento ocorram de forma segura e responsável. No ano passado, tivemos a oportunidade de 

participar da mesma oficina que reforçou as normas de conduta, o que foi essencial para aprimorar 

ainda mais nossos serviços. Em 2023, realizamos cerca de 40 saídas durante a temporada, e 

estamos bastante otimistas para superar esses números neste ano. Gostaria também de destacar 
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as campanhas de divulgação realizadas pela Prefeitura por toda a cidade. Essas iniciativas têm 

sido cruciais para o aumento do movimento, especialmente durante este período de baixa 

temporada.” 

 

A temporada de passagem das jubartes pelo canal de São Sebastião acontece nos meses de maio, 

junho, julho e agosto. Vale ressaltar que as primeiras baleias jubarte já foram avistadas na região. 

Todos os anos elas migram para a costa brasileira procurando águas mais quentes e rasas para 

acasalarem e parirem seus filhotes. 
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Moradores do bairro Morro do Abrigo recebem atendimentos sobre benefícios 

socioassistenciais 

 
 

A Prefeitura de São Sebastião, por meio da Secretaria de Desenvolvimento Econômico e Social 

(SEDES), atendeu 17 moradores no decorrer da Ação Social Móvel, realizada quinta-feira (6), no 

bairro Morro do Abrigo, região central do município. Entre os atendimentos, foram feitas 11 

consultas, três cadastros, uma atualização e duas inclusões ao Cadastro Único (CadÚnico) do 

governo federal. 

 

O projeto vai de bairro em bairro da cidade para atendimento itinerante aos moradores e leva 

informações relacionadas aos benefícios cedidos pelos governos federal, estadual e municipal, 

além de questões ligadas ao Centro de Referência de Assistência Social (CRAS) e CadÚnico – porta 

de entrada dos programas socioassistenciais. 

 

O objetivo é garantir atendimento ao público que se encontra em situação de vulnerabilidade social, 

ao facilitar acesso aos equipamentos de assistência social, por ações descentralizadas, em toda a 

extensão territorial de São Sebastião. 
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Luau promete animar a Praia do Arrastão nesta sexta-feira 

 
 

A Prefeitura de São Sebastião, por meio da Secretaria de Turismo (SETUR) e da Fundação 

Educacional e Cultural ‘Deodato Sant’Anna’ (Fundass), realiza mais uma edição do Luau Arrastão, 

nesta sexta-feira (7). O encontro ocorrerá na Praia do Arrastão e promete animar a noite de outono 

dos moradores e turistas com muita música boa à beira-mar. 

 

Valorizando os talentos sebastianenses, o Luau será comandado pelo cantor Dani Danati, a partir 

das 20h, trazendo o melhor da MPB e pop rock. Em seguida, às 22h, a energia contagiante da Banda 

Alegra tomará o palco, com seu estilo único, garantindo momentos de pura descontração. 

 

Com o objetivo de movimentar e aquecer a economia da cidade, os ambulantes locais também 

estarão comercializando comidas e bebidas para saborear enquanto curte o evento. 

 

Serviço 

 

Luau Arrastão 

Data: 7 de junho (sexta-feira) 

 

Local: Praia do Arrastão 

 

Horários 

 

20h – Dani Danati (MPB/ Pop Rock) 

22h – Banda Alegra (Pop Rock) 

 

Entrada gratuita. 
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Conexidades Mulher enfoca importância do empoderamento e da união feminina na 

política e na sociedade 

 
 

Nesta quinta-feira (6), a programação no palco do ‘Conexidades Mulher’ começou às 9h30 com o 

painel ‘Primeiras-damas e seu papel fundamental nos processos eleitorais nos municípios’, que 

contou com a participação da Fundadora do Movimento de Mulheres Municipalistas e da 

Confederação Nacional dos Municípios (CNM), Dalva Christofoletti; da primeira-dama de Monte 

Azul Paulista, Patrícia Zeitoum; e da primeira-dama de São Pedro do Turvo, Eduarda Pinheiro. 

 

Dalva iniciou contando que há 70 anos luta pelo espaço das mulheres na sociedade, assim como 

na política. “Não queremos ser melhores que os homens, mas sim iguais, pois a sociedade só existe 

se houver equilíbrio entre homens e mulheres”, diz. Ela destacou que luta há 30 anos pela reforma 

tributária e inclusão de orçamento para os Fundos Sociais dos municípios. 

 

Na sequência, Patrícia contou sua experiência à frente do Fundo Social de Solidariedade de Monte 

Azul Paulista e o desenvolvimento de projetos como ‘Empodera Monte Azul’, em parceria com o 

Sebrae, que oportunizou conhecimentos para as mulheres empreenderem nas áreas de confeitaria, 

confecção de bijuterias, horta, marketing, cabelo e manicure, entre outros. 

 

Eduarda também contou sobre os projetos desenvolvidos em São Pedro do Turvo, com destaque 

para ‘Mães Criativas’, ‘Receitas da Vovó’, ‘Oficina de Maquiagem’, ‘Oficina de Crochê’ e ‘Patchwork’ 

(arte com retalhos). “Temos a missão de transformar a vida das famílias em vulnerabilidade”, diz. 

 

Movimentos femininos 

 

Às 10h30, teve início o painel ‘O papel e o fortalecimento nos movimentos femininos nas eleições’, 

com participação da presidente da Virada Feminina Internacional e do Conselho Superior Feminino 

da Federação das Indústrias do Estado de São Paulo (FIESP), Marta Lívia Suplicy; da Gestora de 

Políticas Públicas da USP e Consultora de Inteligência e Contrainteligência na Instituto Sagres, 

Barbara Krysttal; e das vereadoras Bete do Broa, de Itirapina, e Mariene Maia, de Três Fronteiras. 
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Marta enfatizou que, muitas vezes, as mulheres são convidadas a se candidatar para cumprir cotas, 

porém não conseguem ajuda dos partidos para promover suas campanhas. “As próprias mulheres 

não votam em mulheres, somos a maioria do eleitorado e a minoria dos eleitos, devemos mudar 

essa realidade. Temos que nos apoiar, trocar o competir por compartilhar, nos sentir representadas 

pelas outras mulheres. Não puxem tapetes, estendam as mãos”, disse. 

 

Na sequência, Marta falou sobre o apoio a candidaturas femininas nas eleições, promovidas pelo 

movimento Virada Feminina, e deu sugestões de atividades que podem ser realizadas pelas futuras 

candidatas, como rodas de conversa, lives e pedidos de apoio. 

 

Inovação e tecnologia 

 

Finalizando a programação da manhã, às 11h30, a fundadora da plataforma ‘Mulheres Inspiradoras’ 

e parceira oficial da ONU Mulheres no Brasil e da Berkeley Global Society, Geovana Quadros; a 

administradora de empresas e vice-presidente da Câmara de Comércio Brasil & Argentina, Marly 

Parra; e a consultora do legislativo do Senado Federal e doutora em Direito Internacional pela USP, 

Clarita Maia, debateram o tema ‘Inovação e Tecnologia’. 

 

Clarita iniciou dizendo que atualmente muitas mulheres sofrem de misoginia e violência política de 

gênero, e sugeriu que o tema seja incluído no Projeto de Lei n° 2630, de 2020 (Lei das Fake News). 

“Temos que unir forças para defender nossas ideias nas leis, cobrar os deputados em que 

votamos”, diz. 

 

Na sequência, Marli defendeu que as mulheres precisam se atualizar, aprender e utilizar os recursos 

proporcionados pela transformação digital e a inteligência artificial em sua atuação. “Precisamos 

usar o ChatGPT e outras ferramentas digitais em nossas campanhas, nos comícios, na Câmara. 

Tenha perfil no LinkedIn, no Tik Tok, no Instagram e poste suas fotos em eventos, palestrando”, diz. 

 

Para encerrar, Giovana sugeriu formas de usar estrategicamente as redes sociais, como vincular a 

imagem e o nome a temas relevantes, como liderança feminina, assim como a pessoas que são 

referências na política e sociedade. 

 

O ‘Conexidades Mulher’ é um espaço dedicado aos assuntos pertinentes ao público feminino, 

levando conhecimento e orientações, fortalecendo as ações de vereadoras, prefeitas e primeiras-

damas. 

 

Serviço 

7º Conexidades – Encontro Nacional de Parceiros Públicos & Privados 

Data: de 4 a 8 de junho de 2024 

Local: Complexo Turístico da Rua da Praia 

Endereço: Avenida Doutor Altino Arantes – Centro Histórico 

 

Confira a programação completa em https://conexidades.com.br/.  
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Representantes da Educação de São Sebastião vão apresentar trabalho em 

Universidade de Portugal 

 
 

Representantes da Secretaria da Educação de São Sebastião (SEDUC) foram selecionadas para 

apresentar um trabalho na IX Jornada em Estudos da Criança. O evento é promovido pelo 

‘Programa Doutoral em Estudos da Criança’ do Centro de Investigação em Estudos da Criança 

(CIEC) do Instituto de Educação da Universidade do Minho, em Braga, Portugal. 

 

O trabalho intitulado ‘A criança investigadora e o processo de formação continuada de docentes da 

rede de São Sebastião-SP’ foi escrito pela coordenadora pedagógica da Educação Infantil da 

SEDUC, Solange Estanislau dos Santos; pela docente de Arte da rede municipal, Jana Fragata; e 

pela diretora do departamento de ensino, Rosana Salvini. 

 

Juntas, elas apresentarão um relato de experiência do processo formativo que a equipe de 

educação infantil da SEDUC de São Sebastião vem desenvolvendo com docentes e gestores das 

Creches e Escolas Municipais de Educação Infantil. 

 

O objetivo é implementar uma proposta pedagógica baseada nas Pedagogias Participativas, 

estimulando o caráter investigativo da docência e criando contextos que abordem a complexidade 

do pensamento das crianças e suas interações com o mundo. 

 

Rosana Salvini explicou sobre o intuito do trabalho. “Alguns movimentos já foram identificados e 

estamos consolidando as diversas estratégias de documentação que aprimorem o nosso olhar e 

possamos apoiar as crianças e bebês na produção de metáforas e do pensamento complexo por 

meio de investigações e de organização dos espaços e materiais que sofistiquem e impulsionem 

as possibilidades de pesquisas das crianças e bebês, vistos como sujeitos de direitos, que 

produzem história e culturas infantis.” 

 

O evento será de forma on-line nos dias 12, 13 e 14 de junho. Já a apresentação será no dia 13 de 

junho às 15h. 
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Projetos de escolas inovadoras em São Sebastião são destaque no painel principal 

do Conexidades 

 
 

Iniciando a programação do terceiro dia do 7º Conexidades, na última quinta-feira (6), o painel 

principal do evento trouxe para o público a temática ‘Projetos de Escolas Inovadoras e Tecnológicas 

na Rede Estadual de Ensino’, dando destaque às escolas de São Sebastião. 

 

O time que compôs o painel foi presidido pelo presidente da Fundação para o Desenvolvimento da 

Educação (FDE), Jean Pierre Neto; pela secretária da Educação de São Sebastião, Marta Braz; por 

Luiz Fernando Machado, prefeito de Jundiaí (S)P; e pelo presidente da União de Vereadores de São 

Paulo (Uvesp), Sebastião Misiara. 

 

Durante sua palestra, Jean Pierre Neto abordou sobre as ações realizadas pela FDE, focando 

principalmente nos projetos de unidades escolares inovadoras, como a Escola Estadual Plínio 

Gonçalves de Oliveira Santos, construída em Juquehy após a tragédia que atingiu o município em 

fevereiro de 2023. 

 

A obra teve duração de oito meses e ficou pronta em tempo recorde, um terço do previsto para 

obras do mesmo porte. Sua construção teve um investimento que soma R$ 13,8 milhões e contou 

com uma proposta arquitetônica inovadora e sustentável, com obras de alvenaria para instalação 

de espaços modulares e pré-fabricados, o que trouxe agilidade para as obras. 

 

Também foi apresentando o projeto de mais uma escola e creche municipal no mesmo bairro, 

seguindo o mesmo padrão da unidade escolar estadual. O investimento total previsto é de R$ 42,7 

milhões, com aporte de mais de R$ 30 milhões do governo estadual e o restante como contrapartida 

da Prefeitura de São Sebastião através do terreno cedido para a construção. 
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SEMAM realiza encontro com pescadores e Polícia Ambiental para tratar da pesca da 

tainha 

 
 

A Prefeitura de São Sebastião, por meio do Departamento de Pesca, Agricultura e Abastecimento 

da Secretaria do Meio Ambiente (SEMAM), realiza encontro entre pescadores do município e Polícia 

Ambiental, na próxima segunda-feira (10), às 14h, na Barra dos Pescadores, em Boiçucanga, na 

Costa Sul do município. 

 

A reunião tem como objetivo abordar temas como a legislação vigente e petrechos permitidos para 

a captura da tainha. Os policiais ambientais e funcionários da SEMAM estarão disponíveis para tirar 

as dúvidas dos pescadores sobre o tema. 

 

A Secretaria do Meio Ambiente e seu Departamento de Pesca, Agricultura e Abastecimento 

ratificam seu compromisso com os pescadores do município de São Sebastião. 

 

Para mais informações, contato pelo telefone (12) 3892-2797 ou e-mail 

semam@saosebastiao.sp.gov.br.  

 

Serviço 

 

Reunião com os pescadores para discutir sobre a pesca da tainha 

 

Data: 10 de junho – segunda-feira 

Horário: 14h 

Local: Rancho de Pescadores de Boiçucanga 

Endereço: Rua Hilarião Crisólogo de Matos (Barra de Boiçucanga). 
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Conexidades Mulher debate saúde e direitos da mulher negra, dos idosos e pessoas 

com deficiência 

 
 

O Conexidades Mulher iniciou a roda de conversa da manhã desta sexta-feira (7), com uma 

homenagem à servidora pública de São Sebastião, Eulalia Xavier Machado, chefe de Divisão de 

Eventos da Prefeitura de São Sebastião. 

 

A servidora foi homenageada pela CEO do Conexidades, Silvia Melo, que destacou todo cuidado e 

dedicação de ‘Lala’ – como é conhecida – na decoração que destacava a temática da mulher negra 

em seus diversos papeis na sociedade. 

 

A primeira roda de conversa contou com a participação da fisioterapeuta dermatofuncional, Aline 

Yamamoto; da coordenadora de Câmara de Projetos Estratégicos, Kelly Chimicatti e da psicóloga, 

conselheira da União Afro Brasil e coordenadora do Núcleo de Gênero e Etinia da Virada Feminina, 

Cidinha Raiz dentro da temática ‘Desigualdades – o perfil da saúde da mulher negra no Brasil e a 

importância da abordagem no sistema integral | Perspectivas jurídicas’. 

 

As participantes falaram sobre a importância da mulher negra ser respeitada em todos os âmbitos 

sociais, em especial, dentro do Sistema Único de Saúde (SUS). 

 

Cida Raiz destacou a árdua luta das mulheres negras por seus direitos. “Não queremos igualdade, 

mas o respeito ao diferente. O Brasil foi constituído por mãos negras e só queremos o direito de 

termos nosso lugar respeitado na sociedade”, destacou. 

 

Dados expostos durante o debate mostraram índices que refletem esta desigualdade, quando 

registram que 71% da população extremamente pobre são negras e apenas 29% brancas. 

 

O debate também destacou a importância da denúncia contra o racismo ser efetivada em órgãos 

públicos. 
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A diretora de Políticas Públicas da Secretaria de Saúde de São Sebastião, Carla Brasil, informa que 

denúncias de racismo vivenciadas nas unidades do SUS do município podem ser feitas pelo 

telefone 162. 

 

O Conexidades Mulher também contou com a roda de conversa ‘Minha vida, Minhas escolhas | A 

história de uma empreendedora social frente ao instituto Velho Amigo’, que teve a participação da 

fundadora e presidente do instituto, Regina Moraes, e da fundadora do Movimento Mulheres 

Municipalistas, Dalva Christofolettti. 

 

As palestrantes falaram o direito do idoso a também ser respeitado em seu papel social. 

 

Regina Moraes, que fundou o Instituto Velho Amiga há 25 anos, avalia que o Brasil vem avançando 

neste sentido nos últimos anos. 

 

“Consciência, esperança e acreditar que temos um Brasil melhor e que tem aprendido a respeitar 

mais a pessoa idosa. Esta é a certeza que temos que ter mediante este avanço e seguir com a 

nossa luta, pois um dia todos seremos idosos”, afirmou. 

 

A manhã foi finalizada com a roda de conversa ‘Articulação, interação e criatividade nas políticas 

sociais’, que contou com a colaboração e presença de Ilka Fleury, membro do Conselho Curador da 

Fundação Dorina Nowill para cegos; da primeira-dama de Igarapava, Mônica Mattar e da primeira-

dama do município de Monte Azul Paulista, Patrícia Zeitom. 

 

Esta última roda de conversa foi uma exposição dos diversos trabalhos destes municípios voltados 

à inclusão social de idosos e pessoas em situação de vulnerabilidade social. 
 


